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PSOE y Ejecutivo regional se intercambian acusaciones Convocados
El Fondo de Compensación enfrenta 

a la Junta con el Gobierno Central
La reciente acusación del delegado del Gobierno en Castilla y 

León, Arsenlo Lope Huerta, de que la Junta no ha gastado los 8.000 
millones del Fondo de Compensación Interterrltorial (FCI) han 
levantado polémica.

Ayer, el Consejo de Gobierno 
de Castilla y León, reunido bajo 
la presidencia de su titular, Juan 
José Lucas, emitió un comuni
cado en el que lamenta las decla
raciones de Lope Huerta, reali
zadas en Segovia, en las que 
acusó a la Junta de “falta de agi
lidad” en la inversión del FCI.

A juicio de la Junta, Lope 
Huerta se “ha inmiscuido en 
funciones de control que son 
propias de las Cortes regiona
les” y ha actuado con desconoci
miento de los datos reales que 
reflejan la situación del FCI.

El consejero portavoz, José 
Manuel Fernández Santiago, di
jo que esperaba que el compor
tamiento de Lope Huerta no ha
ga brotar un clima de “belige
rancia” entre las administra
ciones Autonómica y Central.

El juez Navarro considera “falaz 
y adulteradora” la ley Corcuera

El magistrado de la Audien
cia Nacional Joaquín Navarro 
manifestó ayer que el proyecto 
de Ley de Seguridad Ciudadana, 
conocido como “ley Corcuera”, 
“va contra el honor de la demo
cracia". El juez Navarro, acom
pañado por Enrique de Castro y 
Begoña Lalana, participó en una 
charla-coloquio organizada por 
la Plataforma por las Libertades.

Para el juez Navarro, la Ley 
de Seguridad Ciudadana es 
“absolutamente innecesaria,

Delgado considera peligroso que 
el Tour empiece con montaña

El ciclista segoviano Pedro 
Delgado considera peligroso 
que el Tour de Francia de 1992 
empiece con dos etapas de mon
taña “porque pueden bloquear la 
carrera desde el principio”, se
gún manifestó en una entrevista 
concedida a este periódico.

A lo largo de la misma, Del
gado analiza el recorrido de las 
tres grandes pruebas ciclistas 
(Vuelta, Giro y Tour) y hace ba-

ATENCION CONSTRUCTORES
Y CARPINTEROS

CRISTOBAL
BRICOLAJE

(frente a Estación de Autobuses) 
Por cese de negocio liqui
damos puertas, molduras, 
herram icntas y todo lo refe
rente al bricolaje.

^GRANDES DESCUENTOS

Por su parte, Miguel Angel 
Trapero, procurador regional y 
secretario provincial de los so
cialistas segovianos, dijo a este 
periódico que la Junta está apro
bando proyectos a última hora, 
“deprisa y corriendo, pero no in
vierte el dinero del FCI, sino aue 
compromete el gasto para el si
guiente año”.

Trapero aseguró que la Junta 
nunca explica cual es su gestión 
y que “no es el Gobierno de la 
región, sino la oposición al Go
bierno Central en Castilla y 
León”.

El PSOE va a promover di
versas iniciativas parlamenta
rias en las Cortes regionales, co
mo preguntas y com
parecencias, para analizar el ni
vel de gasto, no sólo del FCI, 
sino del presupuesto de todas las 

muy peligrosa y claramente an
ticonstitucional”. “Esta ley 
—dijo— se inscribe en una in
terpretación sesgada, adulte
radora y falaz de la Constitu
ción, que contrapone la seguri
dad a la libertad”

Por otro lado, el magistrado 
aseguró que la “ley Corcuera” 
ha sido realizada interpretando 
el sentir de la opinión pública en 
beneficio de sus propios intere
ses.

(Pág. 3)

lance de su actuación en la pasa
da temporada.

Para el corredor de Banesto, 
la etapa de Segovia en la ronda 
española es siempre una incóg
nita: “Aunque nunca decide na
da, el líder la teme como una 
espada de Damocles, porque es
tá ya cansado y no sabe lo que 
puede ocurrir”.

(Pág. 14)

REGALE MODA
CAMISAS, JERSEYS, 

CHAQUETAS, TRAJES, 
PLUMAS, PANTALONES

“Calidad y estilo 
en el vestir”

Confecciones DIEZ

, , , LORENZO MAGIAS
Juan José Lucas. Arsenlo Lope Huerta.

consejerías.
“Nos tememos — dijo Trape

ro — que van a ser ciertas las 
suposiciones de que quedan sin

La lotería congrega la atención de todos.

Segovia jugará casi 800 millones 
en la Lotería de Navidad

La Lotería de Navidad hará 
que este año Segovia invierta un 
total de 793 millones de pesetas 
en buscar la fortuna en el sorteo 
que tendrá lugar mañana en el 
salón de loterías de la ONLAE.

El espectacular incremento 
de la cifra recaudada en el sorteo 
de Navidad en la provincia se 
debe principalmente al aumento 
en el precio del billete, según 
señaló a este periódico el 
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gastar más de 100.000 millones 
de pesetas del presupuesto de 
este año".

(Pág. 3)

delegado provincial de Hacien
da Javier Estrada.

La Lotería de Navidad hará 
que este año los segovianos gas
ten 165 millones de pesetas más 
que en 1990, en el que se gasta
ron un total de 628 millones. 
Continuando con el capítulo de 
las cifras, Segovia jugará 26.443 
billetes y 264.438 décimos, que 
tratarán de atraer la suerte hacia 
la provincia. (Pág. 5)

paros en el 
transporte de 
mercancías

Las grandes patronales del 
transporte de mercancías por ca
rreteras (Conetrans y Fenadis- 
mer) pararán del 30 de diciem
bre al próximo 6 de enero, en 
protesta por el incremento de 
cinco pesetas/litro del impuesto 
sobre el gasóil.

Según Ramón Menéndez, 
presidente de la Asociación Se
gó viana del Transporte (Asetra), 
organización encuadrada en Co
netrans, el colectivo al que re
presenta no está dispuesto a asu
mir ni una sola peseta de subida 
porque va en contra de sus inte
reses.

Por su parte, la Asociación 
Sindical de Transportistas Autó
nomos de las Comunidades de 
España (Astac. España), deci
dió, en reunión extraordinaria 
celebrada esta mañana, no adhe
rirse a este paro por considerar 
que los fines y objetivos que se 
persiguen “se deben a la defensa 
de intereses políticos ajenos a 
los propios del sector de trans
portes”. (Pág. 4)

i—AL DIA—
■ Tres jóvenes de 
Cantabria mueren en 
un accidente de tráfi
co en la N-l.

(Pág. 4)

■ Oubiña negó 
que recibiera trato de 
favor en la cárcel de 
Zamora.

(Pág. 7)

■ El congreso del 
PCE aprobará hoy el 
informe de gestión 
del comité.

(Pág. 10)

■ Yeltsin se hace 
con el poder del 
Kremlin.

(Pág. 12)

Hoy, suplemento 
de ICAL

EL ADELANTADO DE 
SEGOVIA ofrece hoy el suple
mento “Castilla y León ante el 
desafio del 92" que, elaborado 
por la agencia leal, ha sido 
distribuido entre los más de 
100.000 lectores de los nueve 
periódicos de la región que sus
tentan el Grupo leal.

La publicación, realizada con 
motivo del tercer aniversario de 
la creación del grupo, ofrece en 
52 páginas una imagen del papel 
de nuestra comunidad en los 
acontecimientos del 92.

M.C.D. 2022
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Don Luis Cano Lozano
JOSE A. FLOREZ VALERO

“MADE IN SPAIN"

Pan y circo
La primera vez que visité EL 

ADELANTADO DE SEGO- 
VIA, la redacción se encontraba 
en la planta baja, según se entra 
a la derecha. Era media tarde y 
el periódico había salido ya. Me 
encontré, en animada charla, a 
Fausto López Velicia y Luis 
Martín Marcos, que esperaban a 
que Luis Cano, el director, sa
liera de su despacho para cruzar 
hasta el Correos por comprobar 
el humor de Finito.

Fausto tenía una voz atrope
lladamente sugerente y una 
sonrisa que, pretendiendo resul
tar insinuante, aparecía inevita
blemente beatífica. Se las daba 
de político, político teórico y 
casi filosófico, pero su reloj se 
había detenido treinta años an
tes, en el seno de la CEDA y en 
la voz de José María Gil Robles. 
El Señor quiso evitar a su siervo 
fiel una nueva desilusión, lle
vándoselo a su seno antes del 
espectáculo final de la UCD.

Don Luis encamaba el proto
tipo de un personaje en vías ya 
de extinción: Caballero con 
picardías, erudito en anécdotas, 
conversador fluido y ocurrente, 
liberal, caústico en ocasiones y 
en todo momento condescen
diente. Elaboraba con reiterado 
primor las cosas de la ciudad, 
siendo capaz de reconocer 
como no protervo un altavoz 
instalado en el Colegio Claret 
con motivo de las fiestas patro
nales y que había calificado 
como tal.

Poeta festivo, apto para hacer 
tambalear con un par de cuarte
tos la credibilidad de un gober
nador, el honor militar, la ambi
ción de un canónigo o la pureza 
de una meretriz, le sobraba in
genio y competencia para cantar 
en forma y fondo casi místicos 
los mirtos del jardín en un con
vento de clausura o alumbrado

Paz y alegría en el hogar de 
los Hermanos Franciscanos 

de Cruz Blanca

el hallazgo de llamar al Acue
ducto “ceniza en vilo”. Hom
bre de tertulia cuando las tertu
lias habían desaparecido, se le 
notaba en su carne la falta de las 
horas pasadas en compañía casi 
conspiradora al resguardo de su 
rebótica.

En cuarto habilitado para 
Dirección resultaba imposible 
celebrar tertulia alguna, no tan
to por la escasez de espacio 
como por la ocupación perma
nente del mismo. Si había mue
bles, y los había, resultaban 
invisibles bajo el cúmulo de 
libros, papeles y periódicos que 
ocupaban la mesa, las sillas y el 
pavimento, dejando libre un 
espacio inverosímil que ocupa
ba don Luis Cano.

Tenía unos ojillos de pupilas 
inquietas y cristalino profundo, 
nariz apuntada de sabueso en
trenado, labios muy finos que 
dejaban escapar una sonrisilla 
entre picara y amenazadora, que 
dibujaba un machete presto a 
recortar el tronco de una col 
para que se desprendieran las 
hojas sobrantes.

Su curva de la felicidad pare
cía cuidada a propósito para el 
mejor ajuste del chaleco, no 
podría decirse si era buen o mal 
conversador, simplemente no 
conversaba, adoptando la inteli
gente actitud del que escucha 
con fino oído crítico y, si acaso 
intervenía muy de vez en cuan
do, lo hacía con palabra única o 
breve frase que resumía y corta
ba los argumentos expuestos. 
Bebía whisky en sorbitos despa
ciosos y el fondo del vaso guar
daba el secreto más íntimo de su 
pensamiento.

Don Luis fue director de EL 
ADELANTADO durante cua
renta largos años, cambiantes, 
peligrosos y comprometidos 
años. Quizás si uno lo miraba

sin mucha atención, desde fue
ra, pudiera parecer que el diario 
salía solo, sin precisar director 
alguno. Pero ese era el mérito 
más acusado de don Luis. Lo 
dirigía con tal dedicación y cui
dado que el periódico había 
adquirido una impronta perso
nal e inimitable y era fiel a ella, 
sin desviación alguna, en cada 
uno de sus números. Y así EL 
ADELANTADO era a Luis 
Cano lo que Luis Cano era a EL 
ADELANTADO.

Esta simbiosis no se logra 
únicamente con dedicación. Se 
logra teniendo unas pocas ideas 
claras y siendo fiel a ellas en 
todo momento y en cualquier 
circunstancia. Resistiendo a 
todo tipo de presiones, amena
zas y órdenes (don Luis las tuvo 
y en qué gradó) desplegando 
una habilidad no exenta de soca
rronería y no permitiendo que 
un descuido introdujera el míni
mo desliz, la más pequeña con
tradicción en la línea del perió
dico.

Esas pocas ideas claras, esas 
pocas verdades que don Luis 
mantuvo firmes e invariables en 
la diaria trayectoria de EL 
ADELANTADO eran muy sen
cillas y claras.

Un periódico debe defender 
los intereses de la sociedad que 
les respalda, ser su medio de 
expresión, un crítico que expon
ga ante el Estado las voces de su 
comunidad y que a esa comuni
dad transmita las necesidades 
legítimas del Estado.

EL ADELANTADO se justi
fica mientras mantenga el res
paldo y el aliento que emana de 
Segovia, de la provincia toda, y 
existencia tiene en ella su mejor 
justificación. Para ser la voz de 
Segovia nació y permanecerá 
mientras sea fiel a esta honrosa 
servidumbre.

EL ADELANTADO ha cum
plido 90 años. Casi la mitad de 
ellos tuvo a Luis Cano como su 
director ejerciente. Un director 
exigente, insobornable, valien
te, de trayectoria inalterable
mente segovianista. Por ello, 
Segovia conserva su voz.

GRACIANO PALOMO

Compra sólo lo necesario, no 
lo conveniente. Lo innecesario, 
aunque cueste sólo un céntimo 
es caro, preveía Séneca. La se
mana ha sido pródiga en noti
cias económicas quizá como re
bufo lógico tras la cumbre co
munitaria de Maastricht; en el 
fondo todo lo tratado tiene que 
ver con el dinero, el gran eje 
sobre el que se ha sustentado y 
se sustenta el mundo. Don Feli
pe González, uno de los líderes 
más importantes de la Europa 
opulenta, hace tiempo que se 
percató de esta verdad axiomá
tica en el mundo que padece
mos. Su liderazgo se ha cons
truido en buena parte durante la 
prodigiosa década de bonanza 
económica que cíclicamente ba
rre el orbe; ahora los atisbos de 
las vacas flacas hacen temblaría 
estructura de poder socialista y 
a la otrora alegre y confiada ciu
dadanía.

Raft Darhendorf, padre del 
nuevo pensamiento conservador 
mundial, tutor de Narcís Serra 
en la fabiana London School of 
Economics, formuló para la his
toria de la teoría económica el 
famoso “síndrome de Martí
nez". Según este principio eco
nómico-político, la derecha sabe 
crear riqueza, pero no es capaz 
de repartirla; mientras la iz
quierda sabe cómo repartirla pe
ro es incapaz de crearla. La for
mulación en sí tiene sus fallas a 
la luz de la experiencia práctica, 
pero también cuenta con mu
chos datos fácticos a su favor. 
Darhendorf hace furor hoy en 
los aledaños de Moncloa.

Lo cierto es que oteamos ya 
1992 con el pánico subiendo por 
la espina dorsal del país. Mil 
parados diarios no son una bro
ma, teniendo en cuenta que los 
indicadores económicos preco
nizan males sin cuento. ¡Vaya 
forma de enfrentamos a la fecha 
mítica para los europeos! Los 
españoles no parecen dispuestos 
a querer renunciar un ápice en su

nivel de vida que tanto les ha 
costado conseguir —excepto a 
los especuladores—, y ante una 
tesitura segura de empobrecerse 
el conservadurismo se vuelve 
atrevido en la búsqueda de nue
vas fórmulas. Se desea pan y cir
co en versión láser. Está claro. 
La Europa pragmática y merca
der nos ha hecho perder, quizá 
para bien, según se mire, el háli
to ancestral que movió a este 
pueblo. Aquel impulso que nos 
llevó a conquistar América, es 
verdad, pero que también nos 
enzarzó miserablemente en una 
cruel e incivilizada guerra civil 
en pleno siglo XX.

El presidente González ha pe
dido responsabilidad a los sindi
catos para poder crear empleo. 
También ha dicho que el aumen
to desaforado del IPC, es decir, 
del coste de la vida, no es un 
fracaso de su Gobierno, sino del 
conjunto de la sociedad españo
la. Y por último, ha subrayado 
que él está en política por “ne
cesidad”. La tentación cesarista 
adquiere ya límites alarmantes. 
Según su cuaderno de bitácora, 
un día se encerró en el Palacio 
de la Monacloa como prisionero 
de las circunstancias, con la in
tención de salvamos a todos; 
para que a cambio de sus cade
nas, fuéramos libres.

Todavía ese discurso tropical 
y bananero es efectivo electo
ralmente y hasta emocional
mente entre las clases menos 
ilustradas. Una cantinela que a 
su modo cultivaron con gran 
éxito Romero Robledo y Roma- 
nones. Porque el peligro que se 
cierne actualmente es quedamos 
sólo en la sopa boba sin perca
tamos del marco vital en el que 
nos desenvolvemos. Nada es 
absoluto. Montesquieu escribió 
que los pueblos bienaven
turados son aquellos cuya histo
ria es aburrida. Frente al axioma 
político y filósofico, el 
presidente, en cambio, prefiere 
soltar de cuando en vez alguna 
verdad para que le crean cuan
do miente.

Los Hermanos Franciscanos 
de Cruz Blanca, como todos los 
que desde un puesto oscuro y 
callado están dando su vida para 
que a los pobres y marginados 
del mundo les llegue algo del 
bienestar, y el cariño que la 
mayoría les estamos negando 
con nuestra indiferencia y olvi
do, pensamos que cuando al
guien dijo que “la utopía es lo 
posible aún no realizado” no 
sólo formuló una frase ingenio
sa, sino una verdad que se cum
ple en buena medida.

Esto constatamos quienes 
conocemos la labor que los 
Hermanos vienen desarrollando 
a lo largo de los años que llevan 
entre nosotros, levantando y 
sosteniendo un hogar conforta
ble, lleno de luz y alegría, donde 
estos pequeños hermanos nues
tros, con carencias físicas y 
mentales, pueden alcanzar algo 
de esa felicidad que todo hom
bre anhela y que tantas veces nos 
es negada por buscarla lejos de 
la fuente que es su origen y meta.

Y en estos días que preceden a 
la Navidad, queremos recordar a

todos los segovianos que en la 
casa número 2 de la travesía de 
Capuchinos esperan con ilusión 
nuestra ayuda moral y económi
ca. Seamos generosos y no olvi
demos que hace dos mil años el 
Señor nos hizo el maravilloso 
regalo de un Niño recién nacido, 
portador de paz para todos los 
hombres de buena voluntad.

No profanemos estas fiestas 
con la ostentación de nuestro 
monstruoso egoísmo, pues sólo 
compartiendo nos justificamos 
y podemos alcanzar el gozo que 
viene del Señor, esta alegría que 
se respira en el hogar de los 
Hermanos de Cruz Blanca.

Como todos los años quere
mos cumplir el agradable encar
go de dar a todos los segovianos 
las gracias y desear unas felices 
fiestas en nombre de los colabo
radores de los Hermanos Fran
ciscanos de Cruz Blanca.

Recordamos que se pueden 
hacer suscripciones en la cuenta 
n.°001140282-3 que los I lamía
nos tienen abierta en la Central 
de la Caja de Ahorros de Sego
via.

SEGOVIA HISTORIA Y LEYENDAS
MULTAS Y NOTICIAS DEL SIGLO XIX

El Gobierno Civil de 1890 multó con diez pesetas a algunas 
tabernas por retrasarse en cerrar a altas horas de la noche. Hoy 
ocurren robos de coches, pero entonces se denunciaban hurtos 
de caballos y asnos. Naturalmente, aquellos cacos no tenían que 
hacer "el puente". Los vecinos de Segovia se quejaban de 
jóvenes jinetes que marchaban al galope por las calles, ¿qué 
dirían si vieran a nuestros automovilistas y motoristas que con
funden la calle con una pista de carreras? Y un "chollo" para ve
raneantes: el Ayuntamiento de El Espinar regalaba terrenos a los 
que se comprometieran a construir viviendas o chalets. Y para 
terminar, viajes: el billete de ferrocarril a Madrid, en primera 
clase, costaba 15,70 pesetas, en segunda, 11,70 y en tercera, 
7,05 pesetas. Estas cosas sucedían en la Segovia de finales del 
XIX.

Regalamos MOTOS, BICICLETAS y muchos premios más
para nuestros clientes.

A todos los clientes y amigos de Segovia 
y su provincia, deseamos

PAZ, SALUD y ALEGRIA

¡Feliz Navidad!
M.C.D. 2022
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El Ejecutivo regional acusa al delegado del Gobierno de inmiscuirse en funciones de las Cortes

La Junta no se ha gastado este año en Segovia 
554 millones del Fondo de Compensación

El PSOE asegura que la Junta de Castilla y León se ha dejado 
de gastar este año en Segovia 554 millones de pesetas del Fondo 
de Compensación Interterritorial (FCI). Mientras, la Junta acu
sa al delegado del Gobierno, Arsenio Lope, de inmiscuirse en 
funciones de control que son propias de las Cortes regionales.

• AURELIO MARTIN

Como hemos informado, du
rante su visita a Segovia, Arse
nio Lope Huerta, delegado del 
Gobierno en Castilla y León, 
afirmó que el Ejecutivo regional 
no se ha gastado más de 8.000 
millones de pesetas del FCI, de 
los cuales a esta provincia le 
corresponden 554.

El FCI se nutre de los 
Presupuestos Generales del Es
tado y fue creado para eliminar 
los desequilibrios entre las dis
tintas regiones del Estado. Se
gún Lope Huerta, a las fechas 
que nos encontramos, va a ser 
casi imposible adjudicar obras 
antes de finalizar el año y el FCI 
se puede perder.

Para Miguel Angel Trapero, 
procurador regional y secretario 
de los socialistas segovianos, 
“se trata de un claro signo de 
ineficacia de la Junta y una deja
dez en cuanto a las inversiones 
que esta región necesita”.

De acuerdo con un informe 
del PSOE, en esta Comunidad, 
en 1990, sólo se gastó la mitad 
del FCI y, de 1989, quedaban sin 
pagar 2.000 millones de pesetas.

El año pasado, en Segovia, de un 
crédito de 719 millones, se 
pagaron 513.

En este informe se pone de 
manifiesto que esta falta de agi
lidad en la realización de las in
versiones, junto con el desfase 
entre las cantidades comprome
tidas, con proyectos concretos 
en marcha y el pago de los mis
mos, está provocando graves 
problemas a quienes promueven 
la inversión.

Ayer, el portavoz de la Junta, 
José Manuel Fernández Santia
go, calificó de “inoportunas” las 
declaraciones del delegado del 
Gobierno y señaló que esperaba 
que el comportamiento de Lope 
Huerta no haga brotar un clima 
de beligerancia entre las admi
nistraciones Autonómica y la 
Central.

DESCONOCE DATOS

En un comunicado del Conse
jo de Gobierno de Castilla y 
León, que ayer presidió Juan Jo
sé Lucas, se señala que el dele
gado del Gobierno ha actuado 
con desconocimiento de los da
tos reales. La Junta asegura que

LORENZO MATIAS

Fernández de Santiago.

PEÑALOSA

Miguel Angel Trapero.

el crédito acumulado asciende a 
13.900 millones de pesetas y el 
gasto comprometido hasta el 3 
de diciembre supone 12.354 mi
llones.

Para Trapero, “lo que ocurre 
es que la Junta está aprobando 
proyectos a última hora, deprisa 
y corriendo, pero no invierte el 
dinero este ¿o sino que com- 
promte el gasto para el siguien
te”, matizó.

Sobre el comunicado de la 
Junta, Trapero dijo que, “lógica
mente, el delegado del Gobierno 
tiene que estar preocupado por

que no se gasta este dinero por 
una mala gestión del Ejecutivo 
regional”.

Asimismo señaló que es difí
cil admitir al presidente Lucas y 
su portavoz que hablen de 
irresponsabilidad, “cuando toda 
la política de la Junta se basa en 
el enfrentamiento con la Admi
nistración Central”.

“La Junta —añadió Trape
ro— nunca explica cual es su 
gestión. No es el Gobierno de la 
región, sino la oposición al Go
bierno Central en Castilla y 
León”.

Los socialistas 
promoverán 
iniciativas en 
las Cortes

AURELIO MARTIN

Miguel Angel Trapero, pro
curador del Grupo Socialista, ha 
anunciado a este periódico que 
el PSOE va a promover diversas 
iniciativas parlamentarias en las 
Cortes Regionales, como pre
guntas y comparecencias, para 
analizar el nivel de gasto, no só
lo del FCI, sino del presupuesto 
de todas las consejerías.

“Nos tememos — dijo Trape
ro — que van a ser ciertas las 
suposiciones de que quedan sin 
gastar más de 100.000 millones 
de pesetas del presupuesto de 
este año”.

Según Trapero, en 1987 que
daron sin gastar 17.000 millones 
de los presupuestos de la Junta. 
En 1988, 33.000 millones; en 
1989,49.000 y, en 1990,73.000 
millones. De esta forma, al pre
supuesto de 1991, por 162.000 
millones, se le añadieron los re
manentes de 73.000 millones y 
quedó en 235.000 millones.

Trapero insistió en que el he
cho de que no se gaste el FCI no 
es aislado, “sino que la Junta es
tá dejando sin gastar partidas 
presupuestarias, año tras año, y 
cada vez más”.

“De seguir el mismo ritmo 
—añadió— quedarán sin gastar 
120.000 millones del presupues
to de 1992".

La “ley 
González"

MG.

Para el magistrado Joaquín 
Navarro, la Ley de Seguridad 
Ciudadana debería recibir el 
nombre de “ley González”, y 
no el nombre del actual mi
nistro del Interior, ya que, a 
su juicio, está inspirada desde 
las más altas instancias del 
Gobierno de la nación. “El 
PSOE —dijo— ha experi
mentado un evidente descen
so en el voto desde 1982, so
bre todo en los grandes nú
cleos urbanos, y mediante los 
estudios sociológicos que 
elabora el CIS, se ha dado 
cuenta que la seguridad ciu
dadana “vende” electoral
mente, realizando una ley 
que nada tiene que ver con el 
verdadero concepto de Segu
ridad ciudadana". “Esta ley 
no ataca seriamente el pro
blema de la droga —aña
dió— ya que no va contra el 
narcotráfico a gran escala, ni 
permite la investigación de 
cuentas corrientes para blan
queo de dinero”.

Afirmó que el PSOE ocupa el espacio de la derecha

Juez Navarro: “La ley 
Corcuera va contra el 

honor de la democracia”
El magistrado de la Audiencia Nacional, Joaquín Navarro, 

manifestó ayer que el proyecto de Ley de Seguridad Ciudadana, 
conocido como “ley Corcuera”, “va contra el honor de la demo
cracia”. El juez Navarro, acompañado por Enrique de Castro y 
Begoña Lalana, participó en una charla-coloquio organizada 
por la Plataforma por las Libertades.

M. GALINDO

Para el juez Navarro, la Ley 
de Seguridad Ciudadana es 
“absolutamente innecesaria, 
muy peligrosa y claramente an
ticonstitucional”. “Esta ley 
—dijo— se inscribe en una in
terpretación sesgada, adulte
radora y falaz de la Constitu
ción, Título I, que contrapone la 
seguridad a la libertad”. Por otro 
lado, el magistrado aseguró que 
la “ley Corcuera” ha sido reali
zada interpretando el sentir de la 
opinión pública en beneficio de 
sus propios intereses.

“El poder —precisó Nava- 
no— trata de zafarse de cual
quier control institucional y en 
mayor medida, del control judi

cial. Por ello, esta ley parte del 
desprecio y el miedo a la liber
tad, y es producto de los sondeos 
sociológicos del PSOE, que está 
perdiendo el voto en los grandes 
núcleos urbanos”.

CORRUPCION

La abogada Begoña Lalana, 
de la Asociación Contra la Tor
tura, señaló que la obligación de 
toda ley ha de ser la de garanti
zar la seguridad de un trato igua
litario para todas las personas 
“sean ciudadanos honrados o 
menos honrados, precisando 
que esta ley ”es uno de los mas 
graves atentados contra la de
mocracia desde la promulgación 
de la Constitución".

El coloquio fue organizado por la Plataforma por las Libertades..

Asimismo, Lalana denunció 
que esta ley podría llevar a pro
ducir casos de corrupción “por
que se presta —dijo— a llegar a 
un acuerdo entre los policías que 
intervengan en la sanción de una 
persona para evitarle una san
ción más grave”.

MARGINADOS

Para el sacerdote Enrique de 
Castro, de la Coordinadora de 
Barrios de Madrid, la Ley de

Seguridad Ciudadana tiene una 
mayor incidencia en los sectores 
más marginales, que com
prenden casi un tercio de la po
blación española. Por otra parte, 
De Castro significó que esta ley 
se puede incluir dentro de la ac
titud europea de seguridad tras 
la “cumbre” de Trevi y que ha 
dado lugar a leyes como la de 
extranjería o la próxima ley pe
nal, que puede castigar conduc
tas penales a los menores de 12 
años.

Canónigos
GRAN CERVECERIA-RESTAURANTE

PIZZERIA
La nueva dirección de Canónigos les comunica

que están nuevamente a su disposición para servicio de restaurante. 
PESCADOS FRESCOS, CARNES A LA BRASA.

Les deseamos felices Navidades. Cotillón Fin de Ano y Reyes.
Plaza de Canónigos (junto a Palacio). Teléfono 471160

LA GRANJA DE SAN ILDEFONSO (Segovia)

Teléfono 44.08.36
EL NOBLE ESTILO DE SEGOVIA

M.C.D. 2022
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Tres muertos 
en un accidente 
de tráfico

A.S.

Tres jóvenes de Cantabria fa
llecieron ayer en un accidente de 
circulación ocurrido a las 17.30 
horas en el kilómetro 138 de la 
N-I, en término municipal de 
Honrubia de la Cuesta. '

El turismo matrícula de San
tander 7763-X se salió de la cal
zada por el margen izquierdo, 
volviendo al firme para salirse, 
esta vez, por el lado derecho e ir 
a chocar contra la valla de pro
tección y un árbol, volcando 
posteriormente.

Como consecuencia de la co
lisión murieron el conductor del 
vehículo, Angel Luis Hernández 
Cámara, de 22 años de edad y 
vecino de Torrelavega, y los 
ocupantes del turismo, Feman
do Sierra Villega, de 22 años, y 
Joaquín Ibáñez Díaz Bustaman- 
te, de 21, vecinos de Santander y 
Torrelavega, respectivamente.

También resultó herida de 
gravedad Paula, de 21 años, y 
hermana del último de los falle
cidos.

Ante la subida de cinco pesetas del gasóil y en demanda del Plan Nacional

El transporte de mercancías por carreteras 
parará del 30 de diciembre al 6 de enero

ESTUPEFACIENTES

Por otro lado, tres personas 
fueron puestas en Segovia capi
tal a disposición judicial como 
presuntos autores de tráfico de 
sustancias estupefacientes. Los 
detendidos, dos hombres y una 
mujer, responden a las iniciales: 
F.S.S., J.L.G.A. y M.A.S.B.M.P.

También pasaron a disposi
ción judicial A.M.J. y J.I.G.P., al 
ocupárseles 0,280 gramos de he
roína, y T.M.G., por apropiarse 
de forma indebida de un vehícu
lo propiedad de una empresa de 
alquiler.

ROBO

Se ha denunciado la sustrac
ción de joyas y bisutería valora
das en 600.000 pesetas, lotería 
por valor de 9.000 y una colec
ción de monedas, de un piso si
tuado en la calle Ezequiel Gon
zález.

Por último, a las cinco de la 
tarde de ayer se declaró un in
cendio en una vivienda de la 
Matilla, que afectó al garaje y a 
dos plantas de la misma.

El incendio que fue sofocado, 
tras dos horas de trabajo, por 
Bomberos de Navafiía y efecti
vos de la Guardia Civil, pudo 
tener como causa una chispa de 
una cocina de leña.

Los transportistas españoles pararán del 30 de diciembre 
al próximo 6 de enero, en protesta por el incremento de cinco 
pesetas/litro del impuesto sobre el gasóil. Según el presidente

de los transportistas segovianos, Ramón Menéndez, el colec
tivo al que representa no está dispuesto a asumir ni una sola 
peseta de subida porque va en contra de sus intereses.

JESUS MARTINEZ CALLE

La Comisión de Negociación 
nombrada por la junta directiva 
de la Confederación Nacional 
del Transporte de Mercancías 
(CONETRANS) decidió convo
car hace dos días esta huelga an
te el definitivo acuerdo del Par
lamento de incrementar 5 pese
tas/litro el impuesto sobre el ga
sóil.

Para Menéndez las tarifas ofi
ciales exigibles no se pueden 
aplicar, puesto que el autónomo 
carece de fuerza para trasladar
las al consumidor.

“El transporte —dijo de for
ma clara el presidente segovia- 
no— no volverá a andar después 
del 6 de enero, si el precio del 
combustible no baja. Aunque 
creo que tendrán bastante sensa
tez como para aceptar ese pun
to”.

No es la del gasóil la única 
reivindicación de los transpor
tistas para la convocatoria de es
te paro, pero sí “la gota que ha 
colmado el vaso”.

El sector pide además la apro

bación y el establecimiento de 
un calendario de otra serie de 
medidas incluidas en el Plan Na
cional de Transportes presenta
do al Ministerio de Obras Públi
cas en el mes de junio de 1990.

La principal demanda de ese 
plan consiste en que se les faci
lite apoyo financiero para unir 
empresas, reducir costes y po
tenciar las estructuras de comer
cialización.

ALGUNA FORMULA.

En relación a la subida de 
combustible, solicitan “alguna 
fórmula” para que no se les re
percuta el incremento de im
puestos en los precios.

El resto de las peticiones 
coinciden con las reclamadas 
por otras 28 asociaciones de ca- 
mioneros en la anterior huelga 
del transporte, llevada a cabo 
entre el 9 y el 19 de octubre de 
1.990, que provocó graves pro
blemas en el desabastecimiento 
de mercancías.

Esas demandas comunes son:

mayor inspección para erradicar 
los ilegales, el reconocimiento 
de las enfermedades profesiona
les y la jubilación anticipada.

70.0 VEHICULOS

El paro, que puede afectar 
ahora a los casi 700 vehículos y 
200 transportistas —en su ma
yoría autónomos— asociados 
en la provincia de Segovia, ten
drá un carácter técnico, según 
calificativo empleado por el 
propio Menéndez.

La razón de la huelga es la de 
mejorar el servicio, tratando de 
no peijudicar a nadie, de ahí que 
se hayan elegido precisamente 
esas fechas, en las que los pro
ductos están ya servidos.

“Queremos —dijo el presi
dente segoviano— que llegue 
nuestro sentir, peijudicando lo 
menos posible”

Según Menéndez, esta vez no 
ocurrirá lo mismo que en la an
terior huelga: “los transportistas 
no van a parar por miedo , sino

porque lo consideran oportuno”. 
Para ello ya se han establecido 
los contactos con las fuerzas de 
orden público. "

Tras explicar de forma por
menorizada todo el proceso ne
gociador establecido desde el 
pasado mes de octubre, mante
niendo contactos continuos con 
los diversos ministerios implica
dos, con los grupos parlamenta
rios y las dos cámaras, elaboran
do notas de prensa y enviando 
comunicados incluso al propio 
Felipe González, el presidente 
de los transportistas segovianos 
comentó que pensaron que se 
iba a alcanzar una solución, lo 
que no fue así.

A principios de esta semana, 
el Senado consiguió una modifi
cación de siete a cinco pesetas 
en la subida del gasóil, pero la 
rebaja no fue suficiente. De po
co sirvió ya la reunión manteni
da el martes con el propio direc
tor general de Transportes, 
puesto que la convocatoria del 
paro era ya un hecho.

HÉÍÉJíiliMi®

Motor Segovia, S. A.

El PSOE exige a la Junta que recupere 
las lagunas de Cantalejo

Polígono Industrial. C/ Ouedarroma. 14
TaMIono 43.71 82
40006 S^jovla

Agen tet en

i CUELLAR TOMAS AGUADO
í CANTALEJO LUIS LOBO
1 TUREGANO: FERMIN HERRERO
1 NAVA ASUNCION JUAN MAESTRO
■ CARBONERO. TALLERES CARLOS
■ BOCEGUILLAS AUTO JOCA S L 
W SAN RAFAEL TALLERES VIMAR 
T SEGOVIA TALLERES CONDADO

A.S.

El PSOE ha pedido a la Junta, 
por medio de una proposición 
no de ley presentada por el pro
curador por Segovia Angel Fer
nando García Cantalejo, que ini
cie de inmediato las actuaciones 
necesarias tendentes a recuperar 
las lagunas de Cantalejo y Las
tras de Cuéllar.

La proposición, dirigida a la 
Mesa de las Cortes de Castilla y 
León, se debatirá y votará ante 
la Comisión de Medio Ambien
te y Ordenación del Territorio.

En la provincia de Segovia, 
existen dos lagunas, las de Can
talejo y Lastras de Cuéllar, de 
una gran importancia ecológica, 
que se encuentran en un estado 
critico de conservación.

Estas lagunas forman parte de 
un grupo de ecosistemas llama
dos humedales, que si bien hace 
unos cuantos años no se les con
cedía importancia y se procedía 
a su desecación, hoy se les otor
ga un gran valor ambiental no 
sólo para esas mismas zonas, si
no a nivel de la Comunidad y de 
la nación.

Entiende García Cantalejo 
que es necesario y urgente reali
zar cuantas acciones sean preci
sas para que estos humedales 
vuelvan a recuperar su nivel 
freático, su flora y fauna, y que 
sigan siendo el punto de descan
so de las aves en su migración al 
sur.

“Hasta que se ponga en mar
cha —finaliza la propusta— el 
catálogo de zonas húmedas de 
interés especial, la Junta de Cas
tilla y León puede adoptar medi
das urgentes para actuar en estas 
lagunas que están en grave peli
gro de desaparición”.

M.C.D. 2022
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Los segovlanos jugarán más de 260.000 décimos. El público acude hasta última hora a buscar su suerte.

Supone un 26 por ciento más que lo jugado en 1990

Segovia se juega mañana 794 millones 
en el sorteo de Navidad

El sorteo extraordinario de Navidad de la Lotería Nacional 
congrega tradicionalmente la atención de todos los españoles, 
sean aficionados a este juego o no. Segovia no puede sustraerse 
del mágico hechizo de los millones, y los segovianos jugarán este 
año un 26 por ciento más que en 1990, ascendiendo la cantidad

a 793.314.000 de pesetas.
Este año, los jugadores de otros puntos del país han acudido 

en gran medida a las administraciones de la capital y provincia 
en busca de la suerte, influidos por las predicciones de brujos y 
pitonisas.

M. GALINDO

El espectacular incremento 
de la cifra recaudada en el sorteo 
de Navidad en la provincia se 
debe principalmente faumento 
en el precio del billete, según 
señaló a este periódico el 
delegado provincial de Hacien
da Javier Estrada. “El aumento 
en el precio del billete —dijo— 
ha hecho que la gente se gaste un 
poco más en la lotería este año, 
lo cual ha repercutido directa
mente en la recaudación obteni
da en Segovia”.

La lotería de Navidad hará 
que este año los segovianos gas
ten 165 millones de pesetas más 
que en 1990, en el que se gasta
ron un total de 628 millones. 

Avda. de Fdez. Ladreda, 28 - SEGOVIA.

continuando con el capítulo de 
las cifras, Segovia jugará 26.443 
billetes y 264.438 décimos, que 
tratarán de atraer la suerte hacia 
la provincia.

MAYOR VENTA

Las administraciones de lote
ría de la capital han experimen
tado en Eneas generales una ma
yor predisposición que en años 
anteriores por parte del público 
a adquirir billetes y décimos pa
ra este tradicional sorteo navide
ño. “Este año —dice Julio San
tamaría, de la administración 
número 5— hemos vendido mu
cho más en ventanilla que en 
años anteriores, donde las em
presas eran nuestras mejores 
clientes”. Esta misma opinión es

Les desea 
Felices

Fiestas
OPTICA DAMIAN 
desea que vean y oigan 
bien todo lo bueno de 
estas fiestas. Y a la 
hora de comprar sus 
regalos, que adquieran 
cosas prácticas (Gafas 
y material óptico), y 
hasta el día 5, atencio
nes especiales en su 
compra en su estableci
miento de

compartida por las propietarias 
de las administraciones números 
1 y 3, situadas en las calles Cer
vantes y Juan Bravo respectiva
mente. “Yo, desde luego,—dice 
Matilde Oliveda, propietaria de 
la administración n^— lo que 
más he hecho es el ”decimeo" y 
por supuesto, la venta ha sido 
bastante notable".

Los jugadores sienten predi
lección por los números medios 
y altos, en detrimento de todos 
aquellos que comienzan por ce
ro. “La gente quiere números al
tos y bonitos—dice Milagros 
Lago, regente de una de las ad
ministraciones más afortunadas 
por la suerte de Segovia— , so
bre todo que suenen bien”. 
“Desde luego —añade Julio 
Santamaría— la gente pide 
números ”de cinco cifras", no 
considerando el cero como una 
de ellas".

En cuanto a las terminacio
nes, los números acabados en 0 
y 1 han sido las más solicitadas

n 434600 
SEGOVIA

El mejor sitio para
BODAS y BANQUETES

Pida precios
CASA DUQUE B 43 05 37

Suscríbase a:
EL ADELANTADO

en las administraciones segovia- 
nas.

PITONISAS

Tan tradicional como el sor
teo de lotería son las cábalas y 
predicciones a las que se suelen 
consultar con el objeto de cono
cer la preciada combinación de 
cifras que compondrán el “gor
do". Al parecer, este año algu
nas “pitonisas" han afirmado 
que Segovia podría verse agra
ciada con alguno de los grandes 
premios del sorteo de mañana, 
lo que ha hecho que muchos ju
gadores de otras provincias ha
yan “echado las redes” en las 
administraciones de la provin
cia. El pasado puente de la 
Constitución fue aprovechado 
por muchos visitantes para lle
varse uno o varios décimos de 
Navidad. “En nuestra adminis
tración —dijo Milagros Lago— 
hemos vendido a gente de Ma
drid y de muchas otras provin
cias, que comentaban que este 
año iba a tocar en Segovia".

Valladolid, la 
más jugadora

AS.

Los castellano - leoneses 
jugarán alrededor de 10.860 
millones de pesetas en el 
sorteo de la Lotería de Navi
dad; ciento sesenta millones 
más que los gastados en el 
sorteo de 1990, año en que la 
suerte sólo dejó “migajas” 
en la región. Valladolid, 
León y Burgos son las pro
vincias en las que más se 
juega, mientras que Avila y 
Zamora se encuentran entre 
las que menos invierten en la 
lotería navideña.

El Organismo Nacional 
de Loterías ha repartido en 
las delegaciones de Hacien
da de la comunidad billetes 
equivalentes a 12.341 millo
nes de pesetas; aunque la 
cantidad gastada de manera 
definitiva no se conocerá 
hasta última hora de esta tar
de, cuando las administra
ciones realicen las devo
luciones de los décimos 
invendidos a las respectivas 
delegaciones.

Estos datos provisionales 
sitúan el gasto en lotería de 
los castellano-leoneses en 
alrededor de 160 millones 
mas que en 1990, año en el 
que Soria, Falencia, Sala
manca y- Avila se llevaron 
sólo algunas migajas de los 
premios grandes. Soria y Fa
lencia resultaron las más 
afortunadas, ya que recibie
ron 300 millones de pesetas 
del “gordo” y del segundo 
premio.

Valladolid, con una lote
ría distribuida por valor de 
2.494 millones de pesetas y 
una venta estimada de 2.730 
millones será la provincia 
que más juegue en este sor
teo. A continuación se sitúa 
León, donde se han distri
buido décimos por un im
porte de 2.575 millones, 
aunque la estimación de 
ventas se sitúa en tomo a los 
2.137 millones.

M.C.D. 2022
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Pinar del Común Grande de Las Pegueras

La Comunidad de Villa y Tierra saca a 
subasta el aprovechamiento de madera

Protesta vecinal por el 
funcionamiento de Correos 

y Caja Postal

AS.

La Comunidad de Villa y 
Tierra Antigua de Cuéllar ha 
convocado subasta pública de 
los aprovechamientos de made
ras de varios de los montes de 
utilidad pública de propios para 
la campaña de 1992. El valor 
total del aprovechamiento es de 
12.200.600 pesetas.

Las proposiciones para acu
dir a las subastas se deben pre
sentar en la secretaría de la 
comunidad hasta veinte días 
hábiles después de que aparez
can publicadas en el Boletín 
Oficial de la Provincia. La aper
tura de proposiciones tendrá 
lugar en el Ayuntamiento de 
Cuéllar el día siguiente al de la 
finalización de plazo de admi
sión y las fianzas establecidas 
son del 2% del precio de tasa
ción, la provincial, y del 4% del 
valor de adjudicación, la defini
tiva.

Los aprovechamientos de 
madera que han salido a subas
ta, en tres lotes diferentes:

En caso de quedar alguno 
desierto se celebrarán en segun
da convocatoria en las condicio
nes establecidas en los pliegos,

efectuándose la apertura de pro
posiciones el veintiún día hábil

Arboles gratuitos
A.S.

Con la llegada de la Navidad, 
en nuestros pueblos, además del 
tradicional belén familiar, se ha 
impuesto la poco ecológica cos
tumbre de colocar un árbol 
adornado de luces. Moda forá
nea y enormemente perjudicial 
para nuestros montes.

Para evitar en lo posible estas 
cortas indiscriminadas de árbo
les, el Ayuntamiento en colabo
ración con la Junta de Castilla y 
León y la Escuela Taller, pro
porcionó a todas las personas 
interesadas, pinos gratuitos y 
abetos con cepellón a bajo pre
cio.

Esta iniciativa de regalar pi
nos y vender abetos a un precio 
asequible en Navidad, partió de 
la anterior corporación munici
pal hace tres años y fue un gran 
éxito. Bajo el lema “No cortes 
una vida en Navidad”, se edita
ron carteles y folletos de mano 
informando a los ciudadanos del

después de haber quedado de
sierta la primera.

enorme perjuicio que se ocasio
na en los montes por las cortas 
de pinos, enebros y sabinas, és
tas dos últimas especies protegi
das por la ley y por tanto con 
posibilidad de sanción.

A cambio de estas cortas, se 
ofrecieron pinos gratis y abetos 
rojos con cepellón a bajo precio, 
con posibilidad de plantarlos 
posteriormente en jardines, ca
sas de campo y fincas particula
res.

La campaña tuvo gran éxito y 
este año se ha vuelto a repetir. 
Gracias a la colaboración entre 
las tres instituciones, se ofrecie
ron en la Plaza Mayor todos los 
días pinos gratuitos a las perso
nas que se acerquen por ellos.

Estos pinos proceden de las 
podas y limpiezas que la Junta 
realiza en nuestros montes. 
También se pudieron comprar 
abetos rojos, con cepellón, de 
cerca de un metro al precio de 
novecientas pesetas unidad.

J.C.M.R.

Ante la reducción de los hora
rios de atención al público de la 
Oficina de Correos de La Granja 
de San Ildefonso, a lo que se ha 
añadido una deficiente presta
ción de los servicios de Caja 
Postal, las asociaciones de amas 
de casa de San Ildefonso y veci
nos de Valsaín, se han dirigido a 
la Jefatura de Correos y Telé
grafos de Segovia para reclamar 
una solución urgente al grave 
problema que vienen padecien
do los vecinos del municipio 
desde hace más de un mes.

Al mismo tiempo, las asocia
ciones de San Ildefonso solici
tan de la misma Jefatura Provin
cial el aumento del número de 
carteros que en el núcleo urbano 
de La Granja se dedican al re
parto domiciliario de corres
pondencia.

La petición de estos dos co
lectivos de San Ildefonso ha 
sido contestada por la Jefatura 
Provincial, a través de una nota 
en la que se afirma que “de 
modo circunstancial y por en
fermedad del jefe local, la Ofi

SANTA MARÍA LA REAL DE NIEVA

Actos para la Navidad
MEDIA LUNA

Con motivo de las fiestas 
navideñas se van a celebrar en la 
villa varias actividades. El Cen
tro Familiar ha organizado un 
concurso de belenes familiares, 
campeonatos de trivial pursuit, 
pictionary, una semana de cine 
de dibujos animados dirigida 
fundamentalmente a los niños, 
una actuación de teatro infantil, 
un coro infantil que animará 
varios días con sus villancicos 
estas fiestas tan familiares y 
entrañables, y el día 20 habrá 
una conferencia sobre “El traje 
segoviano” a cargo de la Direc
tora del Grupo de Danzas 
“Nueva Segovia”.

cina de Correos de San Ildefon
so se ha reducido a Oficina Au
xiliar de tipo “A”, sin que esta 
circunstancia suponga un detri
mento del servicio, al quedar 
éste atendido por cuatro carte
ros”.

MEDIDAS DE PRESION

Ante esta contestación, que, 
según afirma, no satisface la 
reclamación de las asociaciones 
de San Ildefonso, y la persisten
cia en la reducción de horarios 
de atención al público a tres 
horas diarias, además de la defi
ciente prestación de los servi
cios de Caja Postal que está 
suponiendo para los usuarios 
retrasos al realizar cualquier 
servicio bancario, la asociación 
de amas de casa de La Granja, 
que cuenta en la actualidad con 
casi 600 socias, está estudiando 
poner en marcha otras medidas 
de presión hasta alcanzar los 
objetivos que se ha propuesto. 
Por su parte, la asociación de 
vecinos de Valsaín va a exigir 
que la plaza de cartero de este 
núcleo, que lleva vacante varios 
años, se cubra con personal de 
carácter fijo.

La Asociación Cultural Santa 
María 92-VI Centenario ha 
convocado un concurso de rela
tos y dibujos navideños en él 
hay una nutrida participación de 
alumnos de EGB y BUP. Las 
bases se hayan expuestas al 
público pues aún hay tiempo de 
participar en dicho concurso. 
Está patrocinado por las CEAS 
(dependientes de la Diputación 
Provincial).

También las CEAS han con
vocado un concurso provincial 
de belenes, cuyas bases están 
expuestas por los establecí-" 
mientos, concediendo impor
tantes premios: diez primeros 
premios de 200.000 pesetas y 
diez segundos de 100.000.

LA LOSA
EXPRESION DE GRATITUD

Los familiares de

Petra Gómez García
(q. e. p. d.)

De TORRECABALLEROS (Segovia)

Dejan pública constancia del profundo agrade
cimiento al equipo de médicos y a todo el personal 
sanitario, en especial a los de la primera planta, del 
Hospital General de la Seguridad Social, de Segovia, 
por la dedicación y esmero profesional y sobre todo 
humano, que supieron prestarle a lo largo de su 
enfermedad.

El Ayuntamiento felicita las fiestas
MANUEL BARRIO

La proximidad de las fiestas 
es el motivo por el que el Ayun- 
tam iento ha desplegado, delante 
de su sede, un magnífico cartel, 
iluminado con varias docenas 
de bombillas por la noche, con 
el que nos felicita las fiestas a 
todos los vecinos, am igos y visi
tantes que en estos días quieran 
también compartir unos minu
tos con nosotros para ver las 
diferentes actividades progra
madas. Señalemos también que 
una estrella, colocada al lado 
del edificio municipal e igual
mente iluminada, sirve para

recordar a aquella otra estrella 
que guiara a los Reyes Magos 
hacia Belén.

De los actos que tienen lugar 
estos días de Navidad y Año 
Nuevo hay que señalar dos bele
nes, uno realizado por los pro
pios vecinos que darán “vida” 
a las figuras clásicas del naci
miento y otro en el que también 
ha participado un buen número 
de habitantes de Losa cons
truyendo y realizando las figu
ras del belén utilizando arcilla, 
piedras y otros elementos con
seguidos por los alrededores.

Y no olvidemos la cabalgata

de Reyes que tendrán lugar el 
domingo 5 de enero, por la tar
de-noche. Sabemos que 
SS.MM. llegarán al vecino 
apeadero de Ortigosa y tras visi
tar y saludar a los niños de esta 
localidad vendrán a La Losa 
utilizando varios “todo terre
no” con remolques y acompa
ñados de una docena de pajes y 
servidores que dispondrán de 
caballos para desplazarse hasta 
nuestro municipio. El Ayunta
miento prepara un magnífico 
recibim iento al que en estos días 
da los últimos toques el equipo 
municipal, encabezado por el 
alcalde. Femando Mantecas.

M.C.D. 2022
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Firmado el 
convenio para 
el Centro Nodal 
de la región

VaUadolid. (leal).—El Ayun
tamiento de VaUadolid y la 
empresa pública Retevisión fir
maron ayer el convenio para la 
construcción del Centro Nodal 
de Castilla y León en VaUadolid, 
que permitirá mejorar las condi
ciones de recepción de las televi
siones públicas y privadas en to
da la región.

El proyecto exige una inver
sión de doscientos cincuenta mi
llones de pesetas que serán fi
nanciados por Retevisión. Este 
convenio supone, según el direc
tor general de Retevisión, José 
Aznar Tabemer, adelantar las 
previsiones de cobertura en Cas
tilla y León según lo establecido 
en la tercera fase del Plan Técni
co de Retevisión.

Según los términos del con
venio, el Ayuntamiento de Valla- 
dolid facilitará y agilizará las ges
tiones urbanísticas necesarias pa
ra que el Centro Nodal de Televi
sión de Castilla y León se instale 
en el Cerro de San Cristóbal, en el 
término municipal de VaUadolid 
de una forma inmediata.

La puesta en marcha de este 
nuevo centro permitirá también la 
clausura y desmantelamiento de 
las instalaciones del Cerro de las 
Contiendas, dada su cercanía al 
casco urbano de VaUadolid. El 
Centro Nodal de Castilla y León 
será el centro de distribución de 
las señales producidas en las dis
tintas capitales de provincia de la 
Comunidad y facilitará asimismo 
la mejora de la cobertura de los 
programas de TVE y las televisio
nes privadas en la ciudad de Va- 
Uadolid. Además, el centro se in
tegrará en la red nacional de enla
ces para lo que Retevisión tiene 
previsto un plan de inversiones de 
20.000 millones de pesetas en los 
dos próximos años.

El Consejo de Gobierno 
aprobó la reorganización de 

los servicios territoriales

Se abren al tráfico dos nuevos 
tramos de la Autovía del Norte 

en la provincia de Burgos
VaUadolid. (leal).— El Con

sejo de Gobierno de Castilla y 
León examinó ayer la orden que 
establece la nueva estructura or
gánica de los servicios de Eco
nomía, Fomento, Cultura y Tu
rismo y Sanidad y Bienestar So
cial de las delegaciones territo
riales del Ejecutivo regional en 
las provincias de la comunidad 
autónoma.
. La Junta también aprobó una 
inversión de 163 millones en la 
segunda fase de instalación de 
una red automática de vigilan
cia y control de la contamina
ción atmosférica de Castilla y 
León. La Consejería de Medio 
Ambiente atenderá con esos re
cursos la instalación, equi
pamiento, suministro y 
mantenimiento de siete estacio
nes remotas fijas para medir la 
contaminación atmosférica en 
Avila, Segovia, Soria, Zamora, 
Ponferrada y La Robla (León) y 
Guardo (Falencia).

En el capítulo de inver
siones a empresas que se 
‘nstalen en la región, se 
acordó la subvención del

El “capo" desmintió la celebración de mariscadas en la celda

Oubiña negó un posible trato de 
favor en la cárcel de Zamora

Laureano Oubiña, presunto 
“capo” gallego del narcotráfi
co, negó ayer ante el titular del 
Juzgado de Instrucción núme
ro 1 de Zamora que existiese 
trato de favor hacia su persona 
cuando estuvo ingresado en la 
prisión provincial zamorana, 
y también que estuviese rela
cionado con el narcotráfico.

Zamora. (leal).—El abogado de 
Oubiña, Manuel Tuero, estuvo pre
sente en la declaración, que se 
prolongó por espacio de una hora, y 
señaló que su defendido había con
testado al juez “con precisión y 
exactitud”. Tuero indicó que Oubi
ña recibió “todo lo contrario a un 
trato de íavor” y que incluso se 
había sentido discriminado y trata
do “con un cierto rigor”. Según el 
abogado, Laureano Oubiña negó en 
su declaración “la existencia de una 
mariscada y aclaró que alguna de las 
cosas que había en su celda eran 
prepiedad de algún otro compañe
ro”. En este sentido, Tuero aseguró 
que “no se ha descubierto ningún 
tipo de marisco en la celda, a pesar 
de los muchos cacheos que se le 
hicieron”.

“POR LA CARA”

El propio Laureano Oubiña 
afirmó tras su encuentro con el 
juez que “me tienen preso por la 
cara y llevan cuatro años hun
diéndome vivo e investigándo
me y en 18 meses no encuentran 
ni una prueba”. Acusó a Ricardo 
Portabales —el “arrepentido” 
que le denunció—, de ser un 
“farsante" y señaló que “no me
rece mi opinión por tantas men
tiras que ha dicho”.

A pesar de ello, explicó que a 
Portabales “nunca le había visto en 
la cárcel hasta que llegué a la de 
Pontevedra hace dos años y nunca

70 por ciento de los intereses de 
un préstamo de 420 millones de 
pesetas a Matinvest, sociedad 
que participa de manera mayori- 
taria en la empresa Sintetizados 
Metalcerámicos, que se instalará 
en el Parque Tecnológico de 
Boecillo (VaUadolid).

También en el capítulo in
dustrial se concedió al Ayun
tamiento de Villares de la 
Reina (Salamanca) una sub
vención de 280 millones de 
pesetas para completar la fase 
final del polígono industrial 
“Los Villares". A la empresa 
Ferroaleaciones Españolas, 
de Medina del Campo, se con
cede una subvención de 65 
millones, para realizar una 
planta de lavado y separación 
de metal, que deberá cons
truirse antes de un año.

En obras e infraestruturas 
urbanas la Junta aprobó la 
contratación de un verte
dero de residuos sólidos pa
ra la comarca de Sahagún 
(León), con un importe de 
obra que supera los 67 mi
llones.

TELEFOTO EFE
Laureano Oubiña a la salida del juzgado

he tomado ni un simple café con 
él”, para volver a insistir en que 
“nunca en mi vida he tenido re
lación con el narcotráfico”.

COMODIDADES

Ricardo Portalabes se encuen
tra en estos momentos en libertad 
y en paradero desconocido. La 
mujer del “capo" estuvo presente 
en el Juzgado zamorano, pero no 
declaró. Oubiña, al concluir el 
interrogatorio, fue conducido a la

VaUadolid. (leal).— Hoy se 
abrieron al tráfico la variante 
de Lerma y el tramo Fontio- 
so—Lerma, incluidos en el tra
mo Aranda de Duero—Lerma 
de la Autovía del Norte. Al acto 
de apertura asistieron el dele
gado del Gobierno en Castilla 
y León, Arsenio Lope Huerta, 
y el subdirector general del 
Construcción de la Dirección 
General de Carreteras del 
Ministerio de Obras Públicas y 
Transportes.

El presupuesto conjunto in
vertido en la ejecución de las 
obras se aproxima a los 4.800 
millones de pesetas, de los que 
159,7 miUones se han destinado 
a la señalización del tramo y 
44,8 miUones se dedican a medi
das de reposición ambiental, con 
plantaciones a lo largo del reco
rrido.

La puesta en servicio de la 
variante de Lerma, de 5,6 kiló
metros, junto con los 9,2 kiló
metros del tramo Fontioso— 
Lerma dimanarán el paso por 
el interior de la ciudad y supon
drá la ampliación del acceso a 

cárcel zamorana, desde donde se 
le trasladará a Madrid.

El fiscal encontró indicios ra
cionales de delito debido al trato 
que recibió Laureano Oubiña du
rante su estancia en prisión. Según 
fuentes del propio centro, el pre
sunto “capo” estuvo todo el tiem
po en la enfermería y disponía de 
ciertas “comodidades”, como la 
tenencia de algún electrodomésti
co no permitido y facilidades para 
comunicarse con el exterior.

Burgos por la autovía en casi 
quince kilómetros que se suman 
a los tramos Lerma—Sarrracín y 
Sarracín—Burgos, ya en servi
cio.

El tramo abierto presenta 
dos calzadas con dos carriles 
cada una y arcenes exteriores. 
Entre las estructuras situadas 
en el conjunto del tramo se en
cuentran cuatro enlaces de la 
variante y un puente sobre el 
río Arlanza.

NACIONAL 122

Por otra parte, hoy también 
se inaugura la variante de Lan
ga de Duero (Soria), en el itine
rario de la carretera N—122 de 
Zaragoza a Portugal por Zamo
ra, en la provincia de Soria, tie
ne una longitud de 6,9 kilóme
tros y su puesta en servicio se 
produce con tres meses de ade
lanto respecto al plazo final 
previsto. Del presupuesto total 
de las obras de la variante de 
Langa de Duero (770,4 millo
nes) 24,8 millones de pesetas 
se han destinado a la señaliza
ción del tramo.

Muere una 
abogada del 
Juicio de la 
Construcción

Burgos/Valladolid. (leal).— 
El Juicio de la Construcción que 
se sigue en la Audiencia de Bur
gos contra el alcalde de la ciu
dad, José María Peña, y otras 
diez personas, fue suspendido 
esta mañana debido al falleci
miento en accidente de tráfico de 
la abogada de la acusación parti
cular, Soledad Renedo.

El accidente se produjo al co
lisionar el vehículo que condu
cía la letrada contra un camión 
esta madrugada en las cercanías 
de Burgos.

Soledad Renedo, muy conoci
da en la ciudad, era hermana del 
constructor Juan Renedo, uno de 
los denunciantes de las presun
tas irregularidades urbanísticas 
que han dado lugar al juicio. 
Juan Renedo es, a su vez, cuñado 
del presidente del Gobierno cán
tabro, Juan Hormaechea.

El juicio proseguirá a partir de 
la segunda semana de enero.

JUICIO MINEROS.— Que
dó visto para sentencia el juicio 
oral que se sigue en el Juzgado 
de Cervera de Pisuerga contra 
34 mineros de Antracitas de 
Besande, acusados coaccionar 
a otros trabajadores y de 
ocasionar desórdenes públicos 
y daños en las intalaciones de 
varias empresas durante las 
movilizaciones registradas en 
noviembre de 1990 en la cuen
ca minera del norte de Falencia 
para reclamar el cobro de los 
salarios.

ABUSO DE SU HUA.— La 
Audiencia Provincial de Soria 
dejó visto para sentencia el jui
cio oral seguido contra Calixto 
Puente, acusado de los delitos de 
violación continuada, estupro y 
abusos deshonestos a su hija de 
16 años. El fiscal pide para el 
acusado una pena de 44 años de 
prisión y la defensa una condena 
de seis meses y un día al recono
cer la existencia de abusos 
deshonestos.

700 FIRMAS PARA UN IN
DULTO.— Vecinos de Burgos 
y alcaldes de las localidades 
limítrofes a la capital han reco
gido más de 700 firmas con las 
que solicitan el indulto a un 
constructor que fue condenado a 
seis años y un día por agresión al 
ex-alcalde de Palazuelos de la 
Sierra.

BOLAÑOS “PALADIN” 
MUNICIPAL.—El alcalde de 
VaUadolid, Tomás Rodríguez 
Bolaños, aseguró ayer que en 
materia de servicios ciudada
nos debe darse un proceso des- 
centralizador desde las autono
mías hacia los municipios, 
“porque los ayuntamientos van 
a tener que seguir prestándolo 
aunque existan otras instan
cias". Para Bolaños los munici
pios son las únicas institucio
nes que ofrecen servicios sin 
competencias.
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El presidente de la Junta presidió en Burgos el tercer aniversario de la agencia de noticias leal

Lucas: “Los medios de comunicación son la 
columna de la auténtica libertad democrática”

El presidente de la 
Junta de Castilla y León, 
Juan José Lucas, aseguró 
ayer en Burgos que “la 
auténtica libertad demo
crática se alza sobre la co
lumna inamovible de la 
libertad de expresión”, 
durante la fiesta del ter
cer aniversario de la 
agencia de noticias leal y 
del centenario de “Diario 
de Burgos”.

Burgos. (leal).— En el acto, 
que reunió en la Casa del Cordón 
de la capital burgalesa a los prin
cipales representantes de los parti
dos, entidades e instituciones de 
Castilla y' León, intervinieron 
también el presidente del consejo 
de administración de “Diarios 
Castellano-Leoneses S.A.”, José 
Angel García Rodríguez, y el 
director de la agencia leal, José 
Luis Guerrero, además del vice
presidente del consejo de admi
nistración de “Diario de Burgos”, 
Pedro García Romera. La cita en 
Burgos sirvió además para la 
presentación del décimo suple
mento informativo de leal, que 
hoy viernes es distribuido por los 
nueve periódicos del grupo.

“Castilla y León ante el desa
fío del 92" recoge en sus 
cincuenta y dos páginas infor-

José Luis Guerrero se dirige al auditorio. En la presidencia de la mesa, Juan José Lucas.

maciones y comentarios sobre 
los acontecimientos que se desa
rrollarán a lo largo del año próxi
mo, junto con reportajes y 
artículos de interés cultural y de 
actualidad.

Juan José Lucas puso el bro
che final al acto público de la 
Casa del Cordón con una inter
vención en la que recordó las 
épocas en que los medios de co
municación fueron blanco de las 
iras del poder. “Superar digna

mente los avalares de la historia 
y los vaivenes políticos de este 
último siglo es una hazaña que, 
en España, no ha estado al alcan
ce de cualquiera”, señaló en rela
ción a los cien años de existencia 
de “Diario de Burgos”.

Lucas tuvo palabras elogiosas 
para el rotativo centenario y para 
la agencia leal, de la que dijo que 
se ha configurado “como un 
servicio más para los ciudadanos 
a la hora de difundir noticias de 

la Comunidad”.
El director de la agencia leal, 

José Luis Guerrero, encargado 
de dar la bienvenida a los asis
tentes explicó el nacimiento de 
la agencia, “pionera en su género 
dentro del panorama informa
tivo español” y del Grupo leal, 
“el primero de España y de Eu
ropa con periódicos en todas y 
cada una de las provincias de 
una Comunidad Autónoma 
pluriprovincial”.

“Diario de 
Burgos” 
recibió la 
Medalla de Oro 
de la provincia

Burgos. (leal).— El presidente 
del “Diario de Burgos”, Angel 
León Albarellos, recibió ayer de 
manos del presidente de la Diputa
ción burgalesa, Vicente Orden Ví- 
gara, la Medalla de Oro de la pro
vincia en presencia del presidente 
de la Junta de Castilla y León, Juan 
José Lucas, y numerosas autorida
des regionales y provinciales.

El presidente del “Diario de 
Burgos” señaló que era un honor 
para él recibir esta medalla y re
cordó también la labor de sus 
antecesores, “que se han manteni
do en el cargo durante estos cien 
años siguiendo la tradición fami
liar”. Angel León Albarellos ma
nifestó también que la entrega de 
la medalla obligaba al “Diario de 
Burgos" a mantener una linea de 
trabajo de dedicación total a la 
provincia de Burgos.

“El Diario de Burgos quiere ser 
un diputado provincial más, 
luchando por Burgos para que sea 
una de las provincias más impor
tantes de España”, añadió Angel 
León Albarellos. Por su parte, el 
presidente de la Diputación, Vicen
te Orden Vígara, señaló al entregar 
la Medalla de Oro que “Diario de 
Burgos”, “que siempre ha trabaja
do por informar a todos los burga- 
leses para que se sientan partícipes 
en la vida de la provincia".

QUEDAN POCOS DIAS...
..AHORRE EN SUS IMPUESTOS*

15% Con el Plan 
de Pensiones 
ACUEDUCTO, 

usted podrá fijarse 
un sueldo millona
rio para disfrutar 
en la Jubilación.

inininuini

Deducción de la Base Imponible de hasta 500.000.- ptas. 
y desgravación en cuota del 15% de las aportaciones que 
excedan hasta el límite de 750.000.- ptas.
Un gran Plan para ahorrar y pagar menos impuestos.

El préstamo hipotecario de 
Caja Segovia le ofrece las 
siguientes ventajas fiscales en 
el Impuesto sobre la Renta de 
las Personas Físiscas.
- Deducir de la Base 
Imponible, la totalidad de los 
intereses satisfechos en el 
año, con un límite 
de 800.000.- ptas. 
anuales
-Y deducir de la

Ahorrar con 
comodidad para 
poder acceder a un 
hogar. Con la Cuenta
Vivienda de la 
Caja, usted fi
ja las aporta
ciones perió
dicas, con la ven
taja de desgravar 
el 15% en el 
Impuesto sobre 
la Renta de las 
Personas Físicas.

cuota, el 15% de las
cantidades destinadas a la devolución del préstamo.

I
I 
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CAJA DE AHORROS
Y MONTE DE PIEDAD

DE SEGOVIA

El Seguro Individual de Pensiones, 
AHORRO-PENSION, le permite aumentar 

su capacidad de ahorro con 
total flexibilidad y desgravar 

un 10% sobre el capital 
ahorrado.
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TA
S RENAULT TRAFIC Y RENAULT MASTER

Tu mejor 
compañía de viajes.

Abajar en las furgonetas Renault Trafic y 

Renault Master se convierte en un gran placer.

El confort valorando cada detalle.
Desde el silencio en ruta hasta su suspensión 

especial. Asientos individuales, amplio acceso al 

vehículo y espacio reservado a equipajes. Un 

sistema especial de calefacción y ventilación. 
Una sorprendente visibilidad para viajar dentro 

del paisaje: dentro del confort.
Y siempre con Renault Trafic y Renault 

Master, para el trabajo o el viaje, la facilidad de 

elegir entre sus 21 versiones que se adaptan a la 

medida de cada usuario. Sus demás ventajas, 
responden rotundamente a todas las exigencias 

de vanguardia.

Renault Trafic
■ 14 versiones.

■ Capacidad de carga de 1.100 a 1.400 kgs.

■ Diversidad de volúmenes:
2 techos (normal y sobreelevado).
2 longitudes (normal y larga).

■ Amplia posibilidad de 
adaptaciones (Isotermos, 
ambulancias, etc.) x

■ Versiones combi para el traslado 
de personas y mercancías.

■ Nuevo minibús confort de 9 plazas 
para viajes de placer.

■ Gran confort en la zona del 
conductor.

Renault Master
■ 7 versiones.

■ Motores Diesel de 76,5 CV. y turbo 
de 94 CV.

■ Dirección asistida de serie.

■ Distintos modelos para carrozar 
(Isotermos, grandes volúmenes, 
etc.)

■ Diversidad de volúmenes:
2 techos (normal y sobreelevado).
2 longitudes (normal y larga).

■ Nuevo modelo minibús con 
17 plazas.

■ Nueva versión caja abierta, para 
traslado de mercancías.

Beneficíese de todas las ventajas del Leasing Operativo que le ofrece Renault 
Overlease.

Renault. N91 en Europa en vehículos industriales ligeros

Más de 20(K) instalaciones RENAUL1 a su servicio Su Renault ion Renault I manuauón RKIN/WIT recomienda lubricantes elf

RENAULT /A 
EL PLACER < >
DE VIVIRLOS
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Julio Anguita perdió las primeras votaciones

El congreso del PCE aprobará hoy 
el informe de gestión del comité

Tras tensos debates en el Congreso y Senado

Los miembros del Tribunal 
de Cuentas tomaron

Madrid (Efe).— El XIII Con
greso del PCE celebra hoy su 
segunda jomada, en la que los 
portavoces de las delegaciones 
intervendrán en favor o en con
tra del informe de gestión que el 
secretario general saliente del 
PCE, Julio Anguita, presentó 
ayer.

Fuentes próximas a la direc
ción saliente mostraron su con
fianza en que el informe de An
guita sea aprobado hoy en la vo
tación del plenario por una am
plia mayoría de los asistentes. 
La delegación de Andalucía, la 
más numerosa de las asistentes a 
este XIII Congreso con más de 
una cuarta parte de los delega
dos, es favorable en su mayoría 
al texto presentado por Anguita, 
dijeron fuentes de esta delega
ción.

El Plenario del Xm Congreso

del PCE acordó hoy reducir a 
82 el número de miembros del 
comité federal, en lugar de los 
135 que tenía hasta ahora, con 
objeto de que sea más operativo 
y facilitar la representación de 
dirigentes de las organizaciones 
territoriales. De esta manera, el 
congreso designará el sábado a 
cuarenta miembros del comité, 
mientras otros cuarenta serán 
elegidos por las federaciones 
del partido y dos más repre
sentarán a la Unión de Juventu
des Comunistas (UJCE). De en
tre los cuarenta elegidos por las 
organizaciones, cinco corres
ponderán a Andalucía, cuatro a 
Cataluña, Madrid, País 
Valenciano y Asturias y dos a 
Extremadura, Castilla y León, 
Castilla-La Mancha, Murcia y 
Aragón. Con un representante 
estarán Canarias, Baleares, Ga
licia, Cantabria, Euskadi, Nava

--- 7............... .—---— 

La Bolsa de Madrid
-------- ------.......... ........... .... ... .

BAJAS EN LA MAYORIA DE LOS GRUPOS
El índice general provisional de la Bolsa de Madrid bajó al 

mediodía de hoy 0,82 enteros y quedó situado en 231,00 
puntos.

Las diferencias por grupos de los valores que permanecen 
en el mercado tradicional fueron las siguientes:

En Metálicas Básicas, Aforasa baja 15.
En Materiales de Construcción y Cementeras, Cementos 

Cosmos baja 40 y Lemona sube 30.
En Químicas, Gasol repite cambio.
En Automóviles, Fasa baja 5, Vendix 4 y Santana 2.
En Construcción de Maquinaria, IB-MEI sube 8, Cobra 5, 

380rC1ÍSa cambios y Lingotes hace posición de papel a

En Comercio, Tabacos de Filipinas y Pryca repiten cam
bios. En Papeleras, Zubiri baja 2.

En Alimentación, Pascual baja 2 y repiten cambio Elosúa y 
Cervecera.

En Construcción, Obrascón baja 25 y Laín repite cambios.
En Comunicaciones, Antena-3 hace posición de papel a 

1.465. En Otras manufacturas, Anaya baja 13.
En Autopistas, Estacionamientos Urbanos sube 3 y Saba 

10, Iberpistas baja 5, Saba 8 y Estacionamientos Subterráneos 
hace posición de dinero a 420.

En Inmobiliarias, Zabálburu sube 15, Invermapfre repite 
cambio y Encinar baja 5.

En Bancos, Bankoa, Sindibank, Mapfre, Comercial Espa
ñol e Ibiza repiten cambios, Simeón baja 1 y BNP baja 9.

rra, La Rioja, Francia y Emigra
ción.

VOTACIONES
En la sesión matinal de la se

gunda jomada del Congreso, 
que empezó con más de una ho
ra de retraso, se registró un de
bate acerca del sistema de vota
ción, después de que la pro
puesta de la dirección saliente 
fuera rechazada ayer. El plena
rio aprobó también por asenti
miento que la votación se ade
lante del domingo por la mañana 
al sábado por la tarde, con obje
to de facilitar el recuento y no 
demorar la finalización del XIII 
Congreso.

Para poder presentar una 
candidatura será preciso que es
té avalada por, al menos, el diez 
por ciento de los delegados al 
Congreso, cuyo número es de 
745. La dirección elegida se reu
nirá el domingo por la mañana 
para designar de entre sus 
miembros al secretario general, 
cargo al que aspira de nuevo 
Julio Anguita. Con poste
rioridad, en una segunda reu
nión, el comité elegirá la Comi
sión Permanente, cuya cifra, aún 
no fijada, estára en tomo a la 
veintena de miembros y cuya 
función será la de dirigir el 
partido.

Por otra parte, Juan Berga, 
miembro destacado del sector 
renovador del PCE aseguró ayer 
que su sector planteará que el 
Congreso se pronuncie sobre la 
incompatibiüdad entre la secre
taría general del partido y la 
coordinación general de IU, que 
podría afectar a Julio Anguita en 
caso de ser reelegido al frente de 
los comunistas españoles.

A última hora de esta mañana, 
Anguita se habrá dirigido al 
congreso para dar la réplica y 
defender su informe, en el que 
pidió a los delegados que traba
jen por “un nuevo renovado 
PCE”. Por la tarde, se volverán 
a reunir las comisiones de traba
jo para estudiar el “Manifiesto 
programa" y los nuevos estatu
tos del partido.

posesión de
Madrid (Efe).— Los nuevos 

consejeros del Tribunal de 
Cuentas juraron o prometieron 
hoy sus cargos ante los presi
dentes del Congreso de los Di
putados, Félix Pons, y del Sena
do, Juan José Laborda.

Pons expresó su felicitación 
en nombre de ambas Cámaras a 
los consejeros, a quien deseó 
los mejores éxitos “en su fun
ción en una institución tan ne
cesaria para el funcionamiento 
de nuestro sistema constitucio
nal y tan vinculada a la propia 
función del Parlamento con el 
que esta expresamente relacio
nada”. Entre los consejeros ele
gidos ayer por el Congreso repi
ten cargo Adolfo Carretero Pé
rez, Ubaldo Nieto de Alba y Ci
ríaco de Vicente y entran en el 
Tribunal como nuevos miem
bros Milagros García Crespo, 
Paulino Martín Martín y Anto-

El Consejo de Ministros 
aprobará medidas de protección 

en materia de vivienda
Madrid (Efe).— El Consejo 

de Ministros comenzó su reu
nión habitual de los viernes a las 
9,30 horas de la mañana bajo la 
presidencia de Felipe González, 
y con la asistencia de todos los 
miembros del Gabinete a excep
ción del titular de exteriores, 
Francisco Fernández Ordoñez, 
que se encuentra en Bruselas. 
Según informaron a EFE fuen
tes oficiales, en la reunión de 
hoy, el Consejo debate un Real 
Decreto sobre Medidas de Ac
tuaciones Protegibles en Mate
ria de Vivienda, que se inscribe 
en el Plan de Vivienda 1992
1995, aprobado por el Gobierno 
el pasado mes de mayo.

En esa fecha, el Gobierno 
aprobó las líneas directrices del 
Plan de Vivienda —que consi
dera las competencias sobre esta 
materia transferidas a las comu
nidades autónomas y los ayun
tamientos— y se comprometió a 
regular un mecanismo de oferta 
de suelo, desarrollo de alquile
res y otros conceptos.

El Consejo de Ministros tam

ASAMBLEA EXTRAORDINARIA
La Agrupación Segoviana Empresarial de 

Transportes convoca ASAMBLEA EXTRAO RDI- 
NARIA para mañana sábado día 21, a las 12 
horas, en los locales de la Federación Empresa
rial Segoviana (Domingo Soto, 3-1.8) para infor
mar ampliamente sobre el paro del transporte 
previsto para los días 30 de diciembre al 6 de 
enero.

Dado el interés del tema se ruega la asisten
cia de todos los transportistas, asociados en 
ASETRA.

sus cargos
nio Cacho Frago. Por el Senado 
fueron designados Miguel An
gel Amedo, Ramón Muñoz Al- 
varez, Antonio de la Rosa, Juan 
Velarde Fuertes, Miguel Alva- 
rez Bonal y Elíseo Fernández 
Centeno, el único de estos seis 
candidatos que ya era consejero.

ENFRENTAMIENTO
Los nuevos miembros del Tri

bunal fueron elegidos ayer en 
sendos y polémicos plenos del 
Congreso y del Senado. La elec
ción había sido consensuada 
previamente por los dos grupos 
mayoritarios Psoe y PP. En el 
Senado, los parlamentarios de 
IU y CDS abandonaron el Pleno 
poco antes de la votación. En el 
Congreso, la tensión del debate 
desembocó en un enfrenta
miento verbal entre el presiden
te, Félix Pons y el portavoz del 
Grupo Socialista, Martín Toval.

bién analiza el Proyecto de Ley 
de Puertos del Estado y de Ma
rina Mercante, que pretende ar
monizar legislación dispersa en 
esta materia y asimilar las 
directivas comunitarias sobre 
esta cuestión, así como la Ley de 
Costas autonómica.

El Gobierno también estudia 
un Real Decreto sobre 
Federaciones Deportivas Espa
ñolas que reglamenta el conjun
to de relaciones entre las fede
raciones y las ligas profesiona
les, y que desarrolla la Ley del 
Deporte.

Igualmente, el Gabinete ana
liza un conjunto de créditos con 
cargo a los Fondos de Ayuda al 
Desarrollo (FAD) para Maurita
nia y México, así como la refi
nanciación de otros créditos, se
gún las directrices del Club de 
París. Entre las adjudicaciones, 
destaca la obra de duplicación 
de un tramo en la vía férrea Ma- 
drid-Valencia y la autorización 
a la Empresa Nacional Bazán 
para la construcción del primer 
buque de apoyo logístico para 
la Armada.

M.C.D. 2022
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El obispo de 
San Sebastián 
no visitará a 
presos de ETA

Manzanares (Ciudad Real).— 
El obispado de San Sebastian 
ha desmentido “tajantemente” 
los rumores que existían sobre 
una posible visita del obispo do
nostiarra José María Setién a 
presos de la organización terro
rista ETA encarcelados en la 
prisión de Herrera de la Mancha 
(Ciudad Real).

La posibilidad de que el obis
po de San Sebastian visitará a 
los presos etarras de Herrera, 
coincidiendo con la concentra
ción que realizan desde hace 
varios años a finales de este mes 
las Gestoras Pro Amnistía en 
las inmediaciones de este centro 
penitenciario, fue calificada por 
el presidente de Castilla-La 
Mancha, José Bono, como “una 
novedad muy triste”.

Se prevé un gasto de 23,5 billones de pesetas

El Senado aprobó los Presupuestos 
Generales para 1992

El Pleno del Senado aprobó anoche el Proyecto de Ley de 
Presupuestos Generales del Estado para 1992, que prevé un 
gasto total consolidado de 23,5 billones de pesetas y unos ingre
sos de 20,8 billones, cifras que representan crecimientos del 14,4 
y del 10,8 por ciento, respectivamente.

Madrid.—El proyecto de ley 
será ahora remitido de nuevo al 
Congreso, donde el día 27 está 
previsto que el Pleno ratifique 
las modificaciones introducidas 
por el Senado al texto.

Entre estos cambios figura la 
rebaja desde el 33 hasta el 28 por 
ciento del IVA que pagan los 
artículos de lujo y los coches, así 
como la modificación de los cri
terios de financiación de las cor
poraciones locales.

El Senado también decidió 
dejar en cinco pesetas el aumen
to que experimentará a partir del 
1 de enero el impuesto que grava 
el consumo de gasóleos, en lu
gar de las siete previstas por el 
Gobierno, que, sin embargo, sí 
se mantienen en el caso de las 
gasolinas.

Las enmiendas introducidas 
por el Senado a los presupuestos 
representan un aumento del dé
ficit del Estado de prácticamen
te 150.000 millones de pesetas 
sobre los 977.000 millones pre
vistos inicialmente por el Go
bierno en el proyecto de ley, tal 
y como fue remitido a las Cor
tes.

Según el presupuesto aproba
do por la Cámara Alta, el Esta
do gastará en 1992 más de 13,6 
billones de pesetas, cifra que 
crece un 11,9 por ciento en rela
ción a lo presupuestado para 
1991, mientras que prevé recau
dar 12,6 billones, un 8,4 por 
ciento más que en este año.

La Seguridad Social, por su 
parte, contará con un presupues
to equilibrado de ingresos y gas

tos que supera los 8,4 billones de 
pesetas, tras aumentar un 16,3 
por ciento lo presupuestado para 
1991.

Para los organismos autóno
mos administrativos, por último, 
el Gobierno prevé unos ingresos 
y gastos de 2,4 billones de pese
tas, en tanto que los de carácter 
industrial, comercial y financie
ro contarán con un presupuesto 
superior al billón.

Todas estas previsiones se ba
san en un cuadro macroeconó- 
mico que calcula un crecimiento 
de la economía española (PIB) 
del 3,3 por ciento en 1992, un 
aumento de la demanda intema 
de 3,6 puntos porcentuales y de 
la inversión en 4,7 puntos.

El Gobierno confía en que los 
precios crezcan un 5 por ciento 
en todo el año y el empleo en 1,6 
puntos porcentuales (unos 
200.000 puestos de trabajo), con 
lo que la tasa de paro quedaría 
en el 15,3 por ciento de la pobla
ción activa.

Más de 900 
detenidos en una 
operación de 
seguridad 
ciudadana

Madrid (Efe).—Las Fuerzas 
de Seguridad han detenido a 
948 personas en el curso de una 
operación de seguridad ciudada
na llevada a cabo por la Policía 
y la Guardia Civil y organizada 
por el Ministerio del Interior.

Dentro la misma operación, - 
según informó hoy Interior, se 
realizaron 1.291 registros de vi
viendas y locales y se decomisa
ron 1.770 gramos de heroína, 
3.376 de cocaína, 32.969 de ha
chís, 22 armas de fuego, 273 
armas blancas, 18 millones de 
pesetas, 119 radio-casettes ro
badas, 21 videos, 17 televisores 
63 objetos fotográficos, 150 au
tomóviles y 53 motocicletas.

El Ministerio del Interior or
ganiza periódicamente este tipo 
de operaciones, de ámbito na
cional, que se complementan 
con otras similares llevadas a 
cabo por los gobiernos civiles y 
los delegados del Gobierno en 
las comunidades autónomas.

EN POCAS LINEAS . :

El Parlamento catalán reclama que la 
Generalitat asuma el mando de la Policía

Barcelona.— El pleno del 
Parlamento de Cataluña aprobó 
ayer, con la abstención del PSC 
y el apoyo de los restantes gru
pos presentes en la Cámara, una 
moción presentada por ERC que 
reclama que la Generalitat asu
ma el mando de la Policía Na
cional y la Guardia Civil en Ca
taluña.

La moción plantea la subordi
nación de ambos cuerpos a la 
Generalitat como paso previo a 
su sustitución por parte de los 
Mossos d’Esquadra, policía au
tonómica catalana.

Esta iniciativa parlamentaria

recibió los votos favorables de 
CiU, IC, ERC y el Grupo Mixto, 
mientras que el grupo socialista 
se abstuvo y ninguno de los di
putados del PP estuvo presente 
en el momento de la votación.

Según el texto de la resolu
ción la Generalitat debe asumir 
progresivamente “la responsabi
lidad plena en orden público y 
seguridad ciudadana en el terri
torio de Cataluña, mediante el 
cuerpo de los Mossos d’Esqua
dra y la coordinación de las po
licías locales”.

La moción pide también que

el Gobierno catalán inicie los 
trámites correspondientes para 
obtener la transferencia de las 
competencias de Tráfico en el 
territorio de la Comunidad. El 
portavoz de ERC, Josep Lluís 
Carod-Rovira, aprovechó la pre
sentación de la moción para en
tregar un tricornio de la Guardia 
Civil al conseller de Goberna
ción de la Generalitat, Josep Go- 
mis con el objeto de que “se em
piece a familiarizar con el me
dio”. Ante la ausencia de Go- 
mis, el diputado de ERC deposi
tó el tricornio en el escaño vacío 
del conseller.

Una bomba de mediana po
tencia ha estallado esta madru
gada en el comercio que la firma 
francesa de muebles Roche-Bo- 
bois tiene en Pamplona, sin pro
ducir daños personales, infor
maron a Efe fiientes del centro 
de coordinación de emergen
cias SOS Navarra.

El Ministerio de Defensa 
considera que “no es previsible 
que, en situaciones normales, 
sea necesaria la reincorpora
ción de reservistas para realizar 
maniobras o ejercicios con el 
fin de actualizar sus conoci
mientos".

La Guardia Civil nunca se 
ha negado a trasladar presos a 
centros hospitalarios según una 

nota hecha pública hoy por el 
Gobierno Civil de Barcelona, en 
respuesta a unas declaraciones 
efectuadas por el conseller de 
Justicia de la Generalitat, Agustí 
Bassols. Bassols anunció hoy 
que estaba dispuesto a acudir al 
juez para que la Guardia Civil se 
ocupe de los traslados de los 
presos que necesiten ser lleva
dos a centros hospitalarios, ya 
que tenía conocimiento de que 
el Gobierno Civil había ordena
do a este cuerpo, competente en 
la materia, no efectuarlos.

Renfe pondrá a disposición 
del Ministerio de Defensa tre
nes especiales para el transporte 
de personal y material militar, 
según un convenio suscrito hoy 
entre estos dos organismos.

SEGUNDO ANIVERSARIO
EL SEÑOR

D. Juan Carlos Matesanz Giménez
Que falleció en Segovia el día 21 de diciembre de 1989

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

D. E. P.
Las misas que se oficien mañana día 21, a las 8 de la tarde y el día 22, a la 1, en la iglesia del 
Santo Cristo del Mercado, así como el día 22, a las 7 de la tarde, en la parroquia de Santa Teresa 
de Jesús (carretera de Villacastín), serán aplicadas por el eterno descanso del alma del finado.

Su esposa, M.- del Carmen Gómez de San Antonio; hijo, Juan 
Carlos Matesanz Gómez; padres, Alfonso Matesanz de Frutos y 
Victorina Giménez de la Orden; hermanos, Alfonso, Miguel Angel 
y Beatriz Matesanz Giménez; padres políticos, hermanos políti
cos, sobrinos, abuelas, tíos, primos y demás familia,

Agradecerán la asistencia a tan piadosos actos.

M.C.D. 2022
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Yeltsin, en un 
golpe de 
efecto, se 
apropia del 
Kremlin

Moscú.—El presidente de 
Rusia, Boris Yeltsin, puso ayer, 
jueves, bajo control de su Admi
nistración todos los edificios, in
cluido el Kremlin, bienes y me
dios financieros en rublos y en 
divisas del aparato del presiden
te de la URSS, Mijail Gorba- 
chov, comunicó la agencia In
terfax.

El decreto también atañe a los 
bienes del comité económico in
terrepublicano (Gobierno) y de 
todas las instituciones estatales 
de la URSS en territorio de Ru
sia.

Las únicas excepciones son 
los ministerios de Defensa y de 
Energía Nuclear de la URSS.

Ayer mismo Rusia tomó bajo 
su control todas las instalacio
nes del Ministerio de Relaciones 
Exteriores de la URSS.

Por otra parte, el presidente 
ruso, prometió ayer, en Italia, 
que “existirá un solo botón para 
las armas atómicas” en el co
mando unificado de la estructu
ra militar de la antigua URSS 
que asumirá la Comunidad de 
Estados Independientes (CEI).

“Ninguna de las cuatro repú
blicas que constituyen la CEI 
tiene la facultad de activar por sí 
sola cualquier iniciativa en el 
sector nuclear”, aseguró Yeltsin 
al presidente de la Comisión de 
Defensa de la Cámara de Dipu
tados, Raffaele Costa.

El presidente ruso reiteró 
también que el próximo 2 de 
enero será la fecha de la liberali- 
zación de los precios, un cambio 
sobre el que Yeltsin manifestó 
su preocupación por las temidas 
respuestas contrarias sociales.

Obliga al Ejército soviético a reducir el armamento no nuclear

La OTAN no renegociara el tratado sobre 
desarme convencional en Europa

El Tratado sobre desarme convencional en Europa (CFE) no 
volverá a ser negociado como consecuencia de la desaparición 
de la Unión Soviética, dijo ayer el secretario general de la 
OTAN, Manfred Woerner.

Bruselas.—El máximo res
ponsable de la Organización del 
Tratado del Atlántico Norte 
(OTAN) aseguró que los países 
occidentales, todos los cuales 
han ratificado el CFE, “no rene
gociarán sus disposiciones".

Este Tratado, considerado el 
elemento clave de la nueva era 
de desarme en Europa, fue fir
mado en París en noviembre de 
1990 por los líderes de los 16 
países de la OTAN y de los seis 
antiguos miembros del Pacto de 
Varsovia, incluida la URSS.'

El CFE, que obliga al Ejército 
de la URSS a realizar las reduc
ciones más importantes de ar
mamento no nuclear, no ha po

dido entrar en vigor todavía, 
porque algunos parlamentos del 
Este, entre ellos el soviético, no 
lo han ratificado.

La disolución de la Unión So
viética “plantea un problema pa
ra el proceso de desarme que 
tendremos que afrontar”, reco
noció Woemer en la rueda de 
prensa que puso fin a la sesión 
del Consejo Atlántico.

El responsable aliado dijo que 
la cuestión será examinada des
de hoy, viernes, aprovechando 
la primera sesión del nuevo 
Consejo de Cooperación del At
lántico Norte (CCAN), que reu
nirá en Bruselas a los ministros 
de Exteriores de la OTAN y de 

nueve países de Europa central y 
oriental.

El ministro alemán, Hans- 
Dietrich Genscher, propondrá la 
creación de un comité especial 
del CCAN que se ocupe de en
contrar una solución satisfacto
ria.

UCRANIA RETIRARA SUS 
ARMAS NUCLEARES

Durante 1992 todas las armas 
nucleares serán retiradas del te
rritorio de Ucrania, declaró hoy, 
en conferencia de prensa el ge
neral Vladimir Grechanov, re
presentante del Ministerio de 
Defensa ucraniano.

Según informó la agencia so
viética TASS, Grechanov afir
mó que “este proceso ya ha co
menzado, se lleva a cabo de mo
do planificado y bajo control re
cíproco de Ucrania y Rusia”.

Dimitió el 
primer 
ministro 
yugoslavo

Belgrado.— El primer minis
tro yugoslavo, Ante Maikovic, 
ha presentado verbalmente su 
dimisión en señal de protesta 
por el “presupuesto de guerra 
propuesto para 1992", afirma el 
influyente diario yugoslavo 
”Borba", próximo al Gobierno 
federal, en su primera edición de 
hoy viernes.

Markovic habría quedado en 
minoría con su tesis de que “na
die tiene derecho a darle luz ver
de a la guerra a través del presu
puesto".

Los ministros de las secesio
nistas Croacia y Eslovenia han 
abandonado el Gabinete y los 
titulares serbios defienden la 
guerra contra Croacia.

Markovic es el último símbo
lo de una Yugoslavia en extin
ción, que ya se quedó sin Presi
dencia y Asamblea acatadas por 
las seis repúblicas, que además 
el próximo 15 de enero podrían 
ser reconocidas diplomática
mente por la Comunidad Euro
pea (CE). Por otra parte, fuen
tes militares admiten que el 
Ejército federal ha iniciado des
plazamientos importantes de 
tropas hacia la Eslavonia croata, 
horas después de que Islandia se 
convirtiera, el jueves, en el pri
mer país occidental en recono
cer a Croacia.

También Bonn reconoció 
ayer Croacia, pero a diferencia 
del islandés, el reconocimiento 
alemán fue “informal” y supedi
tado a la doctrina yugoslava de 
la Comunidad Europea.

Por su parte, el presidente so
viético, Mijail Gorbachov, con 
un aspecto visiblemente desme
jorado, reiteró ayer en una entre
vista por televisión sus ideas so
bre cómo debe ser la Comuni
dad que reemplace a la URSS y 
abogó por una sucesión legal. 
Con rostro cansado y ojeras, con 
unos ojos a los que les faltaba su 
habitual vivacidad, Gorbachov 
habló de la carta que ha enviado 
a los líderes republicanos que 
concretarán, mañana sábado en 
Alma Ata, capital de Kazajistán, 
la Comunidad de Estados Inde
pendientes (CEI).

EXPRESION DE GRATITUD
Los familiares de

Petra Gómez García
(q. e. p. d.)

De TOBRECABALLEROS (Segovia)

Ante la imposibilidad de hacerlo personalmente, 
como hubiera sido su deseo, manifiestan por este 
medio su profundo agradecimiento a todas las perso
nas e instituciones que supieron acompañarnos y 
solidarizarse con nuestro dolor en los actos de despe
dida de profunda significación y esperanza cristiana 
de nuestro ser tan querido y amado.

EXPRESION DE GRATITUD 
La familia de

D.- M“ Consolación 
Jorge Martín 

(q. e. p. d.)
Testimonia, por este medio, su gratitud a cuantas personas 

les manifestaron su condolencia y les acompañaron en el 
sepelio y cultos celebrados por el eterno descanso de su alma.

Y, también, muy especialmente, al personal de la Enferme
ría de la Residencia Asistida de la Tercera Edad, de Segovia, 
por las atenciones y buenos servicios prestados a la finada.

Las misas gregorianas se celebrarán (D. m.), durante el 
próximo mes de enero, en la iglesia de los PP. Franciscanos de 
Segovia, a las 7,30 de la tarde.

España dará a la URSS toda la ayuda que pida
El ministro español de Asun

tos Exteriores, Francisco Fer
nández Ordóñez, dijo ayer en 
Bruselas, que España está dis
puesta a colaborar en la opera
ción de ayuda humanitaria a fa
vor de la Unión Soviética, que 
propusieron los titulares de Ex
teriores de la OTAN.

“España prestará toda la ayu
da que le soliciten y contribuirá 
en la parte que le corresponda”, 
respondió el ministro a una pre
gunta sobre la disposición del

Gobierno español a contribuir 
en el apoyo logístico que la 
Alianza Atlántica brindó a las 
repúblicas independientes de la 
URSS.

En la conferencia de prensa 
celebrada al término de la sesión 
de otoño del Consejo Atlántico, 
de la que fue presidente de ho
nor, Fernández Ordóñez destacó 
la importancia que tiene lo que 
se aprobó a la hora de ayudar a 
las ex repúblicas soviéticas. 
Respecto a la ayuda humanitaria

a esos países, Ordóñez subrayó 
su convicción de que es necesa
ria y afirmó que “no podemos 
presenciar indiferentes el espec
táculo del hambre y el frío como 
continuación del comunismo”.

Fernández Ordóñez dijo ig
norar si Estados Unidos había 
pedido al Ejército español que 
aportase aviones de transporte 
militar C-130 para ayudar a la 
URSS, tal y como se le solicitó a 
Bélgica, cuya respuesta fue afir
mativa.

PANORAMICA
FILIPINAS.— Al menos 19 

personas murieron ahogadas y 
otras tres fueron dadas por desa
parecidas en el naufragio de un 
barco dedicado al transporte in
terinsular, ocurrido ayer en una 
zona costera de la provincia cen
tral filipina de Antique, infor
maron hoy, viernes, fúentes ofi
ciales.

TURQUIA.—El embajador 
turco en Hungría, Bredettin Tu
nabas, fue objeto de un atentado, 
informó hoy, viernes el portavoz 
de la policía de Budapest, 
Gyorgy Suha, quien explicó que 
un desconocido hizo seis dispa
ros con una pistola contra el au
tomóvil blindado del diplomáti
co. El portavoz señaló que los 
disparos no consiguieron perfo
rar los cristales del automóvil en 
el que viajaban, además del em
bajador, el consejero y el chófer.

FRANCIA.— La Asamblea 
Nacional francesa aprobó hoy, 
viernes, el proyecto de ley rela
tivo a las condiciones de entrada 
y estancia de los extranjeros en 
Francia.El texto, que trata de 
adecuar el Derecho francés al 
acuerdo de Schengen, sobre 
fronteras y circulación de ex
tranjeros, instaura una base legal 
para el mantenimiento de los 
ciudadanos de otros países no 
autorizados a permanecer en 
Francia.

M.C.D. 2022
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FUTBOL

“GUTF, nuevo técnico:

“Me han planteado un reto en la 
G. Segoviana y he aceptado”

Tiene treinta años de los que casi la mitad los ha dedicado al 
fútbol. Es uno de los entrenadores más conocidos de la región 
castellano leonesa, debido, en buena parte, a su designación 
como responsable del Centro de Tecnificación regional. José 
Luis Gutiérrez, será desde el próximo lunes nuevo entrenador 
—tercero en lo que se lleva de temporada—> de la G. Segoviana.

El presidente no se muerde la lengua:

“Si las cosas siguen así 
hago una sociedad anónima 

y el equipo es mío”

JOSE M.» MARTIN

Si nuestras informaciones son 
ciertas, cinco han sido los entre
nadores que se han dirigido a la 
directiva de la G. Segoviana con 
la idea de hacerse cargo de la 
dirección técnica del equipo. El 
presidente de la entidad, dado

GUT1: “La Federa- 
dón cede sus dere
chos a la G. Sego- 
vlana para que yo 

entrene a este 
( equipo” j

que los informes que ha recibido 
sobre José Luis Gutiérrez “Gu- 
ti”, fueron los más favorables, 
inició las conversaciones, vio 
las posibilidades y hubo acerca
miento.

Ayer, durante la sesión de 
entrenamiento de la G. Segovia
na en el campo de La Albuera, 
tuvimos ocasión de dialogar con 
el técnico palentino. Minutos 
antes se había llevado a cabo 
una reunión, en las depen
dencias del restaurante Solaire 
2, entre presidente y entrenador. 
Era la primera vez que dialoga
ban en presencia física sobre la 
cuestión, todo lo anterior se lo 
habían dicho a través del teléfo
no.

CONDUCTOR

Respete los pasos de 
cebra y las señales 

O de los semáforos.

Es un consejo de 
EL ADELANTADO
DE SEGOVIA

Guti no se va hacer cargo del 
equipo hasta tanto no esté solu
cionado el tema del contrato con 
la Federación. “El contrato que 
voy a firmar por el club ha de ser 
visado por la Federación, ya que 
lo que ahora se lleva a efecto es 
una cesión de mis servicios de la 
propia Federación Regional a la 
G. Segoviana. Yo seguiré cola
borando con el Centro de Tecni
ficación en la medida que me 
sea posible”.

Desde fuera no es fácil com
prender las causas por las que 
Guti ha aceptado la oferta de un 
club, teniendo un puesto que a 
cualquier entrenador le 
entusiasmaría. “Es un reto el que 
se me ha presentado y lo acepto. 
Es un equipo de tercera, repre
sentante del fútbol en una pro
vincia y que busca la posibilidad 
del ascenso. Creo que es 
importante todo ello. A comien
zos de esta temporada tuve ofer
tas del Zamora y algún equipo 
de segunda B, pero no consideré 
oportuno tomar en cuenta las 
ofertas”.

* No he visto jugar 
ningún encuentro al 

equipo esta temporada”

La experiencia del nuevo en
trenador gimnástico en la terce
ra división se centra en las dos 
temporadas que estuvo en el Al- 
mazán, ya que con anterioridad 
dirigió, a lo largo de cinco años, 
al Osomo, de la primera prefe
rente.

Dice conocer a la mayoría de 
los jugadores de la plantilla gim
nástica, “si bien al equipo no le 
he visto jugar ningún encuentro 
en la presente campaña, pero 
Carmelo, Ferradas, Moral, Pa
blo... son jugadores que he se

guido desde hace tiempo. Yo he 
visto que en la G. Segoviana hay 
mucha calidad y que lo único 
que hará falta es ensamblar a los 
jugadores en el equipo. Mi idea 
es seguir el camino que han ini
ciado Adolfo Redondo y Mario 
Marcos, si bien yo no estaré el 
próximo domingo en el banqui
llo, porque no he firmado aún. 
Ahora bien, en principio serán 
respetados los cuatro días de en
trenamiento semanal”.

José Luis Gutiérrez, que une a 
su condición de entrenador de 
fútbol la de funcionario de la 
Junta de Castilla y León en la 
Delegación Territorial de Falen
cia, dice estar muy bien en su 
cargo en la Federación, “porque 
el Centro de Tecnificación es al
go que he organizado y desarro
llado yo en todas las provincias 
y en la medida que pueda voy a 
continuar prestando mi apoyo".

Pese a que el acuerdo 
con el nuevo técnico se 
había alcanzado, Baldo
mcro Martín mostraba 
signos de enfado. No está 
nada satisfecho de cómo 
es la marcha del club en 
orden a las colaboracio
nes que él siempre espera 
y que, por lo que dice, no 
llegan.

JOSE M.» MARTIN

Tras el acuerdo alcanzado en
tre José Luis Gutiérrez y el pre
sidente de la G. Segoviana, co
nocimos las impresiones desde 
la propia presidencia del club. 
“A mí me ha convencido el 
planteamiento que Guti ha reali
zado. Acepta el reto de buscar el 
ascenso, si bien el fútbol no es 
una ciencia matemática, y cuan
do me dirigí a él no puso en 
primer lugar, como hicieron 
otros entrenadores, la cuantía 
económica y sí lo que nosotros 
queríamos para el equipo en lo 
deportivo. Creo que hemos con
seguido los servicios de un téc
nico competente y que trabaja 
con seriedad".

Y si en ese apartado las cosas 
habína salido a tono con lo que 
se buscaba, no eran igual en el 
orden de las colaboraciones. Ahí 
el presidente sí estaba molesto, 
“Vamos a tener una asamblea de 
socios el próximo día tres de 
enero, en la que tengo que pre
sentar la dimisión y voy a ser 
muy duro con los socios de esta
_——

envidie tie la taquilla 
que el pasada 

domingo hicieron 
en Palazuelos. Los 

segovianos no 
responden igual con 

nuestro equipo"

entidad. De este carro hemos de 
tirar todos, pero si ha de hacerlo 
uno sólo la carga es demasiado 
pesada. He pedido ayuda a todos 
a través de una carta, porque es
tamos necesitados de ella, y va

mos a ver si de una vez por todas 
el socio se conciencia de que la 
sociedad es de todos”.

Y si el presidente está enfada
do con los socios no lo está me
nos por otros motivos también 
relacionados con el club. “He
mos realizado una gestión a ni
vel personal a través de 120 
empresas y sólo una ha prestado 
colaboración. Con estos apoyos 
sobran alfoijas para tan poco bu
rro. Segovia con este equipo de 
fútbol debe colaborar o lo van a 
tener j.... A mí no me vale, por 
ejemplo, que la Caja de Ahorros 
de quince millones al fútbol sala 
y otros tantos al baloncesto de

“El trato que recibimos 
de la Caja de Ahorros 
en relación con otros 
equipos es abismar

división de honor, alegando que 
salen en la televisión. Aquí no 
van a venir abrir cuentas ni de 
Canarias ni de Galicia. La Caja 
es de Segovia para los segovia
nos, por lo que creo que hay que 
repartir un poco más el pastel. 
La proporción que ahora existe 
de 15 a 1 me parece abismal. 
Ahora que he resuelto el tema 
del entrenador voy a dedicar dos 
días a visitar a personas y enti
dades para ver quién responde y 
quién no. Así al final de tempo
rada podré presentar ante los so
cios la respuesta nula y pregun- 
taries qué quieren hacer, ya que 
si las cosas están así hago una 
sociedad anónima y que el equi
po sea mío”.

Baldomcro Martín dice sentir 
envidia al ver la taquilla que el 
pasado domingo consiguió la di
rectiva del DyC (superior a las 
800.000 pesetas), “La Albuera 
es muy grande para llenarla, pe
ro ya me gustaría a mi tener 
taquillas así cada domingo. Se
ría una ayuda muy importante. 
Sin embargo por lo que estoy 
recibiendo de los segovianos no 
merece la pena ser presidente de 
la G. Segoviana. Es una desilu
sión total la que tengo. Sin em
bargo espero que al final de tem
porada la G. Segoviana me dé 
satisfacciones importantes y se
guir adelante”.

M.C.D. 2022
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En la Vuelta, la etapa de Segovia pende sobre el líder como una espada de Damocles

Delgado: “Para mí es un peligro que el Tour 
empiece con dos etapas de montaña"

La temporada 91 pasará a la biografía de Pedro Delgado como 
aquella en la que no estuvo en el podium de ninguna de las tres 
grandes vueltas. Ha sido su segundo año sin estar en la ronda 
hispana, su segunda participación en el Giro y la novena en el Tour. 
Pero por primera vez en los últimos años en ninguna de ellas ha 
estado en la lucha por la victoria.

s.s.

— Desde la primeras etapas 
se ha visto relegado de las pla
zas de privilegio, bien porque, 
como en el Giro, no estaba a 
un buen nivel, o bien porque, 
como en el Tour, surgió un im
parable Miguel Indurain.

— Aunque desde el principio 
no han marchado las cosas todo 
lo bien que yo quería, tampoco 
le di demasiada importancia, 
hasta que fueron llegando las ca
rreras importantes como el Giro 
y el Tour. Al Giro fui con la 
mejor intención del mundo para 
disputar la carrera, pero ense
guida me vi desbordado por las 
circunstancias. No sé que me 
faltaría o que necesitaría, pero lo 
cierto es que desde el principio 
de temporada no me encontré 
bien y prácticamente hasta que 
no llegó el Tour, donde siempre 
se espera lo máximo, no rodé 
mejor. Considero que hice un 
buen Tour de Francia, pero las 
circunstancias fueron más favo
rables para Indurain que para mí 
y el día que yo fallé fue su mejor 
jomada, y eso hizo que la carre
ra para mí no contase ya.

— Una temporada ni mejor 
ni peor que otras. En todo ca
so, distinta a todas...

— Sí, distinta a todas, porque 
otros años en la Vuelta o en el 
Tour hacía una gran carrera y 
este año el principio fue muy 
flojo. Luego tuve una gran com
pensación de triunfos, que no 
conseguía en otras temporadas. 
Ha cambiado mi papel en carre
ra, pues en el Tour hice de gre
gario de Miguel, como él lo hizo 
antes para mí. Es algo que ya lo 
había hecho en otras ocasiones, 
no en el Tour, pero sí en otras 
carreras, y es un papel que se 
asume vamos a decir que bas
tante bien.

— De todas formas, no bri
llar en la Vuelta, Giro y Tour, 
significa en un hombre como 
tú, acostumbrado a subir al 
podium en alguna de estas 
vueltas, que no ha sido un 
buen año...

— En Francia si no hice me
jores cosas fue porque consideré 
que Miguel tenía el Tour de cara 
y no se le podía escapar. No iba 
yo a ayudar a que se le fuese, 
sino ayudar a ganarlo. Si no hu
biese sido por esto, yo creo que 
hubiera podido brillar algo más.

Los dos primeros puestos es
taban muy claros, y yo en la eta
pa de los Pirineos perdí mucho y 
era prácticamente imposible 
pensar en las primeras plazas, 
pero sí podía haber luchado por 
las etapas, pues estaba en un 
gran momento de forma, aunque 
eso nunca se sabrá.

— Difícil volver a ganar el 
Tour...

— No sé, es difícil saberlo, 
pero lo cierto es que los años van 
pasando y eso es algo que tene^

mos que aceptar. Considero que 
el Tour y las carreras de gran 
fondo han sido para mí las más 
interesantes y es donde mejor 
me encuentro. Yo no sé si podré 
rendir como en el 88, aunque 
será difícil y ahora, además, hay 
corredores más jóvenes y con 
más potencia de la que yo pueda 
tener en contrarreloj y éso mer
ma. En los recorridos falta mu
cha montaña, que antes había, y 
es también un factor en contra. 
Todo esto significa que cada año 
va a ser más difícil.

— La explosión Indurain, 
¿era algo que se veía venir?

— Sí, se veía llegar, aunque él 
mismo veía el Tour fuera de sus 
posibilidades. Creo que hasta 

Pisando la meta. PEÑALOSA

este año el propio Miguel no ha 
tenido una conciencia clara de 
sus posibilidades. La explosión 
ya la había tenido otros años 
atrás y ahora ha venido a confir
mar un nivel mucho mayor de lo 
que él mismo esperaba.

GRANDES SUSTOS

— El Tour 92, sin los Piri
neos, ¿tiene algún significado 
especial?

— Los organizadores hacen 
las carreras a su gusto, buscando 
lo que creen más interesante. Yo 
siempre me he basado mucho en 
el Tour clásico, con ocho días de 
etapas llanas, con una contrarre
loj por equipos y una individual. 
Llegábamos luego a los Pirineos 
con dos etapas de montaña que 
provocaban la selección, había 
dos o tres etapas difíciles del 
Macizo Central y luego los Al
pes te catapultaban a la victoria.

Este año hay estapas de mon
taña al principio, pero son muy 
tempranas y no se sabe si será 
peligroso. Hay muchos nervios 
y además en la montaña se pue
den pegar grandes sustos. La 
montaña está concentrada en los 
Alpes. Son etapas muy duras de 
las que yo siempre he echado de 
menos. Para mí es un peligro 
que el Tour empiece con dos 
etapas de montaña, porque pue
den bloquear la carrera desde el

principio. Por lo demás creo que 
está bastante bien compensado. 
De nuevo, hay demasiadas eta
pas llanas y la gente llega muy 
cascada para tratar de romper la 
carrera. Pero en el Tour, como 
en todas las carreras, somos los 
corredores los que finalmente 
lo haremos más o menos duro.

— Las etapas duras de 
montaña tal vez lleguen algo 
tarde...

— Sí, llegan tarde porque ya 
se llevará algo de tiempo perdi
do en las etapas de contrarreloj. 
Se han pasado ya dos etapas en 
la lucha contra el crono, se lleva 
un tiempo perdido que será difí
cil de recuperar en dos días, 
mientras que en el Tour más clá
sico temamos los Pirineos para 
ver cómo andaba la gente, don
de se quemaba, y luego en los 
Alpes se decidía. En cambio, 
ahora está todo mucho más con
centrado.

— Una Vuelta a España con 
montaña.

— Cada Vuelta de las tres 
grandes tiene sus características. 
El Tour está por encima de las 
otras dos, y ello ha sido debido a 
que las etapas de montaña han 
sido muy duras. Ultimamente 
han ido perdiendo esa dureza y 
se han ido haciendo un Tour más 
para la gente que anda contrarre
loj. El hecho de que en el Giro y 
la Vuelta se vuelva a incidir en 
las etapas de montaña es porque 
el ciclismo que ha creado pa
sión, el que ha forjado las leyen
das y la historia, ha sido el ciclis
mo de las etapas de montaña.

Considero que debería haber 
más montaña, pero no solo por
que a mí me vaya bien por mis 
características, sino también de 
cara al público que lo que quiere 
ver es la lucha y ver a los corre
dores sufriendo. Es más publici
tario y rentable para las grandes 
vueltas. Conozco algo de la 
Vuelta a España. Sé que va a ser 
más dura. La Vuelta a España se 
ha regido por patrones un tanto 
extraños, pues a lo mejor en las 
etapas m¿ peligrosas es donde 
ocurren menos cosas y luego el 
vencedor se define en una etapa 
de media montaña. La Vuelta es 
muy nerviosa, y el hecho de que 
haya etapas de gran montaña, va 
a provocar que la gente que ande

bien en contrarreloj tenga que 
disputarlo a tope, igual que ten
drán que hacerlo los escalado
res. Va a ser una carrera muy 
abierta, porque cada uno tiene 
que atacar en su terreno. Me 
gusta el recorrido de la Vuelta.

— Las cuatro etapas de 
montaña, Pía de Beret, Luz 
Ardiden, Lagos de Covadonga 
y Segovia, ¿pueden establecer 
diferencias importantes?

— La de Segovia siempre es 
una incógnita, aunque casi nun
ca decide nada, pero el líder la 
tiene como una espada de 
Damocles, porque está ya cansa
do y no sabe lo que puede ocu
rrir. Todo el mundo conoce la de 
los Lagos y, sin embargo, Pía de 
Beret y Luz Ardiden son dos 
etapas muy bonitas para hacer 
grandes cosas, pero el peligro 
está en el mal tiempo que suele 
haber en los Pirineos. Si no se 
anulan, el que vayan seguidas le 
va a dar una gran dimensión a la 
Vuelta. Entre las dos, la más du
ra será la del día siguiente de Pía 
de Beret pues, aunque es corta, 
es muy dura y puede decidir la 
Vuelta.

— El Giro de Italia también 
vuelve a apostar por las etapas 
montañosas...

— Sé que ha vuelto a poner 
etapas muy duras en los Alpes y 
Dolomitas. Yo, que lo he vivido 
este año, he visto que hay una 
gran afición al ciclismo en Italia. 
Pero no ya porque haya corredo
res como Bugno o Chiappucci, 
que tienen rivalidad y la gente se 
vuelca, sino porque hay otros 
corredores como Chioccioli, 
que siempre se había mantenido 
en una segunda línea, tal vez 
porque no ha habido en su mejor 
edad un Giro más adecuado para 
él.

Las subidas del Terminillo y 
el Monte Bondone puedan ser 
ascensiones que clarifiquen la 
prueba italiana y también hay 
otras dos etapas, como la de 
Monviso y Pila que pueden ha
cer daño. No es que sean dema
siado duras, pero pueden casti
gar al líder. Me parece un Giro 
bonito y con montaña, que es lo 
que necesitan las grandes vuel
tas.

. — ¿Quien hará el Giro, In- 
durain o tú?

— Todavía no sabemos. Su
pongo que cuando vayamos 
concentrados con el equipo, sa
bremos lo que haremos.

— Pero es difícil que coinci
dáis los dos en la Vuelta a Es
paña...

— Es difícil, aunque tampoco 
puedo adelantar nada ahora, 
pues acabo de llegar de vacacio
nes y no se nada.

CORREDORES AL PARO

— ¿A qué crees que se de
ben la numerosas bajas que 
está habiendo este año en el 
pelotón profesional?

— Hay opinión para todos los 
gustos. La mía es que el ciclismo 
está ahora viviendo un gran mo
mento, tanto en el terreno 
deportivo como en el comercial 
y publicitario. Hay un gran de
sembolso y mucha publicidad, y

todo el mundo quiere encontrar 
el corredor que les dé triunfos, y 
eso es muy difícil. Por eso se 
producen esos trasvases de co
rredores de unos equipos a otros 
y, por ello, siempre hay algunos 
que se quedan en el aire. Eso ha 
provocado por ejemplo este año, 
que se queden corredores sin 
equipo, producido sobre todo 
porque ha habido equipos con 
muchos corredores, como ha si
do el caso de Banesto, con 24, 
Lotus que tenía 29 o Seur con 
más de 20. Todos han visto la 
inoperancia de tener una planti
lla tan amplia, y al reducir algu
nos equipos y otros dar la baja a 
algunos correodres, ha motiva
do que vayan bastantes al pro. 
Creo que ha sido una falta de 
planificación a la hora de hacer 
el equipo.

— ¿Eso no tiene nada que 
ver con la mejor o peor salud 
del ciclismo?

— No. Creo que ahora el ci
clismo se está estabilizando. Los 
directores están viendo que una 
plantilla muy amplia no es bue
na, porque hay corredores que 
no corren. Se están viendo fallos 
cometidos antes y ello está pro
vocando, muy a pesar nuestro, 
que haya muchos corredores 
profesionales, algunos muy bue
nos, que se vean prácticamente 
sin equipo, o que han pasado la 
parte final de la temporada sin 
saber donde van a correr en la 
siguiente, pero no porque el 
ciclismo esté pasando un mal 
momento, sino por una mala 
planificación.

— Sigues siendo, a pesar del 
ascenso de Indurain, el corre
dor con más carisma del ciclis
mo profesional.

— Eso es la gente la que lo 
tiene que decir. Considero que el 
público siempre me ha querido 

«mucho, tanto cuando he ganado 
como cuando he perdido. Aun
que haya recibido críticas, el 
sentimiento popular siempre me 
ha tratado muy bien.

— ¿Todavía sigues disfru
tando con el ciclismo?

— Sí, por supuesto. Yo siem
pre he dicho que en el ciclismo 
hay tantos momentos duros que, 
si no se disfrutase, si esto no me 
gustase, no podría seguir practi
cando este deporte.
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Emilio Zapatero. ar c h iv o

Consejero de Cultura y Turismo

“El deporte en nuestra Consejería 
no compite con cultura y turismo, 

se ensambla”
Tras la clausura de la jornada que la Dirección General de 

Deportes que la Junta organizó para los medios de Comunica
ción, tuvimos la oportunidad de dialogar con el Consejero de 
Cultura y Turismo, Emilio Zapatero.

Wl X FUTBOL

Durante la tradicional comida de Navidad

Ramón Mendoza anunció la renovación 
de Fernando Hierro por cinco temporadas

JOSE M.« MARTIN

— En una de las Conseje
rías con mayor amplitud de 
cometidos de las que existen 
en la Junta, ¿en qué forma in
cide el deporte?

— Con una relevancia muy 
especial, pese a las múltiples y 
variopintas áreas en que nos mo
vemos, y que es donde reside el 
atractivo más importante de la 
Consejería, yo sé que el deporte 
tiene una demanda social ex
traordinaria a la vez que es un 
elemento educativo de primera 
línea. Por todo ello, por lo que 
significa, el deporte tiene en la 
Consejería, y en la propia Junta, 
el lugar más destacado.

— Nos gustaría que su res
puesta fuera más concreta a 
fin de conocer con mayor pre
cisión si existe algún tipo de 
competencia del deporte en los 
temas básicos de cultura y del 
propio turismo.

— Yo diría que el deporte no 
compite con las actividades re
lativas a esas dos áreas, antes 
bien, se ensambla. Y para poder 
probar lo que yo le digo me gus
taría que pudiera Vd. asistir a un 
Consejo de Dirección de mi 
Consejería, que por cierto es una 
pura delicia, y donde todo el 
mundo opina de todo. Le aclaro 
más el tema. Cuando un turista 
viene a Castilla y León, no cabe 
duda de que uno de los principa
les atractivos son nuestros bie
nes culturales. Pero el turista 
Que viene a nuestra región ha de 
encontrarse no sólo unas piedras 
milenarias. También necesita un 
lugar donde reposar y descansar 
Que sea grato y tenga unas con- 
didones adecuadas y cada vez 
más, y además de forma muy 
positiva, el turista pide en sus 
ratos de su estancia aquí el prac
ticar algún deporte como pue
den ser el golf, el tenis, la nata
ción. Con lo que se demuestra 
que no existe competencia entre 

las actividades de la Consejería 
y sí coordinación.

— ¿En qué forma, y permí
tame la pregunta al margen de 
los temas estrictamente depor
tivos, incide Segovia en el tu
rismo de la Comunidad ?

— Segovia es un tesoro y no 
lo voy a descubrir yo ahora. To
da la capital y la gran parte de la 
provincia son de una belleza na
tural y artística extraordinaria, 
por lo que para la Comunidad es 
uno de nuestros puntos turísticos 
más importantes, ya que la capi
tal es uno de los puntos que ma
yor afluencia turística recibe y 
que tiene una industria turística 
más avanzada.

— ¿Existe en su Consejería 
algún proyecto de reestructu
ración del sector turístico a ni
vel comunitario?

— Hay líneas de ayudas a 
establecimientos turísticos de 
todo orden y que también van 
repercutir muy favorablemente 
en Segovia.

Nuestro empeño ahora se 
centra en algo que ha salido ya a 
la palestra en estos días en las 
Cortes de Castilla y León, que es 
la necesidad de reglamentar los 
establecimientos turísticos, no 
solamente los hoteles y los 
alojamientos, sino todos los es
tablecimientos hosteleros, cafe
terías, bares... Porque una de las 
cosas que necesita Castilla y 
León es fomentar la calidad de 
sus establecimientos turísticos. 
En este sentido creo que Sego
via se va a ver también benefi
ciada.

— En el tema de ayudas di
rectas al sector, ¿puede haber 
algún proyecto?

— Ayudas nominativas,no. 
En cuestión de turismo ayudas 
nominales tenemos pocas, lí
neas generales a las que pueden 
acogerse establecimientos 
turísticos de toda Castilla y 
León, muchas.

Ramón Mendoza, presidente del Real Madrid, anunció ayer 
la mejora económica y ampliación del contrato del centro- 
campista Fernando Hierro, actual máximo goleador, para las 
próximas cinco temporadas y afirmó que si el equipo elimina al 
Sigma Olomouc checoslovaco en los cuartos de final de la Copa 
de la UEFA, ya se han cubierto los gastos de fichajes de la 
presente campaña.

Madrid (Efe).— Mendoza 
aprovechó la tradicional comida 
de Navidad que ofrece a la pren
sa deportiva para hacer balance 
de un año en el que, según él, el 
equipo de fútbol del Real Ma
drid ha cosechado buenos resul
tados tanto deportivos como 
económicos al poder amortizar 
los 950 millones que apro
ximadamente costaron los fi
chajes de Luis Enrique (200), 
Roben Prosinecki (320), Mikel 
Lasa (280) y Ricardo Rocha 
(150).

El presidente del Real Madrid

H GOLF

Tras disputarse la primera jornada

Severiano Ballesteros, a tres golpes 
del líder Bernhard Langer

Kingston (Jamaica) (Efe).— 
El español Severiano Balles
teros concluyó la primera joma
da del Campeonato del Mundo 
de golf con 70 golpes, y se en
cuentra a tres del líder, el ale
mán Bernhard Langer, que pre
sentó una tarjeta de 67 golpes, 4 
bajo par.

Ballesteros completó los nue
ve primeros hoyos con un total 
de 36 golpes, dos por encima del 
par, tras realizar tres bogeys en 
los hoyos 3, 4 y 7 y un solo 
birdie, en el hoyo cinco. “No 

TELEFOTO EFE

LOS ESPAÑOLES, RUMBO A CIUDAD DEL CABO.—Los 24 equipos españoles que a partir 
del próximo domingo iniciarán su participación en el nuevo Rally París-Ciudad del Cabo partieron ayer 
de Barcelona hacia la capital francesa. De todos ellos, Juan Porcar (Nissan Patrol) y Salvador Serviá 
(Lada Samara), en coches, y Jordi Arcarons (Cagiva Elefant) y Carlos Mas (Yamaha 850 YZE), son los 
representantes españoles más conocidos. Mas cumplirá este año su octava participación en el rally.

dijo que en febrero de 1993 esta
rá ya terminada la remodelación 
del estadio Santiago Bemabeu y 
aseguró que a su equipo también 
le perjudican los árbitros en al
gunas ocasiones, “aunque no 
protesta tanto como otros clu
bes".

El presidente madridista, ro
deado por todos los miembros 
de su junta directiva, el asesor 
deportivo Alfredo Di Stéfano y 
el secretario técnico de la enti
dad, Leo Beenhakker, puso co
mo ejemplo a seguir a los diri

recuerdo haber necesitado dos 
putts desde distancias tan cor
tas”, declaró el golfista español 
sobre su actuación en el hoyo 
cuatro, de par tres. “Me enfadé 
conmigo mismo después de ese 
hoyo, pero creo que a partir de 
ahí comencé a jugar mejor”, 
afirmó Ballesteros.

El jugador español se recupe
ró en la segunda vuelta. Hizo el 
par en los cinco primeros hoyos 
y tres birdies consecutivos en 
los hoyos 15,16 y 17 para fina

gentes deportivos de los clubes 
italianos, “que si bien pueden 
darse en el fondo mayores "pu
ñaladas", al menos sí cuidan 
más las formas porque en Espa
ña el fútbol va por caminos into
lerables".

A la pregunta de cuál era el 
estadio más adecuado para dis
putarse el partido de liga entre 
Atlético de Madrid y el Real 
Madrid, tras la clausura del esta
dio Vicente Calderón, Mendoza 
contestó: “El Camp Nou no es el 
campo más adecuado. La gente 
tardaría mucho en el desplaza
miento si se hace por carretera. 
Hay ultras de otros sitios en esta 
ciudad y estos encuentros habría 
que evitarlos. De todas formas 
estoy seguro que ese día habría 
más aficionados del Real Ma
drid que del Atlético”. 

lizar su recorrido de vuelta con 
34 golpes, tres por debajo del 
par, para un total de setenta gol
pes en la primera jomada.

Al final de su participación 
Ballesteros declaró que “puede 
que haya resultados muy altos 
porque la hierba del rough está 
muy alta”.

“No he empezado bien, a pe
sar de que no iba jugando tan 
mal, pero lo he arreglado muy 
bien con los tres últimos bir
dies”, dijo el jugador español.
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7 BALONCESTO.— LIGA EUROPEA||

75-95 Orenga y 
Winslow dieron la 
victoria al
Estudiantes

Fuenlabrada (Madrid) 
(Efe).— El Estudiantes se impu
so con total autoridad al Partizán 
merced, principalmente, al gran 
juego de Orenga y Winslow y al 
incondicional apoyo de su afi
ción: la “Demencia”.

A los cinco minutos de juego, 
y con 7-6 a favor del Partizán 
—única ventaja que tuvo en to
do el partido—, el preparador 
colegial, Miguel Angel Martín, 
solicitó un tiempo muerto que 
sirvió de revulsivo a su equipo. 
Poco apoco, el Estudiantes, con 
una fuerte defensa sobre los pe
ligrosos tiradores del Partizán y 
un gran acierto ofensivo de 
Winslow y Orenga, fue tomando 
ventaja en el marcador (20-31),

La segunda parte, el Estu
diante, con una serie de Orenga 
y Pinone en los lanzamientos 
desde tres o cuatro metros, ano
taba un parcial de 2-8 (33-52 
m.23). Más tarde, con un Wins
low pictórico en los contrata
ques y un Orenga prácticamente 
infalible bajo el aro, los 
estudiantiles aumentaba su ven
taja cada vez más. La máxima 
diferencia que tuvo el Estudian
tes fue 52-79 tras un triple de 
Herreros en el minuto 32.

---- FICHA TECNICA---------
Partizán de Belgrado: Danllo- 

vlc (13), Stevanovlc (8), Serle (-), 
Dragutlnovlc (10), Koprlvica (4) 
—cinco Inicial—, Djordjevlc (18), 
Loncar (6), Rebraca (6) y Sllobad 
(2).

Estudiantes: Azofra (9), Herre
ros (20), Winslow (23), Orenga 
(30), Pinone (11) —cinco Inicial—, 
Rulz Paz (2), Alsa (-) y Pedro Rodrí
guez (-).

Arbitros: Zenon (ITA) y Celzel 
(CHE). Excluyeron a Sllobad 
(m28), Stevanovlc (m.31) y a Rulz 
Paz(m.15).

Con las bajas de Ferrán Martínez y Ruf

95-92 El Juventud necesitó la 
prórroga para mantenerse invicto
La Peña sufrió esta noche 

para conseguir la victoria ante 
el conjunto alemán del Bayer 
Leverkusen y continuar invic
to en esta competición conti
nental.

Badalona (Barcelona) 
(Efe.— El equipo de Lolo Sainz 
se presentaba con las bajas de 
Ferrán Martínez y de Caries 
Ruf, que complicaban mucho 
las cosas a los badaloneses, ante 
la gran altura de los jugadores 
germanos.

El Juventud anduvo con mu
chos problemas a lo largo de to
do el encuentro con dos pivotes 
prácticamente insustituibles co
mo lo han sido Morales y el 
estadounidense Thompson.

En la primera parte, el club 
verdinegro logró mantener ven
tajas cortas y casi siempre la ini
ciativa frente al difícil rival y así 
fue hasta el descanso con un 42
40 que daba esperanzas a los lo
cales.

En la segunda parte, el Juven
tud tuvo que sufrir la exclusión 
por faltas personales de Morales 
y a partir de ahí, siguió siendo 
un equipo superior al alemán 
aunque mermado tanto en esta
do ffcico como en estatura.

El rebote fue el gran proble
ma que tuvo que resolver el 
equipo de Lolo Sainz en los últi
mos minutos del choque, ya que 
los germanos consiguieron co
brar ventaja, y sólo una acción 
de Villacampa en el tiempo lí-

Lea Vd.
EL ADELANTADO

Morales Intenta poner un tapón a Baeck.

mite arrancó el empate para los 
badaloneses.

En la prórroga, Villacampa y 
Pardo, 9 y 4 puntos respectiva
mente, decidieron a favor de un 
Joventut que, aunque sufrió para 
ganar este partido, ha consegui
do mantenerse invicto en la 
competición, algo que hasta el 
momento no ha logrado ningún 
equipo del Campeonato de Eu
ropa.

— FICHA TECNICA-------
Juventud: R. Jótrese (5), Pardo 

(24), Presley (24), Thompson (16), 
Morales (12)-equipo Inicial-. VI- 
llacampa (14), T. Jofresa (•) y Uo- 
rens(-).

Bayer Leverkusen: Wheeler 
(14), Welp (30), Hamlsch (7), Koch 
(8), Johnson (28) —equipo Ini
cial-. Baeck (-) y Behnke (5).

Arbitros: Dagan (Israel) y Ulffe 
(Inglaterra), que excluyeron a Mo
rales (m.30), Presley (m.40), Har- 
nlsch (m.42).

¡83-94 El Barcelona 

reaccionó en la 
segunda mitad

. Tel-Aviv (Efe).— El Barce
lona logró imponerse al Macca- 
bi de Tel Aviv gracias a la apor
tación ofensiva de sus dos ex
tranjeros y a la gran defensa que 
exhibió el equipo español sobre 
las figuras del conjunto israelí 
en una segunda parte en la que 
logró reaccionar tras su flojo 
primer tiempo.

Los hombres de Manuel Flo
res no pudieron contrarrestar en 
el primer tiempo el empuje 
ofensivo de los jugadores israe
líes, que basaban su juego en el 
acierto encestador de Doron 
Jamchy y de Mike Mitchell.

En la primera mitad tan sólo 
Coleman y Savic fueron capaces 
de superar la defensa del Macca- 
bi, que se mostraba muy firme y 
permitió al equipo israelí llegar 
al descanso con una ventaja de 
cuatro puntos (44-40).

El principio de la segunda mi
tad fue muy similar. A falta de 
trece minutos para el término 
del encuentro el Maccabi tenía 
una renta de 11 puntos, pero los 
barceloneses, encabezados por 
el base Jordi Soler, que sustituyó 
a Solozábal, comenzaron a recu
perarse en el marcador gracias a 
su fuerte intensidad defensiva. 
A partir de ese momento los is
raelíes comenzaron a precipitar
se y perdieron hasta cinco balo
nes consecutivos, que permitie
ron al Barcelona lograr una ven
taja que aumentaría hasta llegar 
al 94-83 que al final registró el 
marcador

— FICHA TECNICA-----
Maccabi: Goodes (12), Jamchy 

(21), Henfeld (7), Mitchell (23), Mer- 
cer (8) —cinco Inicial— Daniel (2), 
Slmme (3), Vargas (7).

Barcelona: Solozábal (9), Epl (19), 
Usard (-). Savic (24), Coleman (16) 
-dnco Inklal- Gallea (12), Soler 
(10), Zapata (4), Esteller (-). Arbitros: 
Radie (YUG) y Koller (CHE).

Campaña Navidad 1991 
de la OMIC

La Oficina Municipal de Información al Consumidor 
del Excmo. Ayuntamiento de Segovia, RECOMIENDA 
de cara a las compras de Navidad:

1 .— Adelante sus compras y no espere al último día, 
así ahorrará dinero.

2 .— Antes de comprar compare los precios y calida
des. No siempre lo más caro es lo mejor.

3 .— Compruebe las etiquetas de todos los productos 
alimenticios. Especial atención a las fechas de caduci
dad.

4 .— Compre anticipadamente los alimentos y congé
lelos (pescados, carnes...) conservan las mismas pro
piedades y valor nutritivo que los frescos, y son más 
económicos.

5 .— La compra de un juguete debe adecuarse a la 
edad del niño y sobre todo recuerde que todo buen 
juguete ha de ser divertido y formativo.

6 .— Pedir el ticket o factura de compra, es imprescin
dible para presentarlo ante cualquier queja o reclama
ción.

SR. COMERCIANTE: La Oficina Municipal de Infor
mación al Consumidor, le recuerda la obligación de 
poner el precio de venta en todos los productos expues
tos en escaparates o estanterías.
LA OFICINA MUNICIPAL DE INFORMACION AL 

CONSUMIDOR LES DESEA FELICES FIESTAS.

UNION ELECTRICA, S.A.
Entrega de premios por domiciliar los recibos 
de energía eléctrica en una entidad bancaria.

D. Angel Velasco García, residente en Segovia, recibe de 
los representantes de UNION PENOSA, S.A., el 6.9 premio, 
consistente en un vídeo.

M.C.D. 2022



EL ADELANTADO DE SEGOVIA.—Pag. 17 REPORTAJE VIERNES 20 DE DICIEMBRE DE 1991

Enigmas, pasatiempos y adivinanzas: lo “sencillo” puede ser muy complicado

Paradojas de la vida. Atrévase 
con los “comecocos” mentales (I)

“Y Alicia se encontró cayendo vertiginosamente por lo que 
parecía un pozo muy profundo. Sea porque el pozo era en ver
dad muy profundo, sea porque en realidad estaba cayendo muy 
despacio”. Toda una profunda formulación de la teoría de la 
relatividad en un “libro para niños”.

VICENTE ESCUDERO
(Free Lance Press)

Otro ejemplo sacado también 
de Alicia en el País de las Mara
villas. En esta ocasión se trata 
del diálogo mantenido por la 
protagonista con el Gato.

-- “¿Me podrías indicar, por 
favor, hacia dónde tengo que ir 
desde aquí?”, pregunta Alicia.
- “Eso depende de a dónde 

quieras llegar”, contesta el 
Gato.
- “A mí no me importa 

demasiado dónde...”, empezó a 
explicar Alicia.

— “ En ese caso da igual hacia 
dónde vayas”, interrumpió el 
Gato.
- “... siempre que llegue a 

alguna parte”, terminó Alicia a 
modo de explicación.

Importantes sabios y matemáticos de todos 
los tiempos se han ocupado de poner 

“pruebas” al intelecto humano

- “¡Oh! Siempre llegarás a 
alguna parte”, dijo el Gato, “si 
caminas lo bastante”.

Las paradojas no son un mero 
pasatiempo sin mayor interés, 
simples ocurrencias para pasar 
el rato. No. Las paradojas mate
máticas, por ejemplo, “pueden 
ser mucho más que amenidades 
y llevamos hasta nociones muy 
profundas”. Un detalle: Hace 
años, a una computadora ideada 
para comprobar la veracidad o 
falsedad de proposiciones le fue 
propuesta la paradoja del menti
roso: “Esta frase es falsa. La 
pobre máquina se volvió tarum
ba, oscilando sin cesar entre 
“verdadera” y “falsa”, “ver
dadera” y “falsa”.

UN POCO DE MITOLOGIA

Hija de Tifón y de Equidna, la 
Esfinge era un monstruo con 
cabeza de mujer, cuerpo de 
León, cola de serpiente y alas de 
águila. Cuenta la mitología 

griega que fue enviada a Tebas 
por la diosa Hera como castigo a 
la ciudad porque Layo, su go
bernador, había raptado en Pisa 
al niño Crisipo.

La Esfinge se instaló en el 
monte Picio y proponía a cada 
viajero que pasaba por allí un 
enigma que le habían enseñado 
las Tres Musas: “¿Qué ser, con 
sólo una voz, tiene a veces dos 
pies, a veces tres, a veces cuatro 
y es más débil cuantos más pies 
tiene?”. La Esfinge estrangula
ba y devoraba sin piedad a todo 
aquel que no sabía hallar la solu
ción correcta.

Edipo, que se acercaba a 
Tebas poco después de haber 
matado a su padre, Layo, adivi
nó la respuesta: “¡Escucha, 
aunque no quieras, oh diosa de 
los muertos, diosa de alas ma

lignas. Es el hombre, que se 
arrastra a gatas cuando es niño, 
se mantiene firmemente en sus 
dos pies en la juventud, y se 
apoya en un bastón en la vejez”.

La Esfinge, mortificada, saltó 
desde el monte Picio y quedó 
despedazada. Los tebanos, 
agradecidos, eligieron a Edipo 
como rey y le dieron por esposa 
a la reina Yocasta. Se cumplía 
así, por tanto, la profecía del 
oráculo. Edipo mata sin saberlo 
a su padre y se casa con su pro
pia madre.

Ingenio -y también lógica- 
para resolver el enigma de la 
Esfinge. También se necesita 
ingenio —y ciertas dosis de 
humor- para resolver el “pro
blema” que nos propone Rafael 
Ruiz:

“En un rascacielos, y más 
concretamente en el vigésimo 
piso, vivía un enano de costum
bres metódicas y muy apegado a 
su trabajo. Se levantaba por la 
mañana muy temprano, cogía el

ascensor y se iba a trabajar. Por 
la tarde, y siempre a una misma 
hora, regresaba a su casa y des
cansaba tras una jomada larga y 
fatigosa.

Todo era aparentemente nor
mal, pero había un detalle un 
tanto desconcertante. De vuelta 
por la tarde, montaba en el as
censor y se detenía en el décimo 
piso. Subía a pie los otros diez, 
más de doscientas escaleras. 
¿Por qué no subía el enano hasta 
el vigésimo piso en ascensor?”.

“Los interrogados han dado 
como respuestas más frecuentes 
que el enano quiere hacer gim
nasia porque está algo gordito, 
que el enano se detiene a saludar 
a un amigo enfermo que vive 
entre los pisos 10 y 20. Incluso 
se han dado como soluciones 
que el enano vuelve borracho a 
casa y que no quiere que su 
mujer le oiga, que siente un 
rechazo inconsciente hacia su 
casa y que el ascensor tiembla 
en cuanto pasa del décimo 
piso”.

“La solución -dice Rafael 
Ruiz- es mucho más sencilla 
que todo eso: su baja estatura le 
impide pulsar los botones por 
encima del décimo”. Una res
puesta sencilla, ¿no? Y de pura 
lógica.

EL HUEVO Y LA GALLINA

Esta paradoja es todo un clá
sico: ¿Qué es primero, el huevo 
o la gallina? Es, posiblemente, 
el más conocido ejemplo de 
regresión infinita que llega a 
dejar “en blanco” la mente.

Otra regresión, pero esta vez 
circular y muchísimo más preo
cupante, es la que reflejó Lewis 
Carrol en su ya citada “Alicia”.

— Alicia: “Estoy soñando 
con el Rey Rojo. También él 
duerme y sueña conmigo, que 
estoy soñando con él, quien 
sueña conmigo.... ¡Cielos! ¡Esto 
se repite sin cesar!”.

Otra charada. Esta vez, de 
previsiones. Dígale a cualquier 
persona: “Por favor, ¿será no la

Test

¿Es usted el rey Salomón?
La sabiduría de Salomón, rey de los he

breos, llegaba hasta los confines de la Tierra 
entonces conocida. La reina de Saba quiso 
poner a prueba tan famosa inteligencia, por 
loque realizó un larguísimo viaje para propo
nerle una serie de enigmas. El rey Salomón 
contestó a todas las preguntas y no hubo 
misterio que no supiera expicar. ¿lis usted 
capaz de mostrarse tan sagaz como el rey 
Salomón? I le aquí diez propuestas recogidas 
por Rafael Ruiz para resolver en 100 segun
dos.

1 .- ¿Cuál es la pregunta que contiene la pa
labra melón sin razón aparente?

2 .- Un mes tiene 28 días. De los restantes 
11 meses, ¿cuántos tienen 30 días?

3 .- Tomando 5 manzanas de 7 manzanas, 
¿qué tenemos?

4 .- El número 61.030 es casi redondo, pues 
bastan dos trazos rectilíneos para que sea to

talmente redondo. ¿Cuáles son?
5 .- Hace muchos años, en una calurosa 

noche cayó a medianoche un tremendo cha
parrón. ¿Es posible que 72 horas después ya 
hubiera tiempo soleado?

6 .- ¿Cuántas veces se puede restar el nú
mero 2 del número 24?

7 .- ¿Qué palabra de cinco letras se hace 
más breve al añadirle más?

8 .- ¿Por qué una persona que vive en 
Nueva York no puede ser enterrada al oeste 
del Mississippi?

9 .- Una mujer da diez pesetas a una perso
na que pide limosna. La mujer es la hermana 
de esta persona, pero tal persona no es su her
mano. ¿Cuál es su parentesco?

10 .- Sabiendo que la longitud del monstruo 
del Lago Ness es de 20 metros más la mitad 
de su propia longitud, ¿cuántos metros mide 
de largo? .

D Soluciones en nuestro numero de mañana

n

Alicia en el País de las Maravillas. ARCHIVO

próxima palabra que pronuncie 
usted? Por favor, responda di
ciendo “sí” o “no”. Verá lo 
que pasa... Algo similar a lo ya 
explicado de la computadora 
tarumba pero esta vez en plan 
personal.

Importantes sabios 
. y matemáticos de 
todos los tiempos 
se han ocupado 

de poner “pruebas” 
al intelecto humano

Y, a propósito, ¿al caer un 
árbol en el bosque, hace ruido o 
no, según haya o no oídos que lo 
perciban? La respuesta puede 
ser afirmativa o negativa: de
pende de lo que se entienda por 
“ruido”. Esto recuerda aquel 
famoso koan del budismo zen:

“¿Cuál es el sonido de una 
mano al aplaudir?”.

Hasta aquí, las paradojas re
cogidas pertenecen al campo de 
la lógica. Cuando nos metemos 
por el camino de los números las 
paradojas aumentan a un ritmo 
prodigioso -y nunca mejor di
cho- y en muchos casos, dejan 
de ser meros “pasatiempos” 
para dar vida a verdaderos siste
mas matemáticos.

Por ejemplo, ¿sabía usted que 
el “infinito” no es el mayor de 
los números posibles? En efec
to, según ha demostrado el ma
temático alemán Georg Cantor, 
“hay muchos números infini
tos. El número de números natu
rales, aunque infinito, es sólo el 
más bajo de una jerarquía de 
infinitos, jerarquía que tampoco 
tiene fin. El segundo número 
infinito es el de los puntos del 
universo entero. ¡Y el tercero es 
mucho mayor todavía!”.

(Continuará)

CARNICAS
Bermejo Sánchez, S.A.
Agradece a sus clientes y amigos su amable 
colaboración, quedando a su servicio para 
estas entrañables fiestas navideñas, en la 
venta de lechal y cordero.

Estamos en el kilómetro 31,200 
de la carretera N-603, 

Segovia-Aranda de Duero.

Teléfono 50 03 69 TUREGANO

¡Felices Fiestas!
M.C.D. 2022



EL ADELANTADO DE SEGOVIA.—Pág. 18 APRENDER VIERNES 20 DE DICIEMBRE DE 1991

Solana responde a Juan Pablo II

Los alunmos muestran los dibujos premiados.

Pertenecen al colegio que lleva el nombre del místico

Alumnos de EGB celebran el

Centenario de San Juan de la Cruz

“En España la libertad de 
enseñanza no 

está amenazada”

Con motivo de la celebración 
del IV Centenario de San Juan 
de la Cruz, el colegio público 
“Fray Juan de la Cruz”, antiguo 
Colegio Público de Prácticas 
(Aneja), ha querido hacer honor 
al nombre que ahora lleva a tra
vés de una pequeña fiesta. Con 
ocasión de este hecho el colegio, 
en colaboración con la Asocia
ción de Padres de Alumnos de 
los que ha recibido una gran 
ayuda, ha desarrollado una serie 
de actividades, tales como, jue
gos escolares, canciones, diálo
gos, poesías y representaciones 
teatrales, todas ellas en honor a 
San Juan de la Cruz. Actuación 
muy destacada tuvieron los ni
ños de Educación Infantil, un 
grupo de niños del Ciclo Inicial

y muy especialmente un grupo 
de niños de 6.® A de EGB, quie
nes elaboraron ellos mismos la 
obra que representaron y que 
lleva por título “San Juan de la 
Cruz”. Una lectura de poesías 
hecha por niños de los ciclos 
medio y superior cerró esta serie 
de actos de la Escuela Universi
taria del Profesorado de EGB.

Finalmente se procedió a la 
entrega de premios literarios y 
de dibujos patrocinados por el 
Ayuntamiento y Caja de Aho
rros de Segovia. La relación de 
ganadores es la siguiente:

Vicente Jiménez García, 8.® 
A; Luis Vázquez de Frutos, 8.® 
B; Isabel Canto Renedo, 7.® B; 
M.1 Angeles Zúñiga Jiménez, 
7.® B; Rafael Hernández de

Andrés, 6.® A; Isabel Fernández 
Agüero, 6.® B; Daniel García 
Mínguez, 5.® A; Ornara Cabrero 
del Río, 5.® B; Luis Eduardo 
González Jiménez, 4.® A; Isabel 
Albertos Johuston, 4.® B; Odín 
Soler Rus, 3.® A; Lucía Izquier
do Rubio, 3.® B; Alvaro Doncel 
Miguelsanz, 2.® A; Sara Regidor 
Sanz, 2.® B; Ana Alvarez-Ude 
Baranda, 1.® A; Nuria Siguero de 
la Infanta, 1.® B.

Entre actividad y actividad, 
todos, niños, padres y profesores 
intentaron reponer fuerzas con 
un chocolate con churros orga
nizado por la A.P.A. del colegio, 
hecho en el que ha colaborado la 
Base Mixta de Carros de Com
bate al ceder el material nece
sario.

El ministro de Educación y 
Ciencia, Javier Solana, dijo a 
la entrada del pleno del Con
sejo de Universidades que se 
ha celebrado en Toledo, que 
“en España, afortunadamen
te, ninguna libertad corre peli
gro y mucho menos la liber
tad de enseñanza”.

Las declaraciones de Solana 
responden a las manifestaciones 
hechas esta semana por el Papa 
Juan Pablo II ante obispos espa
ñoles en Roma, que se referían 
a las “restricciones legales y de 
otra índole”, a las que se ve so
metida la escuela católica en Es
paña. “Estamos en un proceso 
de reforma educativa que ha te
nido un gran apoyo de las fuer
zas políticas y un gran apoyo 
social, por lo tanto, lo que tene
mos que pensar es en poner en 
marcha la reforma por el bien 
de los ciudadanos de España”, 
añadió Solana.

El ministro, que no quiso ha
cer más declaraciones, procedió 
a la inauguración del pleno del 
Consejo de Universidades 
mientras en el exterior unos 300 
estudiantes de ingeniería técnica 
industrial se manifestaban con
tra el plan de la administración 
de reformar sus planes de estu
dio.

El rector de la Universidad de 
Castilla-La Mancha, Luis Arro
yo, quien fue reelegido en su 
cargo en la reunión que el • 
claustro celebró en Ciudad Re
al-, tuvo que mediar ante los es
tudiantes y aseguró que el mi
nistro se había comprometido a 
recibir mañana a los repre
sentantes estudiantiles.

Por su parte, el pleno del Con
sejo, al que asistieron 52 miem
bros, inició sus sesiones con la

ARCHIVO
Javier Sotana.

lectura, por parte del ministro, 
de un informe sobre el único 
punto del orden del día fijado 
por la organización, el título V 
(del profesorado) de la Ley de 
Reforma Universitaria (LRU), 
de 1983.

En este pleno se abordaron 
asuntos como un sistema alter
nativo de acceso a la docencia, 
distinto al diseñado por LRU; la 
jubilación del profesorado y la 
creación de la figura del profe
sor contratado.

Al Consejo de Universidades 
le corresponden las funciones de 
ordenación, planificación, pro
puesta y asesoramiento de la 
Universidad española y está 
compuesto por dos comsiones, 
la de coordinación y planifica
ción y por la académica.

I Jornadas sobre Publicidad e Infancia

La publicidad infantil reproduce 
conductas del mundo adulto

Madrid.—La publicidad in
fantil reproduce los valores y 
conductas jerarquizadas del 
mundo adulto y muestra al niño 
como héroe y a la niña como 
madre o ama de casa, asegura
ron esta semana varios expertos 
en comunicación que participa
ron en las I Jomadas sobre Pu
blicidad e Infancia.

En estas jomadas, organiza
das por el Instituto Universitario 
de Comunicaciones Avanzadas 
(IUCCAA), la Universidad 
Complutense de Madrid, el Ins
tituto Nacional de Consumo y la 
Dirección General de Protec
ción Jurídica del Menor, profe
sionales de la comunicación e 
investigadores universitarios es
tudiaron el impacto de la publi
cidad en el niño.

El subdirector del IUCCAA, 
Juan Benavides, quien dijo que 
“con la publicidad a los niños se 
les hace menos niños y más

adultos”, afirmó que es necesa
rio crear un espacio de comuni
cación “en el que sea el niño el 
primero en expresar cuáles son 
sus verdaderos problemas”.

Benavides, quien lamentó 
que el niño “esté en los medios 
sólo cuando es maltratado, gol
peado o violado; cuando empie
za el curso escolar o cuando se 
acercan los Reyes Magos”, ase
guró que la publicidad no respe
ta los derechos de los niños y de 
las niñas, “aunque están en el 
papel”.

Abrió las jomadas el sociólo
go Fermín Bouza, que señaló 
que la publicidad de los video
juegos, “sustituto en las grandes 
ciudades del juguete tradicio
nal", mantiene el arquetipo de 
héroe-aventurero para el niño, 
“pero también permite un proce
so de masculinización para las 
niñas que juegan con ellos".

En su ponencia sobre la “Es

tructura cognitiva de los video
juegos y el sistema publicita
rio", Bouza explicó que este tipo 
de entretenimientos es positivo 
para la creatividad de los niños, 
al plantear problemas que impli
can un trabajo mental y una ha
bilidad manual.

Bouza aseguró que los video
juegos son un modelo de socia
lización tradicional que propo
nen “un mundo eficaz en el que 
se produce una lucha, una toma 
de decisiones por parte del juga
dor, y finalmente un premio”.

En cuanto a los roles adjudi
cados en la publicidad infantil, 
el profesor José Luis León, de 
la Universidad del País Vasco, 
precisó que en la publicidad in
fantil el niño tiene siempre una 
mayor presencia, mientras que 
las niñas aparecen identificadas 
con el papel de amas de casa, y 
por tanto," en los anuncios de 
muñecas". La publicidad convierte a los niños en adultos. ar c h iv o
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La reestructuración de los hospitales psiquiátricos reducirá la oferta de camas a 500 plazas

De cabeza al manicomio
- TERESA VELILLA (leal)

“El enfermo mental no es un 
enfermo horizontal. Las necesi
dades sociales son más difíciles 
de cubrir que las médicas”, afir
ma José Antonio de Santiago, 
secretario general de la Conse
jería de Bienestar Social y ante
rior coordinador de Salud Men
tal. En el mundo de la salud 
mental las condiciones sociales 
que rodean al enfermo son 
mucho más importantes y evi
dentes que en otras áreas sanita
rias” afirma uno de los médicos 
que componen el equipo de 
Salud Mental instalado en la 
sede de la Consejería de Bienes
tar Social de la Junta.

Los nuevos responsables de 
Bienestar Social plantean un 
plan de reformas que pretende 
reconducir al enfermo mental 
desde los hospitales “donde la 
población hospitalaria está muy 
cronificada”, hasta los centros 
de día a los centros ambulato
rios.

Actualmente los hospitales 
psiquiátricos de la región (cinco 
dependientes de diputaciones y 
cuatro privados) ofrecen cerca 
de tres mil plazas que una vez 
finalizado el proceso de rees
tructuración, quedarían reduci
das a algo más de quinientas 
plazas para enfermos mentales 
y alrededor de 1.200 plazas 
“residenciales”. Los responsa
bles de Salud Mental de la Junta 
opinan que un elevado porcen
taje de las personas hospitaliza
das no son auténticos “enfer
mos mentales”, en el sentido 
del término sanitario.

Otro de los objetivos de la 
política sanitaria de la Junta en 
materia de Salud Mental es asu
mir por completo las competen
cias sobre los nueve hospitales 
psiquiátricos de la región, la 
transferencia de personas y ser
vidos a la Administración re
gionaL “que en algunos casos 
como el del hospital Santa Isa
bel de León es urgente”, según 
uno de los responsables del Ser
vido de Salud Mental de la 
Consejería, quien añadió tam
bién que la Junta espera tener 
asumidas las competencias en 
materia de Sanidad el uno de 
enero de 1993.

PROYECTOS AVANZADOS

Valladolid, Salamanca y Se- 
govia son las provincias donde 
los proyectos de reestructura
ción de la Sanidad Mental se 
encuentran más avanzados. En 
el otro extremo de la balanza se 
encuentran el Hospital Provin
cial de Oña (Burgos), con pro
blemas de infraestructura y ha
cinamiento de enfermos, y los 
dos centros psiquiátricos de 
Palencia, de carácter privado, el 
hospital “San Luis” y el “San 
Juan de Dios”.

Responsables del Departa
mento de Salud Mental de Bie
nestar Social reconocen que la 
atención psiquiátrica presenta 
defectos de estructurales y fun
cionales, servicios masificados 
Y descoordinación entre las di
versas administraciones sanita
rias.

En este sentido y según un 
reciente informe del Defensor 
el Pueblo, Castilla y I^ón se 
cuentra en un nivel interme

dio. Asturias y Andalucía son 
las dos comunidades que mejor 
han adaptado sus recursos y 
servicios sanitarios de Salud 
Mental. A la cola de este plan de 
reformas sanitarias en el campo 
de la psiquiatría se encuentra La 
Rioja y Extremadura. La impre
sión general entre los ciudada
nos es que las asistencia en 
materia de Salud Mental no está 
integrada en los servicios de la 
Seguridad Social, según conclu
ye también el informe del De
fensor del Pueblo.

DATOS COMPARATIVOS

“Los procesos de reestructu
ración son muy fuertes y los 
datos pueden ser engañosos”, 
según los responsales de Salud 
Mental. El número total de 
camas que ofrecen los hospita
les psiquiátricos de la región, 
con un nivel de ocupación me
dio superior al 90 por ciento, se 
cifra en 2.770 de las cuales 
1.320 corresponden a hospitales 
psiquiátricos públicos y 1.450 a 
hospitales privados. El número 
total de camas ocupadas por 
pacientes de Castilla y León es 
de 2.305, en virtud de los con
ciertos de ocupación de camas 
entre los centros hospitalarios y 
la Administración pública en 
Castilla y León.

Según datos facilitados por el 
equipo de Salud Mental de la 
Consejería, los hospitales priva
dos de la región atienden a 985 
enfermos mentales de Castilla y 
León y 465 enfermos proceden
tes de otras comunidades. Un 
caso muy concreto es el Sanato
rio Psiquiátrico Santa Teresa en 
Arévalo (Avila), gestionado por 
la orden religiosa Hermanas 
Hospitalarias que mantiene un 
concierto de ocupación de ca
mas con la Diputación de Oren
se y con la comunidad de Ma
drid.

Las cifras de reestructuración 
son demoledoras. El Hospital 
Psiquiátrico Provincial de Avila 
dispondrá una vez finalizada la 
reforma de 50 camas para reha
bilitación psiquiátrica, 180 pla
zas residenciales y un centro de 
día de 20 plazas.

El sanatorio psiquiátrico San
ta Teresa en Arévalo, donde el 

I • atención psiquiátrica presenta defectos estructurales.

proyecto de reestructuración es 
reciente, se plantea la reducción 
casi el 70 por ciento en el nivel 
de ocupación, lo que supone 
pasar de 360 camas disponibles 
en la actualidad a 118 que tendrá 
el centro al concluir la reforma, 
16 de rehabilitación de enfer
mos mentales y 102 plazas resi
denciales.

El Centro Nuestra Señora de 
la Fuencisla en Segovia dispone 
ahora de 50 camas para enfer
mos mentales, 180 camas de 
“residencia geriátrica” y 60 
enfermos considerados defi
cientes han sido trasladados al 
centro especializado “El Soti
llo’ ’ en la provincia segoviana.

En Valladolid, la reestructu
ración del hospital psiquiátrico 
Dr. Villacián se encuentra en 
una fase muy avanzada, con 
disponibilidad de 124 camas 
para enfermos mentales, una 
unidad de agudos y un centro de 
día dentro de las propias depen
dencias del centro hospitalario.

Valladolid cuenta desde el 
pasado día 11 de octubre con 
seis distritos psiquiátricos que 
estarán en relación con las zonas 
básicas de salud existentes en 
las zonas rurales y urbanas. 
Asimismo, los recursos psiquiá
tricos de la Junta, Insalud y 
Diputación funcionan ya de for
ma integrada desde el pasado 1 
de octubre en aplicación de los 
convenios de colaboración sus
critos entre las tres administra
ciones en materia de asistencia 
psiquiátrica. La nueva red de 
asistencia en materia de Salud 
Mental se pretende aplicar a 
todas las provincias de Castilla 
y León.

UN CASO APARTE
La auditoría sanitaria realiza

da por seis técnicos de Salud 
Mental de la Junta en el hospital 
Santa Isabel de León iniciada el 
día 14 del pasado mes de junio 
sacó a la luz la existencia de 
trato vejatorio a numerosos 
pacientes del citado hospital 
que dispone de 400 plazas. En el 
informe final quedó plasmado 
que los enfermos permanecían 
atados a las camas con cuerdas 
durante más de 30 días segui
dos. Otra de las conclusiones del 
informe reveló que se utilizaba

con “excesiva frecuencia”, sin 
anestesia y sin pedir la opinión 
del paciente, la terapia electro- 
convulsiva.

Fuentes de la investigación, 
coordinada por el actual direc
tor general de Salud Pública y 
Asistencia José Antonio de 
Santiago, confirmaron también 
que de las 100 últimas historias 
clínicas del archivo central del 
citado centro, sólo existían tres 
informes de alta, y que 200 
pacientes crónicos permanecían 
ingresados en el citado hospital 
desde hace más de 25 años. Por 
otra parte, la mayoría de las 
historias clínicas presentaban 
graves irregularidades en la 
cumplimentación del cuadro 
clínico, falta de certificación de 
ingreso (voluntario o por orden 
judicial), ausencia de resultados 
de estudios psicológicos y so
ciológicos de los pacientes, et
cétera.

A raíz de esta auditoría los 
responsables de Salud Mental 
de la Junta mantuvieron varias 
reuniones con los directivos de 
Caja España, entidad propieta
ria del centro psiquiátrico Santa 
Isabel. Finalmente se acordó dar 
un plazo de seis meses para lle
var a cabo la reconversión del 
citado hospital y la creación de 
una comisión de seguimiento, 
que quedó constituida el pasado 
23 de julio. Una vez finalizado 
el proceso de reestructuración el 
hospital Santa Isabel quedará 
automáticamente transferido a 
la Administración regional, un 
deseo también expresado por 
Caja España en varias ocasio
nes. El informe resultado de la 
citada auditoría también esta
blece que el próximo día 30 de 
octubre debe estar elaborado el 
proyecto de reestructuración del 

hospital Santa Isabel de León y 
el primer borrador del proceso 
de transferencia del psiquiátrico 
leonés a la Junta.

CONVENIOS 
DE TRANSFORMACION

La transformación de la asis
tencia psiquiátrica en la comu
nidad comenzó en 1986, año en 
el que se rescató un convenio 
interinstitucional con el Insa
lud, dentro del contexto legal de 
la Ley General de Sanidad que 
establece la ordenación funcio
nal de los recursos psiquiátricos 
de cara a su futura integración 
en un Servicio Regional de Sa
lud.

Por otra parte, las diputacio
nes se han beneficiado desde 
1980 de los 416 millones apro
bados por la Junta en virtud de 
un segundo convenio para im
pulsar la gestión de los centros 
psiquiátricos dependientes de 
las diputaciones y reforzar la 
reestructuración intema de di
chos hospitales.

Un real decreto de 1986 deli
mita las competencias de la 
Junta en materia de Salud Men
tal, centradas en los aspectos de 
organización y funcionamiento 
de los servicios de Salud Men
tal.

El objetivo es reducir el 
número de las llamadas ‘ ‘ camas 
psiquiátricas”, deslindar el 
concepto de enfermo mental 
agudo del que simplemente 
necesita asistencia psiquiátrica 
primaria. De esta forma un ele
vado número de pacientes pasa
rían a ocupar las llamadas uni
dades o plazas residenciales. 
Actualmente algunos de los 
pacientes que ocupan los hospi
tales psiquiátricos son deficien
tes mentales o ancianos con 
problemas de demencia senil 
que no tienen donde acudir.

Los centros de día se configu
ran como centros de asistencia 
fuera del hospital psiquiátrico y 
actualmente funcionan en Sala
manca (desde 1987), en Valla
dolid y en Segovia. El personal 
sanitario de estos centros se 
compone de un psiquiatra, un 
psicólogo y varios auxiliares. 
En las tres provincias citadas la 
reforma en integración de los 
medios disponibles en materia 
de Salud Mental se desarrolla de 
una forma muy satisfactoria, 
según José Antoniode Santiago, 
que actualmente ostenta el car
go de secretario general de la 
Consejería de Sanidad y Bienes
tar Social.

La región dispone también de 
34 centros ambulatorios con 
servicios de psiquiatría. El 
número ideal para cubrir la 
demanda se situaría en 37.
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Tr'PS i ____ ■TERMOMETRO ®

> CALENDARIO
PARA MAÑANA
Viernes 20 de diciembre.
Van 354 días; faltan 11.
Sol: De 8,34 a 17,51 horas.
> SANTORAL
Santos: Pedro Casinio, Anastasio y Juliana.
> FARMACIA DE GUARDIA
Segovia: Heirero Abiñana. Plaza Ramiro Le- 
desma, 1.
Cantalejo: Rosario Real Enríquez-M* Rosa 
Salcedo Madero
Cuéllar Mariano Moinero
Riaza: Margarita Lobo Alonso
SALA MIRO.— 7,30 y 10,30: Terminator
2"
SALA ZULOAGA.— 7,45 y 10,45: *EI Robo- 
bode lajojoya*

Miércoles, 18

PROVINCIAS . TEM.MAX. TEM.MIN. P. UM2

Valladolid............ 7,5 -1,0
León...................... 9,6 0,6
Zamora................. 7,4 0,6
Salamanca............ 14,0 -1,8
Falencia................ 4,7 -1,0
Burgos................... 5,9 3,5
Soria...................... 11,0 0,8
Segovia................. 13,8 1,6
Avila...................... 14,4 -1,6

CIELOS DESPEJADOS CON LIGERO AUMENTO 
DE LAS TEMPERATURAS

Hoy, intervalos nubosos en zonas montañosas, poco nubo
so en el resto, con algunos bancos de niebla o brumas; tempe
raturas ligeramente más bajas, con máximas variando entre 6 
y 11 grados y mínimas oscilando entre -3 y 2 grados; vientos 
flojos predominando el NO.

Mañana, cielos poco nubosos con brumas y nieblas; tempe
raturas ligeramente más altas; vientos flojos variables.

Jesús de Francisco, óleos y 
acuarelas. Hasta el 20 de di
ciembre.

EN EL AYUNTAMIENTO DE 
PEDRAZA

11 13 15 16 24 33 Con 48
Rain. 7

Martes, 17

15 23 25 37 39 49 Com46
Rain. 7

Lunes, 16

17 20 27 36 44 46 Com.38
Rain. 7

EN LA SALA UNTURBE 
(Casino de La Unión)

Domingo, 15

1 3 25 29 48 49 Cornal 
Rain. 7

PRIMITIVA ▼
Jueves, 19

Juan Carlos Lázaro Maroto, 
pirograbados y plumillas. Hasta 
el 6 de enero.

5 8 22 36

40 Com. 17
Rein. 8

41

Sábado,14

6 26 29 35 42 46 Com. 28
Rain. 9

Paloma Mate Cabañas, dibu
jos y grabados. Hasta el 31 de 
diciembre.

EN LA PARROQUIA 
DE SAN FRUTOS

“El paisaje en la vertiente 
septentrional de la Sierra de Ay- 
llón”, organizada por el INICE. 
Hasta el 26 de diciembre.

EN EL BAR “EL TORERO”

Estación Ferrocarril
(Avda. Obispo 
Quesada, s/n)............43 36 66

La Albuera
(C/CándidoLópez,2)..42 02 58

Plaza Mayor..................43 66 80
Plaza Azoguejo.............43 66 81

AVISOS ■
SERVICIOS DE CORREOS 
DURANTE LA NAVIDAD

Los sábados 21 y 28, se reali
zará el reparto de corresponden
cia urgente y ordinaria en las 
siguientes localidades: Segovia, 
Cantalejo, Cuéllar, El Espinar, 
San Rafael, San Ildefonso, San
ta María de Nieva, Nava de la 
Asunción , Villacastín, Riaza y 
Sepúlveda.

Los días 24 y 31, Nochebuena 
y Año Viejo, se prestarán los 
servicios de admisión de todo 
tipo de envíos de 9 a 14 horas, en 
las mismas localidades.

FIESTA INFANTIL DEL 
MONTEPIO DE CAMAREROS

El Montepío de Camareros 
celebrará el próximo día 23, a 
partir de las 4 de la tarde, en la 
sala del cine Zuloaga, la fiesta 
infantil para los hijos de los so
cios. Después de proyectarse 
una película se sortearán diver
sos regalos, también para los 
mayores, como un viaje a Palma 
de Mallorca y cinco lotes navi
deños. Todo socio que no esté al 
corriente de pago antes de hoy 
no podrá obtener premio.

Lea Vd.

a uaunuo d e  s e g o t o

ÍDELMT1D0 DE SEGOM
DECIA HACE 50 AÑOS

AUMENTA EL NERVIOSISMO EN LA INDIA

Cantón.— La orden del Gobierno de Madras de construir 
trincheras en todos los jardines públicos y en todas las plazas, 
ha aumentado el estado de nerviosismo que ya se acusaba 
entre la población.

El Gobierno de la India ha tenido que incrementar los 
transportes porque millares de personas salen diariamente 
desde Calcuta, hacia el interior del país.

Todos los documentos importantes han sido también lle
vados de Calculta.

El Gobierno ha lanzado una proclama recomendando a los 
naturales del país que conserven la calma.—Efe.

M

SEGOVIA-SANGARCIA- 
HOYUELOS

Lunes a viernes............... 8,30 
14,00
18,35

Sábados......................... 14,00

HOYUELOSSANGARCIA- 
SEGOVIA

Lunes a viernes............... 6,45
16,45

Sábados......................... 7,45

En el bar, 
en el comercio, 
en la oficina...

No arroje los papeles 
inservibíes al suelo.

AYUDE A QUE TODO 
ESTE LIMPIO

Las papeleras tienen 
una gran misión.
COLABORE con ellas.

¡UTILICELAS!
(Es un consejo de
EL ADELANTADO" DE SEGOVIA)

Miércoles, 18 Martes, 17

83.747 22.514

Lunes, 16 Viernes, 13

70.939 22.562
Serle 087

Comunidad de la Ciudad 
y Tierra de Segovia

PLAZA MAYOR, 1

— ANUNCIO------

DR. GIMENO 
MATOBELLA 

Traumatología y Ortopedia 
Huesos y articulaciones, 
Cirugía del reumatismo 

Consulta previa petición de hora: 
LUNES y MIERCOLES 
Hospital de la Misericordia 

Teléfono 43 60 64 (tardes)

En el Boletín Oficial de Castilla y León n.9 237 de fecha 11 de 
Diciembre de 1991, se anuncia subasta del siguiente aprovecha
miento forestal:

LOTE UNICO.— Monte ‘Pinares Llanos" sito en Peguerinos 
(Avila) de 1.576 pinos, localización: Cuartel A.B.C., tramo II y V, 
rodales: 5,30,33 y 39, volumen: 1.148 m3, c/c. Valor de tasación: 
8.034.180 ptas., valor índice: 10.042.725 ptas.

Las proposiciones pueden presentarse en el Registro General de 
esta Comunidad hasta el día 7 de Enero de 1992, a las 15,00 horas. 
La apertura de plicas tendrá lugar el día siguiente hábil a las 13,00 
horas en esta Casa Consistorial. Las condiciones de la subasta 
pueden examinarse en la Secretaría de esta Comunidad, sita en la 
Plaza Mayor n.91.

Segovia, 17 de Diciembre de 1991.—EL PRESIDENTE, Fdo.: 
Ramón Escobar Santiago.

Jefatura Provincial de Tráfico 
Educación Vial

LUGAR EN LA VIA

Sentido de la circulación

-- CONDUCTOR, circula por la derecha. Así la calzada 
será mejor aprovechada y compartida por todos los usuarios.

Utilización de los carriles

- CONDUCTOR, circula siempre por la calzada y no por 
el arcén, salvo por razones de emergencia.
- CONDUCTOR, en las calzadas con doble sentido de cir

culación y tres carriles, separados por marcas longitudinales 
discontinuas, circula normalmente por el de tu derecha y en 
ningún caso por el situado más a tu izquierda.

— CONDUCTOR, en atizadas fuera de poblado con más de 
un carril para tu sentido de marcha, circula normalmente por 
el situado más a tu derecha, pudiendo utilizar los demás si no 
entorpeces a otro vehículo.

^MEDI^a

M.C.D. 2022
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Anuncios en

EL ADELANTADO
San Agustín, 3

Teléfono 437261

TARIFA OFICIAL 
INSERCIONES *

DE 9 A 14 HORAS

OFERTAS EMPLEO 
COMERCIALES 
INMOBILIARIAS

Representa en Madrid

ACCIOH5
Teléfono 91-5339700

ALQUILO habitación para señori
ta, en Josó Zorrilla, 87. Teléfonos 
425194-440758.

SE ALQUILA local 75 m». Ideal 
hostelería, buena fachada. 75.000 
pesetas renta. Teléfono 442522 
(horas oficina).

SE ALQUILA apartamento nuevo, 
renta 40.000 pesetas. Teléfono 
442522 (horas oficina).

ALQUILO piso calle Juan Bravo. 3 
dormitorios. 2 baños. Rehabilita
do. 65.000 ptasjmes. Teléfono 

433001.

ALQUILO chalet (Cerro de la 
Fuente) La Lastrilla. 4 dormito
rios. Garaje. Parcela 700 m2. 
Renta 90.000 ptas./mes. 433001.

LOCAL céntrico, oficinas o simi
lares con ascensor. Teléfono 

422719.

NAVE en Segovia tiempo Indefi
nido. Teléfono 422719;

SE ALQUILA plaza de garaje, 
zona Santo Tomás. Teléfono 

420440.

ALQUILO plaza garaje, Ezequlel 
González, 32. Teléfono 427421.

CABAC.SA Se alquila piso cén
trico. C/ San Francisco, 23. Telé

fono 442320.

CABAC, SA Se alquila piso en 
Nueva Segovia, 4 dormitorios, 
garaje y trastero. Teléfono 

442320.

ALQUILO finca cercada, por 3 
meses, para 50 vacas, mucho 
pasto. Teléfono 164369.

COMPRAMOS monedas, billetes, 
sellos, postales, libros, condeco
raciones, todo antiguo. Doblón. 
Domingo de Soto, 1. Teléfono 
435109.

VENDO vacas terrenas (prueba). 
Teléfono 471244.

SE VENDEN 250 ovejas. Inocente 
Tanarro. Villafranca (Segovia).

NECESITO chica para casa y dos 
niños. Teléfono 430707.

NECESITO aprendiz de 16 años 
para bar. Teléfono 434807 (de 2 a 
5).

SE NECESITA antenista con ex
periencia. Teléfono 428470.

SE NECESITA chico para hoste
lería, libres tardes de los sábados 
y de loe domingos. Teléfono 
421096.

SE NECESITA dependiente y 
conductor, horario comercial. Te
léfono 420121.

SE NECESITA comercial ambos 
sexos para zona Segovia. Pre
sentarse lunes, 23, de 5 a 7, en 
calle Morillo, 7.

IMPORTANTE empresa de distri
bución, precisa comercial. Enviar 
Currículum Vitae, Apartado 433. 
Segovia.

SE NECESITAN vendedores para 
Segovia y provincia. Teléfono 

435162.

ELECTRICIDAD ESPALUZ, lám
paras, aparatos iluminación. 
Calle Guadalajara, 8. La Albuera. 
Teléfono 426763.

NECESITO porte de Lérida a 
Cantalejo. Teléfono 531018 (lla
mar de 3 a 3,30 y 21 a 23) o contes
tador automático 520588.

DETECTIVES LIBRA. ¿Duda, 
sospecha? Uámenos. Prematri
moniales. Vigilancias todas. Ba
jas fingidas. Búsquedas. España, 
extranjero. (91) 5939600.

TOVAR: Vende caserón grande 
con jardín en Sotosalbos, para 

restaurar.

TOVAR: Vende piso San Francis
co, 200 m1. Buhardilla, para reha

bilitar.

TOVAR: Alquila garaje y trastero, 
zona San Lorenzo. Construcción 

moderna.

TOVAR: Ultimos chalets urbani
zación “El Mirador’ próxima ter
minación. Información personal.

TOVAR: Vende chalet Otero de 
Herreros, parcela 900 m1. Buen 
estado.

TOVAR: Vende o alquila solar ur
bano, con nave en Garcillán.

TOVAR: Vende piso C/ Real, 3 
dormitorios, amplias vistas. Dú

plex.

TOVAR: Vende chalet y explota
ción ganadera a 10 kms. de Sego- 
vla.

TOVAR: Vende chalet La Granja, 
1.500 m2 parcela. 4 dormitorios.

TOVAR: Vende chalet a 20 kms. 
Parcela 1.100 m2. 4 dormitorios.

43.59.50 S 43.54.61

■L MIGUCL TOM/1R Kw
AGENTE DE LA PROPIEDAD INMOBILIARIA

EZEQUIEL GONZALEZ. 6

CHALETS VENTA

HABITAT: Sepa encontrar su 
Habitat. SI quiere vender, si quie
re comprar, siga los nuevos siste
mas eng estlón Inmobiliaria. Telé

fono 433010.

VENDE PISO I

j HABITAT
Telf.: 43.30.10!

I RLN1L (’AI LDRAI.

— 4 dormitorios (dobles).
— Excelente estado. Exterior.
— Preciosas vistas.

¡UNICO!

T HABITAT
Telf.: 43.30 10

VENDE CASA |
EN PEDRAZA

— 250m2. Desplantas. 
— Ideal para rehabilitar.
— Patio.

HABITAT: LOS ANGELES DE 
SAN RAFAEL. 270 m2. Dos plas
tas. Parcela 1.200 metros. En 
construcción.

HABITAT: VILLACASTIN, 120 m2. 
4 dormitorios. Despensa. Garaje.
Buen estado en general. 
8.000.000 ptas.

HABITAT: CUELLAR. 270 m2. 4 
dormitorios. Parcela 4.300 me
tros. Arbolado. Piscina.

HABITAT: OTERO DE HERRE
ROS. 200 m2. Parcela 600 m2. 4 
dormitorios. Cocina amueblada. 
Chimenea francesa.

HABITAT: LA LASTRILLA. 199 
m2. 5 dormitorios. Excelente 
memoria de calidades. Piscina 
comunitaria.

HABITAT: CARRETERA DE LA 
G RANJA. 379 m2.2 plantas. 4 dor
mitorios. Garaje. Piscina. Parcela 
1.000 metros. También alquiler.

HABITAT: REVENGA. 300 m2. 5 
dormitorios. Garaje. Parcela Indi
vidual. 6.000 metros. Piscina.

HABITAT: TORRECABALLE- 
ROS. 350 m2.5 dormitorios. Arbo
lado. Jardín. Piscina. Casa típica. 
Rehabilitada.

HABITAT: SIGUERUELO. 550 m2. 
6 dormitorios. Magnífica cons
trucción. Amueblado. Dos plan
tas.

HABITAT: SOTOSALBOS. 200 
m2. 4 dormitorios. Magnífica par
cela 4.000 metros. Cercada y ar
bolado.

HABITAT: Su agencia. Locales, 
pisos, chalets, solares, alquile
res. Dr. Gástelo, 2 (frente ensola
do catedral). Teléfono 433010.

FINCAS NOVO: Vende piso 3 dor
mitorios amplios, dos baños, 
gran terraza. Todo exterior, muy 
luminoso. Trastero y garaje. C/ 
Coronel Rexach.

FINCAS NOVO: Vende piso 150 
m2. C/ Dtor. Laguna, frente Co
rreos. Vistas al Parador.

FINCAS NOVO: Vende chalet 
adosado en El Sotillo. Entrada 
2 200.000 ptas.

FINCAS NOVO: Alquila chalet In
dividual en La Lastrilla. Zona resi
dencial. Buen precio.

FINCAS NOVO: Agencia de la 
Propiedad Inmobiliaria. C/ Seve
ro Ochoa, 6, bajo. Teléfono 

441729.

VEHICULOS Importación. Motor 
Castllla-Auplea. 20 años expe
riencia. Segovla-Madrld-Alema- 
nia. José Zorrilla, 109. Teléfono 

422032.

CAMIONES OCASION. Cabezas 
tractores, plataformas, bañeras, 
camiones de obra, ligeros... Euro- 
camión, S.A. Autopista Coruña, 
km. 45. Ctra. Valle Caídos - Vlllal- 
ba - Guadarrama - Madrid. Teléfo
no 8541895.

MINI 850, completamente restau
rado, pasada I.T.V. 200.000 ptas. 
Teléfono 436690.

MAQUINAS de coser Refrey 
Cosemátlc. Enseñanza gratuita. 
Teléfono 427510.

CHOPOS. Magníficos plantones 
dos años. Viveros finca La Perdi
guera. Castronuño (Valladolid). 
Teléfonos (91) 2623960 (91) 
2620290 (horas oficina).

VENDO chalet 190 m» en Sau- 
quiflo de Cabezas. Te#. 596279 (de 8 
a 10 noche).

COMPRESORES ABC. Repara
ción y venta. Rodamientos Fer- 
ber. Teléfono 426861.

SE VENDE finca en Palazuelos. 
Teléfono 423773.

VENDO piso en La Albuera. Telé

fono 425026.

CONSEJOS DEL 
MINISTERIO

DEL INTERIOR

Marque su número de 
matrícula en los acceso
rios desu vehículo.

Señale su número de 
identidad en los objetos 
de valor.

Es una medida de segu
ridad marcarlos acceso
rios de su vehículo.

TU SALON 
MODERNO

EDICTO
/SEiülh.COLO« 
/«embbim 
/6SWSDE06EM11
/ SOFA 3 PLAZAS EN 12 TELAS A ELEGIR 
/ SOFA 2 PLAZAS EN 12 TELAS A ELEGIR 
/BDECMEmOMO 
/BDERiraENBAÑODEORO

D. EDUARDO SAIZ LEÑERO, Magistrado-Juez 
del Juzgado de 1.e Instancia e Instrucción, n.2 

1, de Segovia y su Partido.

SOLO 352.000 PTS.
MUEBLES LOPEZ

(AREVALO)
ABRIMOS SABADOS TARDE Y DOMINGOS MAÑANA

Mas INFORMACION: TEL. 918-300262

HACE SABER: Que por resolución del día de la 
fecha dictada en el expediente 530/91 seguido a 
instancias de la Procuradora Sra. Ascensión Díaz, 
en representación de la Sociedad CELLUX ESPA
ÑA, S.A., en solicitud de declaración del estado 
legal de suspensión de pagos de la citada entidad, 
se ha admitido a trámite dicha solicitud, lo que se 
hace público a los efectos oportunos.

Dado en Segovia a 10 de Diciembre de mil novecien

Grupo Junquera Domínguez, S.A.
Cl. Calandria, 9 s an  Il d ef o n s o  (Segovia)

En cumplimiento de lo prevenido en el Artículo 263 de la Ley 
de Sociedades Anónimas se hace público, que la Junta General 
Universal de Accionistas, celebradael día 30 de Noviembre de 1991, 
acordó, por unanimidad, disolver y liquidar la Sociedad “GRUPO 
JUNQUERA DOMINGUEZ, SOCIEDAD ANONIMA".

La mencionada Junta aprobó, asimismo el Balance Final de
Liquidación:
ACTIVO Pesetas

Mobiliario ................................................ 416.477
Deudores................................................ 36.403
Caja y Bancos ....................................... 3.810.828

TOTAL ACTIVO ........................ 4.263.708
PASIVO Pesetas

Capital y Reservas................................. 4.163.708
Previsión Gtos. Liquidación.................... 100.000

TOTAL PASIVO ........................ 4.263.708

tos noventa y uno. 
E/ LA SECRETARIA

San Ildefonso, 1 de Diciembre de 1991.
EL LIQUIDADOR, Fdo.: Carlos M. Junquera Planas

M.C.D. 2022
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Letras desordenadas
(Buscar el nombre de 10 reptiles)

T E N I G 
M O Z A R 
D I F U E 
CAMAL 
L O R O M 
A L C A I 
G R I O S 
A C O A D 
R Z O C A 
T A W A T 
I N G U E 
JAMAR 
ALIGA 
CERRA

U A N A T 
SAZON 
R I A L U 
E O N C I 
A N I A C 
M A N P L 
C O T R U 
ACHIN 
R L O N G 
S I T O N 
B U L A G 
D I L O T 
T O R F R 
L E T N E

C H T I L 
O R N A T 
I S D I E 
S A S L A 
O L T A R 
A A T A E 
S M I G O 
O A T U L 
O N I T A 
E D E R A 
A R T O L 
R A N T A 
O N T E S 
I P R E S

CRUCIGRAMA
HORIZONTALES.— 1: Analogía o relación 

entre dos o más cosas.- 2: Que no ha recibido 
lesión.- 3: Cierto diamante de calidad superior. 
Las trece monedas que al celebrarse el matrimo
nio entrega el desposado a la desposada.- 4: Des
tila agua a través de los poros. Al revés, preposi
ción.- 5: Consonantes. Natural de Cerdeña. 
Preposición.- 6: Conjunción latina. Vocal repeti
da tres veces. Terminación de infinitivo.- 7: 
Consonante repetida. Obrador de alfarero. Con
junción copulativa.- 8: Al revés, nombre que en 
Escocia designaba tribu o familia, y que por ex
tensión se aplica a otras formas de agrupación 
humana. Composición musical de carácter meló
dico, generalmente vocal.- 9: Unir dos o más 
metales, fundiéndolos. Especie de sera más larga 
que ancha, que sirve para transportar carga sobre 
una caballería.- 10: Graduar el precio o valor de 
las cosas.- 11: Que sufren congoja, pena, aflic
ción.

VERTICALES.— 1: Conturbada, abatida el 
ánimo.- 2: Perteneciente al austro, y en general al 
polo y al hemisferio del mismo nombre.- 3: Del 
verbo ir. Pronombre personal.- 4: Sorteo (Pl). Al 
revés, patria de Ulises.- 5: Nombre de letra. Al 
revés, envuelve. Al revés, establecimiento donde 
se sirven bebidas.- 6: Pronombre personal. Ani-

egipcios. Consonante repetida.- 10: Nombre de 
varón.- 11: Seguidores de cierta herejía del siglo 
V, que creía en la existencia de dos personas en 
el Redentor, separando en El la naturaleza divina 
de la humana.

Sieteerrores
Al copiar el dibujo, el dibujante 

cometió siete errores. ¿Sería Vd. 
capaz de descubrirlos?

HOROSCOPO
ARIES.— SALUD: Excelente. TRABAJO: Infórmese bien sobre esa 

persona y sobre sus intenciones y evite caer en una trampa. 
AMOR: Pasable.

TAURO.— SALUD: Excelente. TRABAJO: Manténgase firme en sus 
ideas. AMOR: Tristeza.

GEMINIS.— SALUD: Muy buena. TRABAJO: Debería madurar más 
ese asunto antes de ponerlo en práctica. AMOR: Sea indulgente 
con los errores del ser amado.

CANCER.— SALUD: Buena. TRABAJO: No trate de ser perfecto o 
no logrará avanzar en su trabajo. AMOR: Las falsas esperanzas 
no le harán ningún bien.

LEO.— SALUD: Estado gripal. TRABAJO: Obre de acuerdo con sus 
criterios v no pida consejo a nadie. AMOR: Indiferencia.

VIRGO.— SALUD: No lleve esa vida tan sedentaria; no le beneficia. 
TRABAJO: Tendrá que hacer frente a varias contrariedades. 
AMOR: Sea realista y olvide sus sueños.

LIBRA.— SALUD: Podría resentirse de una vieja dolencia. TRA
BAJO: Debería tratar de airear más su nombre en su círculo 
profesional. AMOR: No ceda a ese impulso irresistible que le 
creará problemas.

ESCORPIO.— SALUD: Buena. TRABAJO: No sea impulsivo o co
meterá una equivocación. AMOR: Bastante bueno.

SAGITARIO.— SALUD: Procure comer menos y deje descansar su 
estómago. TRABAJO: Si no está seguro de poder terminar ese 
trabajo para la fecha prevista, dígalo cuanto antes. AMOR: 
Alegría.

CAPRICORNIO.— SALUD: Excelente. TRABAJO: No se vuelva 
atrás ahora que ya ha dado su palabra. AMOR: No se deje 
ablandar fácilmente.

ACUARIO.— SALUD: Buena. TRABAJO: Algo inesperado le hará 
interesarse vivamente por el trabajo que lleva entre manos, que 
hasta ahora, le aburría extraordinariamente. AMOR: Los celos 
la harán la vida imposible, trate de controlarse.

PISCIS.— SALUD: Buena. TRABAJO: No tenga miedo de tomar hoy 
una decisión importante. AMOR: Normal.

LOS NIÑOS NACIDOS HOY
Serán inteligentes, enérgicos y muy activos. Su mente lógica y su 

sentido práctico les permitirá resolver sus problemas son 
serenidad.

—■— ----------------------------------------------------a------------------------------------------------ ---

PROBLEMANUMERICO
Las letras de la P a la Z representan los 

números del 0 al 9, aunque no necesariamente 
en dicho orden. Sumando los números que 
representan las letras de cada columna hori
zontal y verticalmente, habrán de obtenerse 
las sumas que aparecen al final de las mismas. 
Para orientación del lector se dan los valores 
atribuidos a dos de las letras.

X V Y P Q = 28

V T Z R S = 20

Y P V Z X = 25

P Z T S V = 19

Q P X Y T = 27

28 25 20 27 19 =119

Letras clave: V = 3; p = 7

n O H d Z A
0 6 8 ¿ 9 9

X A 1 S
V E Z L

ooitiawnNvwaiaoud
•ojsnqje ‘pueo ‘o[dd ‘pdeo 

‘jopeji) ‘ojo[rd ‘soqnDBdejL

sauoutia aiais

svavNaaaosaa svaiai
•soueuojsajj । -•oiuasuy :q | 

- bh  =6 osuoa :g - íes EJa 
•bs v - nS o j u q :9 - gej t j b -qg 
:$ - peoe sejiy - aq pj :E --lEjjsny 
-•BREUJ^suoa :| —SHTVDILHHA

sopeinqujy q । - j c s e j , :01 - upjas 
•jcaiv :6 - Buy q ibu  :g --iN jBj|y gg 
•L - 'H III1H :9 - OS ofMBS SI - l«s 
•Bpns :tr SEJjy o j ien  :£ -'<>O|! "t - u9!3 
-Bpjjoo :| — saiVlNOZIHOH

vwvuoionuo
saNOiomos
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' Wi** ■1 W Km ' t- '
15,00.-TELEDIARI01
15,35.- RUBI
16,30.- PASA LA VIDA
17,30.-AVANCE TELEDIARIO
17,35.- SEGURIDAD EN MARCHA
18,05.- JUEGA CON NOSOTROS
19,30.-V
20,30.-TELEDIARIO 2
21,05.-UN, DOS, TRES...
23,30.- DIARIO NOCHE
23,55.-ALUCINE

•Muertos y enterrados" (1981 - 
89'38")
Dirección: Gary A. Sherman
Intérpretes: James Farentino, Me- 
lody Anderson
En la pequeña y tranquila pobla
ción de Petters Bluff ocurren va
rios fallecimientos. Los muertos 
son forasteros y todos ellos pre
sentan señales de violencia.

01,30.- DESPEDIDA Y CIERRE

Mañana __ ________________

07,45.-CARTA DE AJUSTE
07,59.-APERTURA
08,00.-GRANDES MUSICOS
09,00.-LOTERIA NACIONAL
12,30.-3,2,1, CONTACTO
12,55.- ENCUENTRO JUVENIL CON BA- 

NESTO
13.55.-ROCKOPOP

15,00.-CIFRAS Y LETRAS
15,30.- ESOS LOCOS AMERICANOS
16,20.- REDACCION DE LA 2
16,25.-FALCON CREST
17,15.-KATEYALLIE
17,40.- REDACCION DE LA 2
17,45.-PRIMERA SESION

•Elfilandón" (1964-107’23) 
Dirección: José María Martín Sar
miento
Intérpretes: Magín Mayo, Julio Lla
mazares, José María Merino 
La imagen se abre sobre un amplio 
valle de León, en cuyo centro se 
halla una ermita. Su campana em
pieza a sonar como llevada por el 
viento.

19,35.-NBA
20,00.-REDACCION DE LA 2
20,05.-ESPAÑA EN SOLFA
21,00.-REDACCION DE LA 2
21,15.-DOCUMENTOS TV
22,10.- EL ESPEJO

LARGOMETRAJE
•Jesús de Montreal" (1989 -120')
Dirección: Denys Arcand 
Intérpretes: Lothaire Bluteau, Cat- 
herine Wilkenlng Daniel es el en
cargado de encarnar a Jesús en 
una obra de teatro que relata su 
vida y pasión. A medida que la 
compañía de actores va analizan
do la figura de Jesucristo descu
bre cosas sorprendentes sobre su 
vida histórica.
COLOQUIO (a las 00.25)

01,25.-CINE CLUB
CLASICOS DEL CINE (I): 
'La mujer pantera" (1943 - 69’35') 
Dirección: Jacques Toumeur 
Intérpretes: Simone Simón, Kent 

Smith.
02,35.-CLASICOS DEL CINE (II): 

‘Las diosas del amor" (1965 - 82’) 
Dirección: Saúl J. Turell, Graeme 
Ferguson

04,00.- DESPEDIDA Y CIERRE

Mañana ___________________

7,30.-CARTA DE AJUSTE
07,59.-APERTURA
08,00.-ESPAÑA EN SOLFA
09,00.-BARRIO SESAMO
09.40.- LAS AVENTURAS DE LONG 

JONHSILVER
10,10.- DIBUJA 2
10.35.- CINE PARA TODOS 

"Los viajes de Gulliver" (1939 - 76') 
Dirección: Dave Fleischer 
Dibujos animados.

12,00.- EL PROFESOR POOPSNAGLE
12,25.- REDACCION DE LA 2
12,30.- CONCIERTO PARA JOVENES 
13,30.-NBA

¿Publicidad eficaz?
En EL ADELANTADO

TELEMADRID
15,00.- RIVIERA
15,30.- BELLEZA Y PODER

16,20.-CINE DE TARDE
"El día del delfín"
Uñ científico trabaja afanosamente 
para enseñar a hablar a su delfín 
Alfa. Mientras a su alrededor se 
está urdiendo uN plan para acabar 
con su experimento.

18,20.- BRAVE STARR, EL SHERIFF 
DEL ESPACIO
"La revuelta de las gente de la pra
dera"

18,45.-ROBIN HOOD 
"La herencia"

19,15.-POP-7
19,45.-SOBRE RUEDAS
20,15.- NAKED VIDEO
20,30.- CUESTIONARIO MILLONARIO
21,00.-TELENOTICIAS -
21,25.-EL TIEMPO

22,00.- NOCHE DE CINE I
"Cromweir
Intérpretes: Richard Harris, Alee 
Ginnes, Robert Moriey.
Durante el siglo XVII el rey Carlos 
I intenta aliarse con los católicos 
irlandeses para enfrentarse a Es
cocia. Cromwell protesta en las 
Cortes y es encerrado. Todo esto 
provoca una guerra civil.

23,45.-TELENOTICIAS
00,00.-NOCHE DE CINE II

•Cuando el viento sopla" (Dibujos 
animados)
Un matrimonio de jubilados ingle
ses se enfrenta a un panorama 
desolador trás una guerra nuclear: 
Película de animación con música 
de David Bowie y Roger Waters.

01.30.-POP-7
02,00.-FIN DE EMISION

Mañana __________________

08,45.-CARTA DE SINTONIA
09,15.-TENDENCIAS
10,15.-LA HORA DE LOS NIÑOS
11,15.- LAS NUEVAS AVENTURAS DE 

POPEYE
11,45.-SATARTREK

•Síndrome del Paraíso"

12,45.-PEQUECINE
"Lassie, la cadena invisible" 
Unafamiliadebevenderasu perro 
Lassie para conseguir dinero. El 
animal no se resigna a vivir lejos 
de su ama y comienza un tortuoso 
viaje para volver a su antiguo ho
gar.

14,30.-TELENOTICIAS
14,55.-EL TIEMPO

15,00.-NOTICIAS
15,30.-LEONELA
16,30.-TELECINE

•Historias de Navidad" (1983 - 98')
18,00,-TELETIENDA
18,05.-NOTICIAS
18,10.-LA MERIENDA
19,40.- LA RULETA DE LA FORTUNA
20,30.-NOTICIAS
21,00.-NUEVOS POLICIAS
22,00.-NOTICIAS
22,01 .-LA CLAVE
02,30.- CINE DE MADRUGADA

'La máscara de acero" (1974- 90')
04,00.-CIERRE DE EMISION

Mañana -------------------------------

07,00.- LA LLAMADA DEL OESTE
07,30.- AULA 3 SALA DE CONCIERTO
08,00.- ESPECIAL TAN CONTENTOS: 

SORTEO EXTRAORDINARIO
DE NAVIDAD

14,00.-NOTICIAS
14,03.-EMBRUJADA

NOTICIAS REGIONALES
14,30.- LOS HEROES DE HOGAN

TSG
VIERNES
11,00.-INFORMATIVO

Presentan: Carmen González y
Susana Cañas.

11,10.-AVENTURA MOTOR
Presenta: José A. García.

14,00.-AVENTURA MOTOR
Presenta: José A. García.

18,00.- DIBUJOS
21,00.-INFORMATIVO

Presentan: Carmen González y 
Susana Cañas.

21,30.-INSERSO
22,15.-INFORMATIVO

Presentan: Carmen González y 
Susana Cañas.

TVE REGIONAL
13,00.-AVANCE INFORMATIVO
13,02.-CON V DE VIERNES

Un magazine de fin de semana.
14,00.- INFORMATIVO DE CASTILLA Y 

LEON
14,20.-EL TIEMPO

TELE 5 | Iwlwllw V |
15,30.-REMINGTON STEELE
16,25.-VIENTRE DE ALQUILER
17,25.- SUPERGUAY
19,00.-VIPGUAY
19,30.- ¿HABLANDO SE ENTIENDE LA 

BASCA? x
20,00.- HOY
20,05.-SU MEDIA NARANJA
20,45.-TELECUPON
21,00.- MANUELA
22,00.- BEVERLY HILLS 90210: SENSA

CION DE VIVIR
23,00.- TUTTIFRUm
00,15.- ENTRE HOY Y MAÑANA
01,00.- ¿HABLANDO SE ENTIENDE LA

GENTE?
02,00.- EROTISIMO

'El gato caliente"
03,30.-CIERRE DE EMISION

Mañana ------- -----------------------

07,15.- ENTRE HOY Y MAÑANA
07,55.- SUPERGUAY DEL SABADO
11,35.- PRESSINGCATCH
12,05.-EL CHERIFF CHIFLADO
13,00.-TELECINCO, ¿DIGAME?

15,00.- CINE:
Todo El Mundo Gana"

16,37.-CINE:
•Black Ghosf

18,12.- Piezas
18,28.-CINE:

•El cazador de gatos"
20,00.-AVANCE REDACCION
20,05.-LOS 40 PRINCIPALES
20,30.-TELECOMEDIA:

'Primos lejanos"
21,00.-TELECOMEDIA:

'Sigue Soñando"
21,28.- INFORMACION METEOROLOGI

CA
21,30.- REDACCION. NOTICIAS
21,54.- INFORMACION DEPORTIVA
22,00.- ESTRENO CANAL+:

VALMONT
00,12.-SEGUNDA SESION:

•Regreso al futuro H"
01,55.- INSIDEOUT
02,05.-CINE EROTICO:

•BLowOfT
03,30.-CINE:

"Nos mudamos"
04,45.-CINE:

•Phantasm H"
06,20.- SESION ESPECIAL V.O.:

•Ariel"
07,30.-PIEZAS

Mañana ------------ ------------------

08,10.- ABC WORLD NEWS CON PETER
JENNINGS

08,40.-LOS 40 PRINCIPALES
09,30.-TELECOMEDIA:

"Newhart"
10,00.-CINE:

‘En busca del valle encantado"
11,06.-CINE:

"Negocios de familia"
13,00.- DEL 40 AL 1
14,00.- REDACCION. NOTICIAS
14,05.-TELESERIE:

•La pandilla plumilla"
14,35.-DIBUJOS ANIMADOS:

‘Los chicos de Beverly Hills"

La 2

MORENA CLARA

22,03 h., comedia. Espa
ñola, 1954. 91 min.. Color. 
Director: Luis Lucía. Intér
pretes: Lola Flores, Feman
do Fernán Gómez, Ana Ma
riscal, Manuel Luna.

La más célebre adaptación 
de la comedia homónima de 
Quintero y Guillén, de tónica 
sainetera. Tiene como prota
gonistas a una gitana y su tío 
que se dedican a recorrer los 
caminos en busca de algo 
comestible y dispuestos a lo 
que sea con tal de no trabajar.

El príncipe de Gales habla 
del medio ambiente en 

“Documentos TV”
El espacio “Documentos 

TV” ofrecerá esta noche un 
excepcional reportaje, un 
pormenorizado análisis del 
deterioro del medio ambiente 
escrito y presentado por el 
príncipe de Gales, quien se 
define como un “aficionado 
reconocido” a todos los te
mas ecológicos.

Carlos de Inglaterra com
para en el reportaje, emitido 
recientemente por la BBC 
con un gran éxito de audien
cia, la situación de las ciuda
des europeas con el cuadro de 
Goya “Saturno devorando a 
sus hijos”.

“Una imagen apropiada 
para un mundo en el que pa
rece que urbanistas y arqui
tectos han sido incapaces de 
prever los efectos que sus 
grandes proyectos pueden te
ner sobre sus hijos", afirma.

Como ilustración de su te
sis, Carlos de Inglaterra viajó 
alas turberas de Sutherland, 
en Escocia; Hong Kong, la 
ciudad más poblada de la tie
rra y con mayores problemas 
ambientales; por las selvas 
tropicales de Indonesia, don
de se aprecia en toda su mag
nitud el calentamiento de la 
Tierra; Venecia y Atenas. 
Para el heredero de la corona 
británica los grandes males 
que asolan a las ciudades de 
Europa son los transportes, la 
contaminación, el ruido y las

LA MUJER PANTERA

01,25 h., intriga. Nortea
mericana, 1943. 70 min. B/ 
N. Versión original con sub
títulos. Director: Jacques 
Toumeur. Intérpretes: Simo
ne Simón, Kent Smith, Jack 
Holt, Tom Conway, Jane 
Randolph.

Antiguas leyendas de los 
Balcanes cuentan que, por 
una maldición, hay mujeres 
que nacen con instintos feli
nos y que, en determinadas 
circunstancias, pueden lle
gar a adoptar forma animal. 
Irena, una joven servia que 
vive en Nueva York, piensa 
que ella es una de esas muje
res.

Ui2 I

EL FILANDON
17,45 h., intriga. Españo

la. 1983. 108 min. Color. 
Director: José María Martín 
Sarmiento. Intérpretes: Ma
gín Mallo, Julio Llamazares, 
José María Merino, Luis 
Mateo Diez.

En el centro de un valle de 
León, se encuentra una erm i- 
ta. Su campana comienza a 
sonar y el sacristán, cum
pliendo un rito ancestral, 
intenta reunir a cinco hom
bres que deben narrar una 
leyenda.

basuras y asegura que el trá
fico, la fuente de más rápido 
crecimiento del dióxido de 
carbono, “se ha convertido 
en una voraz fiera”.

El príncipe de Gales cree 
que ha llegado el momento 
de preguntarse cómo se va a 
hacer frente físicamente a lo 
que se está convirtiendo rá
pidamente en un monstruo de 
nuestra propia creación y es
tá convencido que de no to
mar medidas pronto, “vere
mos como nuestra calidad de 
vida se va mermando cada 
vez más”.

A juicio del príncipe, las 
soluciones “requerirán inevi
tablemente un planteamiento 
mucho más riguroso en la 
planificación integrada para 
crear modelos de vida urbana 
que fomenten positivamente 
el ahorro energético, la mini- 
mización de los residuos, y 
el transporte público".

“Estamos haciendo a 1 
Tierra un daño devastador 
—asegura—. El Universo es 
ahora lugar de la lógica fría y 
de la razón, pero ni la lógica 
fría ni la razón son suficien
tes para el ser humano: debe
mos restablecer unos equili
brios entre misterio y razón, y 
aceptar las limitaciones que 
las leyes del Universo nos 
imponen, a todos nosotros y 
a alguna de nuestras ambicio
nes".

M.C.D. 2022



EL ADELANTADO DE SEGOVIA propios
Los gitanos, apartados del escenario de la Expo

Andalucía, la comunidad española
con más brotes de racismo

Sevilla (Efe).— Andalucía es 
la comunidad autónoma españo
la donde se han registrado más 
brotes racistas y xenófobos 
durante este año y donde viven 
más de 200.000 chabolistas, en 
su mayoría gitanos e inmigran
tes, según declaró el presidente 
de la Asociación pro Derechos 
Humanos en Andalucía, Dia
mantino García.

García, componente de la 
coordinadora de la Plataforma 
Iguales en Derecho que se 
presentó ayer en Sevilla, explicó 
que en Andalucía viven actual
mente unos 250.008 gitanos, ca
si la mitad de los que hay en

El Palacio de la Música de Bilbao costará
5.500 millones de pesetas

Bilbao (Efe).— La cons
trucción en Bilbao de un Palacio 
de la Música y Congresos, cuyo 
coste se ha estimado en 5.500 
millones de pesetas, fue anun
ciada oficialmente por el diputa
do general de Vizcaya y por el 
alcalde de la ciudad. Este recinto 
cultural, en cuya realización 
participa también el Gobierno 
vasco, se ubicará en la margen 
izquierda de la ría, en unos terre
nos que ocupó la factoría de Bil
bao de Astilleros Españoles, 
S.A. y que son propiedad del 
INI. Las instalaciones de estos 
astilleros, que anteriormente se

España, de los que más del se
tenta por ciento son analfabetos, 
y que el 54 por ciento de los 
niños gitanos no están 
escolarizados.

, El presidente de la Asocia
ción pro Derechos Humanos 
criticó la marginación social y el 
rechazo que sufre este colectivo 
en Andalucía, al que se asocia 
de forma injusta e indiscrimina
da con los problemas de droga y 
delincuencia. Según García, el 
desprecio al colectivo gitano se 
ha puesto de manifiesto en Sevi
lla cuando fueron desalojados 
de sus chabolas en los alrededo
res del recinto de la Expo, en 
concreto de Chapina, y traslada

denominaron Euskalduna, se 
encuentran en avanzado estado 
de demolición.

Según los datos ofrecidos por 
los responsables de esta iniciati
va, la sala principal del palacio 
tendrá 2.200 localidades y será 
destinada a acoger repre
sentaciones de ópera, ballet, 
conciertos sinfónicos y congre
sos. Los otros espacios, hasta un 
total de 24.995 metros de super
ficie construida, albergarán ofi
cinas, la sede de la Orquesta Sin
fónica de Bilbao y otros servi
cios. Para llevar a cabo esta 

dos al extrarradio porque “so
braban ante el espectáculo de la 
Expo".

Para los miembros de la 
coordinadora de la Plataforma 
Iguales en Derecho, el racismo y 
la xenofobia son el fantasma de 
los tiempos modernos, y son los 
propios gobiernos los que la fo
mentan con una política de re
presión institucional de las mi
norías étnicas y su pasividad an
te casos como los de las locali
dades jiennenses de Martos o 
Mancha Real. La plataforma es
tá compuesta por quince organi
zaciones no gubernamentales de 
Andalucía.

MERCEDES SOSA AFIRMA QUE LA GESTION DE 
MENEM ES UNA “DICTADURA DEMOCRATICA”
Mercedes Sosa, cantante argentina, afirmó que en su país 

reina la frivolidad y criticó al Gobierno del presidente, 
Carlos Menem, al asegurar que su gestión se está convirtien
do en una dictadura democrática”. En Argentina existen 

enfermedades que no hay ni en Africa y tenemos hospitales 
que ni en Africa existen por las pésimas condiciones en que 
se tiene que curar. ¡Y a mí me hablan del éxito de este 
Gobierno! *, añadió la artista durante una entrevista conce
dida al canal 13 de televisión. Mercedes Sosa afirmó que el 
Gobierno argentino “ignora” a los artistas que no son sus 
cómplicesy señaló que muchos de sus colegas actúan en 

el exterior “auspiciados por embajadas"

EL CREADOR DE LA MAQUINA SUICIDA PUEDE 
SER ACUSADO DE HOMICIDIO

Jac Kevorkian, médico estadounidense retirado creador 
de la “máquina del suicidio”, puede ser acusado de dos 
casos de homicidio en el Estado de Michigan, según informó 
la fiscalía. Richard Thompson, fiscal del condado de Pon- 
tiac (Michigan), dijo que podrían presentarse acusaciones 
de homicidio contra Kevorkian, de 63 años, por la muerte en 
octubre pasado de dos mujeres.

Al parecer, una de ellas utilizó la “máquina del suicidio" 
y la otra una mascarilla con los mismos fines también ideada 
por Kevorkian. Su “máquina" se utilizó por primera vez en 
1990 con una mujer que padecía la enfermedad de “Alzhei- 
mer" .pero en esa ocasión no hubo acción judicial ya que en 
Michigan no existen leyes para castigar a quienes ayuden a 
sus semejantes a suicidarse.

iniciativa, que se espera sea rea
lidad hacia 1994, el departamen
to de Cultura de la Diputación 
Foral de Vizcaya ha organizado 
un concurso de anteproyectos 
“con carácter público, anónimo, 
estatal y abierto”, se indica en la 
convocatoria.

En este concurso, cuyo pri
mer premio está dotado con 
veinte millones de pesetas, po
drán participar todos aquellos 
miembros de “algún Colegio 
Oficial de Arquitectos del Esta
do español, haciéndolo a título 
particular o en equipo", se preci
sa en las bases del certamen.

AUDREY HEPBURN PIDE QUE LA PRENSA SEA 
LA VOZ DE LOS NIÑOS EN EL MUNDO

Audrey Hepburn, embajadora del Fondo de Naciones 
Unidas para la Infancia (UNICEF), pidió que “la prensa se 
convierta en la voz en el mundo de los niños que no pueden 
hablar por sí mismos y que sufren los efectos de la malnutri- 
ción, el analfabetismo y la superpoblación". La ex actriz 
estadounidense, que ejerce como embajadora de la UNICEF 
desde 1988, presentó en Bruselas el informe anual sobre la 
situación de los niños en el mundo. El informe indica que 
durante los últimos diez años, 1,5 millones de menores mu
rieron en guerras, cuatro millones sufrieron heridas y tortu
ras, cinco millones estuvieron en campos de refugiados y 
doce millones perdieron sus hogares. Para alcanzar los 
objetivos en sanidad y educación infantil se necesitan 20.000 
millones de dólares anuales, la misma cantidad que el mun
do gasta cada semana en la adquisición de armamento.

V".. 3"^ VISTO Y NO VISTOS
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Coche nuevo
ALAMEDO DEL PARRAL Y DIEZ

AZULEJOS

LAS “TORTUGAS NINJA” COPAN EL TRANSPORTE — 
Hay quien dice que recuerdan a las tortugas “Ninja”. Los autobuses 
han cambiado de imagen y del rojo están pasando al verde y 
amarillo. Demasiado tropical para estas latitudes.
Los nuevos “buses” avanzan de colorines por las calles segovianas 
con su nueva vestimenta. Dicen los usuarios que lo del color es 
cuestión de costumbre, pero que esperan que este no sea el único 
cambio que se avecina en el servicio. Vamos, que lo del parecido a 
las tortugas sólo sea por eso: por el color.

—¡Atención, Rivas ha com
prado coche nuevo!...

Ante esta llamada de alerta 
emitida por el ordenanza de 
aquella oficina pública asoma
do a la ventana, todos absolu
tamente todos los funcionarios 
que había en el negociado se 
precipitaron escaleras abajo 
excitadísimos cual tropel de 
alces en celo. Abajo les espera
ba Rivas, adjunto al jefe de 
sección del departamento de 
“Archivo de Carpetas Archi
vadoras", con una sonrisa de 
triunfo que le llegaba de oreja 
a oreja, pasando por el nudo de 
la corbata.

—¡Aquí me tenéis! ¡Con co
che nuevo! — exclamó Rivas, 
ocupando el lugar del conduc
tor y con la puerta abierta para 
que todos pudieran ver bien los 
reloj itos del salpicadero.

—¡Qué maravilla! ¡Qué lí
nea! ¡Quéacabado! ¡Qué habi
tabilidad! ¡Qué maletero! 
¡Qué instrumentación! ¡Qué 
equipamiento! ¡Qué potencia! 
¡Qué electricidad! ¡Qué cam
bio! ¡Qué velocidad punta!
¡Qué aceleración! ¡Qué estabi
lidad! ¡Qué suspensión!... — 
exclamaban por tumo los fun
cionarios de aquella oficina 
pública, babeantes y postrados

UMOR SIN ACHEe

de hinojos, a los que poco a 
poco se les iba haciendo el culo 
agua de limón...

—Pues sí: ¡éste es mi co
che! — decía Rivas henchido 
de gozo, en uno de los días más 
felices de su vida (quitando el 
de su primera comunión).

A todo esto, don Baldomcro 
Poyato el auténtico jefe de sec
ción del negociado, enterado 
de todo porque se lo había 
chivado el botones de la plan
ta, bajaba la escalera hecho 
una furia:

—¿Pero qué es esto? — 
rugía don Baldomero Poyato
— ¿Toda la plantilla en la 
calle? ¿Cómo se entiende? 
¿Cómo se entiende esta insu
bordinación y este absentismo 
manifiesto? ¡Y Rivas, como 
siempre, es el cabecilla!...

Pero Rivas —que conocía 
muy bien a don Baldomero— 
le deslumbró con una ráfaga 
cegadora de las luces de su 
nuevo automóvil. Aquel jefe 
de sección de negociado quedó 
fulminado por completo, y un

chispazo de envidia cruzó 
como un relámpago por sus 
ojos.

—¡Cómo se atreve, Rivas, a 
comprarse un coche superior, 
más caro y de mayor categoría 
que el mío! —rugía Poyato— 
¿Es que quiere usted saltarse el 
escalafón, así, por las bue
nas?... Pero Rivas ya le miraba 
directamente a los ojos con 
una sonrisa cínica en el borde 
de los labios. ¡Allí había un 
desafío claro!

Y ocurrió lo que tenía que 
ocurrir: que bajando por la es
calera don Elias Garmendia, 
superior general de área, al ver 
el supermodelo de Rivas, dijo:

—¡Queda destituido Poya
to, que pasa a almacenes; su 
puesto lo ocupará don Salus- 
tiano Rivas Bcrmúdez, que ha 
demostrado más capacidad, 
ilusión y agresividad en su 
trabajo!

Don Baldomcro Poyato, 
anonadado, bajó a los sótanos 
del almacén y a los tres meses 
falleció de cáncer...
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